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Все отрывки из Писания приведены согласно Синодальному переводу Библии на русский язык, 
кроме мест, оговоренных особо.  

 

Цитаты из Библии: В данной книге автор попытался выделить суть того откровения, которое 
намеревался передать Дух Божий, поэтому здесь могут содержаться такие стихи, которые не 
являются точным соответствием какого-либо конкретного перевода.  

Автор чувствовал, что послание, содержащееся в данной книге, настолько неотложно, что Бог 
еще больше будет прославлен, если все грамматические коррекции будут произведены в более 
позднее время. Понимание данного вопроса очень ценно в глазах автора. Благодарю вас, и Бог да 
благословит вас!  
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Введение 
 

 

 

 

 

Одной из самых важных тем в целом мире, вокруг которой возникает больше 
всего недоразумений, – это духовное сердце человека. Поэтому данная книга 
написана с ощущением неотложности и в послушании Богу. Автор попытается 
раскрыть природу духовного сердца человека, глубоко уповая на Духа Святого. 
Чрезвычайная важность понимания духовного сердца продолжала расти и 
увеличиваться год за годом в моей личной жизни, а также в служении. Господь 
Иисус постоянно говорил о сердце человека. Во всех Евангелиях наш Господь 
описывал, открывал и затрагивал тему человеческого сердца.  

В данной книге будут рассмотрены следующие вопросы: Что такое сердце? 
Почему сердце играет такую важную роль? Состояния сердца. Как сокрушенность 
и израненность приводят человека в более глубокое понимание сердца Самого 
Бога? Что такое поношение Христово? Как разбираться со злым духом, правящим 
в мирском эгоистичном сердце? Как принять Духа Святого, чтобы Он наполнял 
наше сердце ежедневно? Как узнать, какие семена посеяны в моем сердце, и как 
сделать так, чтобы в нем расцветало во всей полноте семя нетленное? Какой закон 
управляет твоим сердцем? Сердце плотяное вместо сердца каменного.  

На страницах этой книги мы рассмотрим многие аспекты духовного сердца 
человека, и через Божественное откровение Дух Святой более полно передаст 
сердце Иисуса в сердце читателя. Пусть присутствие Иисуса Христа наполнит 
ваше сердце прямо в тот момент, когда вы будете читать эту книгу. Бог да 
благословит вас!  

 

Грег Виоли 
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Предисловие 
 

 

 

 

 

Чрезвычайно важно почтить ДУХА СВЯТОГО как ЕДИНСТВЕННОГО, Кто 
был послан учить, наставлять и приводить нас во всякую истину! Всякая духовная 
помощь, которую может получить человек от прочтения этой книги, исходит 
только от Духа Святого и ни от кого больше! Дух Святой послан для того, чтобы 
открывать глубокие истины, находящиеся в сердце Бога для Его народа. Бездна 
бездну призывает, и именно Дух исследует глубины Божьи (1 Кор. 2:10; Пс. 41:8)! 
Только Дух Святой способен объяснить то, о чем говорит Писание, просто 
потому, что именно Он написал Библию с помощью человеческих рук! Поэтому 
автор попытается передать смысл библейских слов прямо из сердца Божьего, а не 
просто из языка-оригинала! Понимание еврейского и греческого языков не может 
дать ясности человеку, чтобы принести откровение в его сердце, – только Бог 
может научить человека Писанию! Если бы интеллектуальное понимание языков 
оригинала, на которых была написана Библия, было главным требованием для 
разумения Писания, тогда самые образованные люди были бы самыми 
духовными. Моя искренняя молитва заключается в том, чтобы САМ УЧИТЕЛЬ 
говорил с каждым человеком, пока он будет читать страницы этой книги! Я 
надеюсь на то, что Господь Иисус явит Свое чудесное присутствие каждому 
дорогому читателю. Пусть Он передаст глубину Своего святого сердца Своим 
драгоценным детям! 
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Глава 1 
 

Глаза, видящие реального тебя! 
 

 

 

 

 

Что говорит Библия о сердце?  

«Лукаво сердце человеческое более всего и крайне испорчено; кто узнает его? 
Я, Господь, проникаю сердце и испытываю внутренности, чтобы воздать 
каждому по пути его и по плодам дел его» (Иеремия 17:9-10). 

«Кто узнает его?» относится к непостижимому факту, что сердце является 
очень сложным, и понять его чрезвычайно трудно. Без Божественной помощи 
никто не может правильно понять, что находится внутри человеческого сердца. 
Соломон говорил, что только Господь знает сердца всех сынов человеческих (3 
Цар. 8:39).  

Тот факт, что только Бог может точно определить, что находится в сердце, 
показывает, что Бог не имеет в виду физическое сердце, когда упоминает сердце 
человеческое, так как физическому сердцу можно поставить диагноз через 
различные обследования и радиологические процедуры, которые показывают 
состояние различных клапанов и частей физического сердца человека. В данной 
книге использование слова СЕРДЦЕ относится к невидимому, духовному сердцу, 
которое есть у каждого человека. Именно духовному сердцу, а не физическому, 
Бог придает огромнейшее значение и величайшую ценность. 1 Коринфянам 15:44 
говорит, что есть тело естественное и есть тело духовное. Таким образом, 
естественное сердце является видимым и может быть предметом диагностики, и 
это сердце находится внутри физического тела. Но есть и духовное тело, которое 
содержит в себе духовное сердце, и это сердце людям увидеть невозможно, так 
как оно невидимо, и его может видеть только Бог. Другими словами, Петр 
называет сердцем сокровенного человека (1 Пет. 3:4). Дух Святой говорит нам, 
чтобы мы не смотрели на то, что видимо, но на то, что невидимо, «ибо видимое 
временно, а невидимое вечно» (2 Кор. 4:18). 

Главное место Писания для всей темы данной книги содержится в 1 Царств 
16:7:  

«Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я 
отринул его; Я смотрю не так, как смотрит человек; ибо человек смотрит на 
лице, а Господь смотрит на сердце». 

В этом месте Писания содержится истина, которая пронизывает всю историю 
отношений Бога с людьми, так как Господь всегда смотрел на сердца людей и 
судил их, благословлял, давал откровения, материальные богатства и т.д. в 
зависимости от истинного состояния их сердец. С самого начала времен у религии 
была одна главная цель: быть средством, с помощью которого человек мог 
получить любовь своего Создателя, а затем научиться отдавать эту любовь 
обратно своему Творцу из своего сердца. 
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В самом начале Бог ходил со Своим сыном Адамом, и однажды что-то 
проникло в сердце Адама, и он спрятался, так как испугался своего Бога, и этот 
Чудесный Бог спросил: «Адам, где ты?» (Быт. 3:9; Лук. 3:38; Рим. 5:12). 

На протяжении веков религия приняла две основные формы. Первая 
представляет собой отношения с Богом через внешние действия, такие как добрые 
дела, законы и принятые религиозные правила и традиции, которые сводятся к 
тому, чтобы делать это и не делать то, и т.д. Вторая – отношения с Богом через 
близость с Ним посредством сердца любви к своему Богу. Теперь плодовитость 
человека становится плодом его дел, которые вплетены в его сердце любви по 
отношению к своему Творцу.  

Самуил посмотрел на Елиава, старшего сына Иессея, и тот, должно быть, 
выглядел избранным быть следующим помазанным царем над Израилем. Но 
Господь, по сути, сказал Самуилу, что тот смотрит так, как смотрит человек, 
потому что внешне Елиав выглядел как хороший царь, избранный быть вождем 
Божьего народа. Человек всегда смотрит на внешность, но Господь всегда видит 
то, что находится внутри человеческого сердца. Поэтому Господь выбрал юношу 
по имени Давид. Этот юноша был отвергнут своим отцом, забыт своей матерью, 
осмеян своими братьями и едва не убит тем царем, которого он любил и защищал 
(Пс. 26:10; 1 Цар. 16:5; 1 Цар. 17:28; 18:25). Хотя с Давидом плохо обращались те, 
кого он любил, он знал, насколько важным для Бога было отношение его сердца. 
Однажды, когда Господь сказал Давиду: «Ищи лица Моего» (Пс. 26:8), сердце 
Давида ответило Ему: «Я буду искать лица Твоего, Господи» (Пс. 26:8). Давид 
знал, что для Бога было важно только то, что исходило из его сердца. Давид также 
ясно осознавал, насколько ценным и дорогим для Бога было смиренное и 
сокрушенное сердце. Однажды Давид даже молился Богу о том, чтобы Бог 
даровал правое (совершенное, неразделенное) сердце его сыну Соломону, так как 
он знал, как важно будет для Соломона иметь такое драгоценное сердце в его 
будущем хождении, в его будущих испытаниях и обязанностях (1 Пар. 29:19). 
Очень вероятно, что когда люди смотрели на Давида, они думали: «Невозможно, 
чтобы он был царем, вождем народа Божьего». Но Господь видел то, чего не мог 
видеть ни один человек: сердце Давида. Бог сказал Давиду, что Он взял его от 
овечьих стад и сделал его правителем Своего народа. Господь всегда смотрит на 
сердце человека, чтобы увидеть, насколько заботливо относится человек к тому, 
что ему вверено, и чаще всего именно покорное сердце слуги производит 
наилучшего лидера (1 Пар. 17:7). Если я слишком велик, чтобы служить, тогда я 
слишком мал, чтобы руководить. 

Господь видит, как реагирует человек на самое маленькое задание, и 
отношение сердца в самом малом выявляет то, насколько подготовлен этот 
человек, чтобы взять на себя ответственность в самом большом деле. «Верный в 
малом и во многом верен» (Лук. 16:10). Господь взвешивает то, что содержится 
внутри человеческого духа. Сердце – это центральная сила всего того, что 
невидимо внутри человека. Вот почему дух так часто связан с сердцем в Писании. 
Как проявляет себя сердце, так проявляет себя и дух!  

Например, то, что содержится в духовном сердце, проявится в душе и духе 
человека. Итак, если мотивы моего сердца являются эгоистичными и полными 
зависти, тогда эмоциональное состояние моей души будет отражать зависть и 
эгоистичные желания моего сердца. Я буду ощущать тяжесть, если в моем сердце 
находится печаль. Лицо человека будет отражать то, что находится внутри его 
сердца (Пр. 16:2; 14:13; 15:30). 
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По сути, сердце является истинной личностью. То, кем является человек 
внутри своего сердца, тем он и является в глазах Божьих. Поэтому истинное 
поклонение может исходить только из внутреннего невидимого сердца человека, 
и оно не может быть (только) внешним. Всякое истинное поклонение должно 
начинаться в сердце, и если какой-либо добродетельный акт не исходит из глубин 
человеческого сердца, то он не угоден Богу. Очень часто Господь обличал Свой 
народ в том, что люди приносили Ему такое поклонение, которому они научились 
из своих традиций, но которое не исходило из их собственного сердца (Ис. 29:13, 
Марк. 7:6-23; Матф. 15:7-10). 

Иисус сказал, что НИЧТО, входящее в человека извне, не может осквернить 
его, но только то, что исходит из сердца, может осквернить человека. Это очень 
веское слово: ничто. «Ничто, входящее в человека извне, не может осквернить 
его; но что исходит из него, то оскверняет человека» (Марк. 7:15-23). 

Сердце имеет такую огромную важность в глазах Бога, что однажды Он сказал 
Давиду, что так как он желал построить дом Богу от своего сердца, это было 
хорошо, ведь это желание находилось в его сердце: «Господь сказал Давиду, отцу 
моему: "у тебя есть на сердце построить храм имени Моему; хорошо, что это у 
тебя лежит на сердце"». 

Когда Бог собирается сделать что-то для Своего народа, Он делает это всем 
Своим сердцем: «И буду радоваться о них, благотворя им, и насажу их на земле 
сей твердо, от всего сердца Моего и от всей души Моей» (Иер. 32:41). Бог делает 
это всем Своим сердцем и душой! Слово «душа» говорит о том, что Бог получает 
огромное удовольствие и радость, когда благословляет Свой народ! 

«Каковы мысли в сердце человека, таков и он» (Пр. 23:7). Я являюсь лишь тем 
человеком, каким я действительно есть в своем сердце. Мои слова могут быть 
правильными, а мое сердце при этом может быть неправо, т.е. в неправильном 
состоянии. Важно не то, что я делаю, но то, почему я это делаю.  

Я должен тщательно охранять свое сердце, так как из него исходят источники 
жизни. Все скрытые и невидимые источники моей жизни будут исходить из моего 
сердца через мысли, слова, ощущения, слезы, реакции и воспоминания. Пока 
человек охраняет свое сердце (наблюдает за ним), он способен увидеть, что у 
него не исцелено и что необходимо исцелить, когда он следит за своей реакцией 
на людей и обстоятельства. Необходимо четко осознавать, что у сатаны есть 
сердце, так же как и у Бога. Реальная личность или реальный «я» – это человек 
сердца. Господь говорит, что, когда мы взыщем Его всем своим сердцем, мы 
найдем Его. Таким образом, человек лишь тогда может действительно познать 
Бога в глубинах Его естества, когда ищет Его всем своим сердцем.  

Господь сказал Моисею: «Слышал Я слова народа сего, которые они говорили 
тебе; все, что ни говорили они, хорошо; о, если бы сердце их было у них таково, 
чтобы бояться Меня и соблюдать все заповеди Мои во все дни, дабы хорошо 
было им и сынам их вовек!» (Втор. 5:28-29). 

Господь скорбел от того, что люди думали, что они могут исполнить волю 
Божью без нового сердца. Старое сердце, с которым рождается человек, 
пронизано гордостью и поэтому не может угодить Богу, так как, хотя оно делает 
«добро», в нем всегда присутствует тайный мотив, чтобы его заметили и почтили 
люди. Но то сердце, которое чрезвычайно угодно Отцу – это само сердце Его 
Сына: «Сын Мой, в Котором Мое благоволение (Который Мне угоден)». Сын с 
радостью вложит Свое сердце в мое сердце, и тогда моя жизнь будет находиться в 
Божьем благоволении, т.е. будет угодна в очах Бога (Еф. 3:17-21; Евр. 13:21). 
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Исполнение Божьей воли – это не напряженная борьба, а наоборот, это обладание 
таким сердцем, которое находит радость и любовь в исполнении Божьей воли! 

Апостол Павел видел, что он желает делать то, что правильно в Божьих очах, 
но у него не было своей силы делать это: «Потому что желание добра есть во 
мне, но чтобы сделать оное, того не нахожу» (Рим. 7:18). 

В самих себе у нас нет силы или способности угодить Богу, но Павел 
обнаружил, что сила делать то, что угодно Отцу, содержится в Другом: 
«Благодарю Бога моего Иисусом Христом, Господом нашим. Итак тот же 
самый я умом моим служу закону Божью, а плотью – закону греха» (Рим. 7:25). 
Плотское, телесное естество человечества коренится в гордости и управляется ею, 
а гордость всегда старается отражать свой собственный образ. Иисус Христос, 
живущий внутри сердца верующего человека, являясь образом Бога Отца, виден 
теперь и явлен через жизнь этого человека, а Дух Святой будет все больше 
открывать славу и красоту Иисуса в этом сердце. Такое сердце уже не борется за 
то, чтобы жить как Иисус, но просто позволяет Иисусу жить в нем (Гал. 2:20; Кол. 
3:3-4; Еф. 3:17). Борение обычно является показателем того, что человек старается 
произвести то, что может сделать только Дух Божий. Есть ПОКОЙ, который все 
еще остается для народа Божьего (Евр. 4:9). Кто успокоился от своих собственных 
дел, теперь может войти в силу и власть ДРУГОГО (Евр. 4:10)! 

Наш Господь потому высоко ценит сердце, что Он желает, чтобы доброхотный 
даятель давал с удовольствием и радостью, а не с огорчением или нежеланием (2 
Кор. 9:7). Мы находим этот принцип по всей Библии, например, Исход 25:2: 
«Скажи сынам Израилевым, чтобы они сделали Мне приношения; от всякого 
человека, у которого будет усердие, принимайте приношения Мне» (и многие 
другие подобные места Писания). 

Господь говорит также, что когда Он позволяет наказаниям (испытаниям) 
прийти на людей, Он делает это не по желанию Своего сердца (Пл. Иер. 3:33). Он 
посылает испытание из-за необходимости, потому что, как и царь Давид, мы 
сбиваемся с пути и далеко уходим от Бога перед тем, как на нас придет беда. 
Страдания необходимы для нас, чтобы опять обратить наши сердца к Богу (Пс. 
118:67,71). 

Итак, данная глава, да и все остальные в этой книге, раскрывает истину о том, 
что глаза Господа направлены на реального ТЕБЯ, на невидимого человека под 
названием СЕРДЦЕ! 
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Глава 2 
 

Реальная личность невидима 
 
 
 
 
 
«Посему мы не унываем; но если внешний наш человек и тлеет, то внутренний 

со дня на день обновляется. Ибо кратковременное легкое страдание наше 
производит в безмерном преизбытке вечную славу, когда мы смотрим не на 
видимое, но на невидимое: ибо видимое временно, а невидимое вечно» (2 
Коринфянам 4:16-18).  

«Всякий путь человека прям в глазах его; но Господь взвешивает сердца» 
(Притчи 21:2). 

Снова и снова в этой книге будет подчеркиваться одна и та же истина. Одна 
она является чрезвычайно важной! Пусть Господь дарует каждому верующему 
полное понимание этой очень и очень важной истины! Человек всегда будет 
смотреть на внешность и наружность, а Бог всегда будет смотреть на сердце 
человека (1 Цар. 16:7).  

Существует много уровней (степеней) правды, которые мы склонны 
использовать в нашей жизни. Например, один человек говорит другому: «Я так 
рад видеть тебя; как ты поживаешь?» Давайте исследуем различные степени 
правды в этом одном выражении. В каждом случае подразумевается одна и та же 
фраза: «Я так рад видеть тебя; как ты поживаешь?» Первая степень: человек, 
произносящий эти слова, в своем сердце не хочет видеть того, к кому он 
обращается, но понимает, что ему никуда не деться при встрече с ним на улице; 
поэтому он быстро произносит механически заученные слова или то, что принято 
говорить в таких случаях: «Я так рад видеть тебя...» и т.д. Правда о сердце этого 
человека заключается в том, что в действительности ему абсолютно нет никакого 
дела до того человека, которого он встретил на улице, и он вовсе не рад его 
видеть! Еще один уровень правды в том же обращении: «Я так рад видеть тебя; 
как ты поживаешь?» Этого человека также не заботит, как поживает тот, кого он 
встретил, но после их последней встречи прошло довольно много времени, 
поэтому в его вопросе есть немного любопытства. Следующая степень правды: 
этот человек очень давно не видел своего собеседника, и он из вежливости хочет 
узнать, как поживает его семья, все ли у них хорошо, и все ли живы и здоровы? 
Лишь капелька заботы, смешанная с любопытством. Четвертый уровень правды в 
этой фразе: «Как ты поживаешь?» и т.д. Этот человек думал о том, кого он 
встретил, и несколько раз улыбался, когда вспоминал о нем, но, опять же, его на 
самом деле не очень заботила жизнь того человека, и он не так уж рад был его 
видеть. Следующая степень правды: этого человека в какой-то мере заботит 
здоровье и благополучие его старого товарища, поэтому он на самом деле рад его 
видеть, и все же в этой фразе не так уж много реальной заботы о нем, поэтому, 
когда этот человек говорит: «Как поживаешь?», в этом вопросе все еще слишком 
мало правды. Следующая степень правды в словах: «Я так рад видеть тебя; как ты 
поживаешь?» – этот человек действительно думал о семье своего собеседника, и 
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его вправду заботило то, ходит ли его семья с Богом и находится ли она все еще 
под Его любящей рукой, поэтому в его словах больше правды и реальной заботы. 
Наконец, человек молится о ком-то, думает о нем и любит его, и однажды 
встречает его в магазине и говорит: «Как поживаешь?» Эти слова совершенно 
искренни, и правда о сердце этого человека заключается в том, что он 
действительно рад видеть того, кого он встретил. «Как дела?» – этот человек 
воистину имеет в виду то, что говорит своему собеседнику, и он на самом деле 
чувствует любовь и сострадание к нему, и Господь вложил Свою любовь в него к 
тому, кого он встретил, и ко всей его семье.  

Существует множество уровней и степеней правды, и Давид знал, что Бог 
желал истины в глубине его естества, на самом глубоком уровне (Пс. 50:8)! И еще 
один пример того, как правда может обходить стороной настоящего человека 
сердца, состоит в том, как она может рассматриваться внутри человеческого 
сердца:  

• я есть то, что я хочу, чтобы вы думали обо мне; 

• я есть то, что я думаю о себе; 

• я есть то, как я выгляжу внешне для мира; 

• и, наконец, я есть истинная личность, которой я являюсь в своем 
невидимом человеке под названием СЕРДЦЕ.  

Только последняя категория принимается Богом. Так как только невидимый 
человек сердца имеет значение для Бога, чрезвычайно важно постичь разницу 
между репутацией (имиджем) и характером. Репутация или имидж – это то, кем я 
являюсь в глазах других людей. Характер – это то, кем я являюсь в глазах Бога. 
Характер показывает правду, тогда как репутация может быть достаточно 
обманчива. Вот почему Христос «лишил Себя всякой репутации» (Фил. 2:7, King 
James Version). Мы также должны потерять свою репутацию, так как до тех пор, 
пока человек не потеряет свое лицо (имидж), он будет продолжать бороться за то, 
чтобы угождать людям и жить для них вместо того, чтобы жить для Бога. Мы 
должны быть свободными от цепей, которыми являются попытки сохранить 
«хорошую» репутацию или имидж, и искать лишь того, чтобы угождать 
ЕДИНСТВЕННОМУ, Который имеет значение.  

Религиозные люди дней Иисуса искали одобрения и признания со стороны 
людей, поэтому они не могли получить одобрения Бога:  

 

«Я пришел во имя Отца Моего, и не принимаете Меня; а если иной придет во 
имя свое, его примете. Как вы можете веровать, когда друг от друга 
принимаете славу, а славы, которая от Единого Бога, не ищете?» (Иоанна 5:43-
44).  

«Впрочем, и из начальников многие уверовали в Него; но ради фарисеев не 
исповедовали, чтобы не быть отлученными от синагоги, ибо возлюбили больше 
славу человеческую, нежели славу Божью» (Иоанна 12:42-43). 

 

Однажды один пианист давал концерт, и когда он закончил, зал разразился 
бурными аплодисментами, выражавшими восхищение и восторг его талантом. 
Затем к нему подошел молодой человек и спросил: «Вы, должно быть, очень 
гордитесь собой, когда все эти люди так аплодируют вам?» Пианист ответил: 
«Вовсе нет». Спрашивающий человек очень удивился и сказал: «Я вам не верю». 
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Тогда музыкант сказал ему: «Посмотрите на балкон. Видите ли вы пожилого 
человека, который сидит там? Это мой старый учитель музыки. Он эксперт в 
музыке больше, чем вся эта аудитория вместе взятая когда-либо что-либо о ней 
знала. Один кивок одобрения или неодобрения с его стороны значит для меня 
гораздо больше, чем все овации этой публики».  

Когда человек проживает каждый день, ища лишь «кивка» одобрения от Того, 
Кто в вышних, тогда такой человек не заботится об одобрении или неодобрении 
со стороны всех тех, кто находится внизу! Людям свойственно наблюдать друг за 
другом, а затем судить друг о друге по тому, что кто-то говорит или делает, как он 
поступает или одевается, и каким он выглядит в глазах всех остальных! Люди 
могут видеть в тех, кто их окружает, лишь то, что выглядит правдой, но Иисус 
строго предупреждал нас, чтобы мы не судили людей по тому, как они выглядят 
(Иоан. 7:24). 

Настоящий человек невидим, поэтому и может быть видимым только для Того, 
Кто Сам невидим. Мирской способ определения того, что красиво и правильно, 
настолько далек от Божьего способа определения того, что красиво и правильно, 
что Иисус сказал даже, что то, что высоко ценится у людей, является мерзостью 
для Бога: «Он сказал им: вы выказываете себя праведниками пред людьми, но Бог 
знает сердца ваши, ибо что высоко у людей, то мерзость пред Богом» (Лук. 
16:15). 

Вот некоторые библейские примеры того, что выглядит похвальным у людей, 
но является мерзостью для Бога:  

1. Анания и Сапфира: совершенно очевидно, что эта пара принесла 
христианским верующим большую сумму денег. Они были умерщвлены 
Богом из-за их лжи о том, сколько они дали (Деян. 5:4). 

2. Петр, который говорит своему возлюбленному Господину: «Будь 
милостив к Себе, Господи! Да не будет этого с Тобою!». Петр не хотел, 
чтобы его Друг и Господь страдал и умирал от рук грешных людей. 
Внешне это выглядело не так уж и плохо, но Иисус противостал дьяволу в 
Петре (Матф. 16:22). 

3. Царь Ирод, который произнес великую речь и принял похвалу от 
людей (Деян. 12:21-25). Бог немедленно наказал его смертью. 

4. Саул: он одержал победу в важном сражении для народа Божьего и 
сохранил некоторых овец, чтобы люди могли иметь достаточно животных 
для жертвоприношения Богу (1 Цар. 15). Поэтому Бог больше не желал 
иметь дела с Саулом. 

5. Давид: он совершает прелюбодеяние и убийство и говорит, что у 
него слишком много грехов, чтобы их можно было сосчитать, но много лет 
спустя после его смерти Господь сказал о нем, что Он нашел в Давиде 
мужа по сердцу Своему, который исполнил все то, что было угодно Ему 
(Деян. 13:22). 

6. Фарисеи и саддукеи: они ежедневно произносили свои молитвы, 
регулярно отдавали десятину, постились и еженедельно посещали 
служения в синагоге, и все же Иисус обличал их самыми острыми и 
резкими словами, такими как «окрашенные гробы» (побеленные 
гробницы), «лицемеры», «порождения ехиднины» (змеиное отродье), «ваш 
отец диавол» и т.д. А внешне они выглядели вполне приличными и 
угодными Богу.  
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7. Женщина, хорошо известная как грешница: все люди из тех мест 
знали о том, какая у нее была жизнь, какие у нее были друзья и какие грехи 
она совершила, а здесь она еще позорит и оскверняет пророка Божьего по 
имени Иисус. Эта женщина грубо и бесцеремонно прерывает обед, на 
который ее никто не звал; совершенно очевидно, что ее абсолютно не 
заботят ни гости, ни хозяин, ни кто-либо еще, кроме нее самой! Но что еще 
более шокирует – это то, каким добрым, мягким и ободряющим было 
высказывание Иисуса о ней, в то время как хозяин получил прямой упрек, 
почти постыжение (Лук. 7:35-52). 

8. Расслабленный, который был опущен в дом через кровлю. Иисус 
был любезно приглашен в красивый дом одного из религиозных лидеров. 
Несколько, человек не долго думая, с неким безразличием к тому, что 
подумает хозяин, разбирают крышу дома, а Иисус хвалит их веру и 
награждает ее исцелением парализованного человека (Лук. 5:17-25). 

9. Бедная вдова, которая положила несколько копеек в сокровищницу: 
Иисус делает все, чтобы Его ученики увидели, как богатые клали много в 
сокровищницу, и как эта бедная вдова положила такую малость, которая 
была близка к нулю. Он подозвал к Себе Своих учеников, чтобы они могли 
видеть то, что происходило. Вместо того чтобы Иисусу просто 
проигнорировать этот эпизод, он разворачивает вокруг него целую сцену, 
чтобы научить тому, что эта женщина дала больше, чем все остальные 
вместе взятые. Итак, для всех, у кого были глаза, чтобы видеть, было 
совершенно очевидно, что эта женщина дала пару копеек, в то время как 
другие, возможно, давали сотни долларов в пересчете на сегодняшние 
деньги. Каждый знает, что 500 евро гораздо больше, чем, например, 10 
евроцентов. Но Иисус очень ясно сказал, что она дала больше, чем все они 
(Марк. 12:41-43). 

10. Наконец, история о богатом молодом начальнике. Внешне, скорее 
всего, он был высоко моральным, этичным и хорошо воспитанным 
человеком, который нравился всем. Он приходит к Иисусу, и опять-таки, 
Господь дает такому прекрасному кандидату на небесные обители 
озадачивающий ответ. Иисус дает этому молодому человеку такое задание, 
которое выполнить просто невозможно. Конечно же, Иисус должен был 
знать о том, что мнение этого юноши о себе, а также его чаяния и надежды 
могли разбиться вдребезги! Опять же, то, что выглядело настолько 
восхитительно для человека, казалось, не имело никакого значения для 
Иисуса (Матф. 19:16-23). 

По всей Библии мы обнаруживаем тот факт, что Бог разговаривает с людьми на 
уровне их сердца, а не на основании того, как они выглядят внешне. Именно то, 
что происходит внутри человека, что невидимо ни для кого, кроме Бога, значит 
все для Него. Очень часто то, что высоко ценится Богом, является мерзостью для 
людей, а то, что высоко ценится в глазах людей, является мерзостью для Бога.  

В каждом из этих библейских примеров присутствовали скрытые мотивы, 
отношения сердца и тайная гордость или чистые намерения, которые открывались 
в этих библейских героях в том, как они поступали или как они реагировали на 
данную ситуацию или кризис в их жизни. Чаще всего невидимый человек сердца 
становится видимым во время кризиса. Гораздо легче увидеть, как выглядит 
невидимый человек в дорожной пробке в час пик в понедельник утром, чем 
воскресным утром, когда он поет в церковном хоре. Истинный человек невидим, 
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но он проявляется в неконтролируемой обстановке. В Марка 4:38 мы читаем: «Он 
спал на корме на возглавии. Его будят и говорят Ему: Учитель! Неужели Тебе 
нужды нет, что мы погибаем?» В воскресенье утром сердце может оставаться 
скрытым, невидимым и тщательно спрятанным, но глубокие внутренние тайны 
сердца проявятся во время испытания или какой-то неожиданной проблемы. 
Иисус дал Своим ученикам слово, которое несло в себе созидательную силу и 
было нерушимо: «Переправимся на ту сторону» (ст. 35). 

Далее поднялись такие волны и такой ветер, что они, по всей видимости, 
подвергались большой опасности и могли утонуть. Так как Иисус говорил с 
морем и запрещал ветру, это показывает, что дьявол спровоцировал ветер, а Отец 
был источником волн. Иисус не запрещал тому, что вызвал Отец. Таким образом, 
в этой сцене участвовали две силы: во-первых, Отец в действии волн и, во-
вторых, дьявол в сильных порывах ветра.  

Иисус взял полное и абсолютное господство над всей сферой естественной 
природы и духа. Иисус имел совершенное превосходство, но Его ученики 
кричали посреди катастрофы: «Неужели Тебе все равно?» Их глубокие 
внутренние страхи, ощущение брошенности немедленно вышли наружу. На каком 
основании они могли поверить, что Иисус, продемонстрировавший такую заботу, 
сострадание и силу, махнул на них рукой? Именно кризис открыл тайного 
человека и выявил некоторые глубокие внутренние состояния их сердец. Как 
часто мы ощущали, что Богу нет дела до того, через что мы проходим? Как часто 
нам казалось, что у Него нет времени для нас, что Он не хочет утруждать Себя 
нашими проблемами? Выражали ли мы чувства отчаяния или отверженности, или 
того, что мы абсолютно одиноки? Но Он на самом деле очень и очень о нас 
заботится! В то же время, хотя Он и заботится о нас очень сильно, Он должен 
допустить такие ситуации, при которых эти глубокие внутренние страхи выйдут 
на поверхность, чтобы мы могли принести их во Свет Его Присутствия и 
позволить Ему очистить и наполнить глубокие области своего сердца большим 
количеством Его исцеляющей Любви! 
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Глава 3 
 

Предназначенное сердце и 
отравленное сердца 

 

 

 

 

 

 «И сказал Бог: да произведет земля душу живую по роду ее, скотов, и гадов, и 
зверей земных по роду их. И стало так. И сказал Бог: сотворим человека по 
образу Нашему по подобию Нашему, и да владычествуют они над рыбами 
морскими, и над птицами небесными, и над скотом, и над всею землею, и над 
всеми гадами, пресмыкающимися по земле. И сказал Бог: да произрастит земля 
зелень, траву, сеющую семя дерево плодовитое, приносящее по роду своему плод, 
в котором семя его на земле. И стало так» (Бытие 1:24,26,11). 

С самого начала времен план Божий для каждого творения состоял в том, 
чтобы каждое семя производило плод по своему роду. Этот вечный принцип 
настолько важен, что Господь сказал Своим ученикам, что если они не могут 
понять эту одну притчу о семени, то для них будет невозможно понять и все 
остальные притчи (Марк. 4:13). 

Иаков, Петр, Павел, Иоанн и Иисус – все они называли слово семенем, и 
именно это семя производит плод по роду своему в жизни человека (Матф. 13:18-
23; Марк. 4:13-20; Иак. 1:18; 1 Пет. 1:23; Евр. 11:3; Иоан. 1:1-3 и Кол. 1:15-16). 

Бог наделил речь чрезвычайной властью. Эта власть высвобождает как жизнь, 
так и смерть через слова, и каждое слово – это семя, посланное во вселенную, 
которое должно принести плод по своему роду (Пр. 18:20-21). В самом начале 
всех начал было Слово, и это Слово было у Бога. Оно находилось в самой 
сердцевине Его бытия, и оно было Богом! (Иоан. 1:1-4,14,18). Вечные тайны Бога, 
откровение Его сердца и Его пути могут быть явлены лишь Самим Духом Святым 
(1 Кор. 2:12-14).  

Иаков открывает, что язык настолько загрязнен, что сам сатана буквально 
заряжает его своим ядом, чтобы осквернить, принести разруху и зло во всю 
вселенную (Иак. 3:6-8). Иисус ясно указал на то, что сердце является 
определяющим фактором в контроле над речью, так как Он Сам сказал: «Ибо от 
избытка сердца говорят уста» (Матф. 12:34). Поэтому жизненно необходимо 
ясно понимать свое сердце, чтобы высвобождать силу жизни, которая находится 
во власти языка.  

Каждое семя производит плод по роду своему. Слово Божье дает указание о 
том, чтобы два рода семян не смешивались, а Иаков говорит, что один источник 
(речь) может изливать как чистую воду, так и горькую воду. Нетленное семя не 
содержит в себе ни разложения, ни смеси, и Господь даже говорит, что если кто-
нибудь из людей добавит что-либо к словам Бога или заберет от них, то его 
постигнет кара, а также у него будет отнято его участие в Божьей Книге Жизни 
(Откр. 22:19; Иак. 3:10-12). 



16 

А теперь давайте вернемся к самому началу сотворения человека. Творец всего 
высвобождает из глубин Своего вечного естества жизнь в форме слова, и оно 
звучи так: «От всякого дерева в саду ты будешь есть, а от дерева познания 
добра и зла не ешь от него, ибо в день, в который ты вкусишь от него, смертью 
умрешь» (Быт. 2:16-17). 

То, что исходит из естества Бога, наполнено Его Духом и жизнью; поэтому, 
когда Он дает человечеству заповедь, она не содержит в себе смерти. Иисус 
сказал, что все Его слова – это дух и жизнь (Иоан. 6:63). Смерть была результатом 
неприятия того, что исходило из сердца Бога Отца. В Боге так много жизни, что 
каждый раз, когда Иисус попадал в присутствие смерти, происходило 
воскресение. Иисус посещал похороны только для того, чтобы произвести 
воскресение. Он ясно заявил, что являлся Воскресением и Жизнью. Какому 
удивительному Богу мы служим!  

Бог сказал: «Сотворим человека по Своему образу и подобию». Другими 
словами, Бог всегда хотел того, чтобы человек славным образом отражал Самого 
Бога для всего остального творения. Простое определение «образа и подобия» 
может звучать так: невидимый Бог сотворил человека, чтобы тот видимым 
образом представлял на земле то, Кем был Бог в области Духа, т.е. небес. Одной 
из главных характеристик Божьего естества является то, что Он есть Суверенный 
Правитель вселенной, и так как Господь хочет, чтобы человек был причастником 
Его естества, Он постановляет: «Да владычествуют они над всем сущим на 
земле» (Быт. 1:26). 

Итак, в самом начале Бог берет немного глины, дует на нее, и она принимает в 
себя частичку природы Самого Бога. При этом человеческое тело становится 
живым, так как тело без духа мертво (Иак. 2:26). В абсолютно реальном смысле 
каждое живое существо считается частицей отрасли Самого Бога (Деян. 17:26-29) 
благодаря дыханию Самого Всемогущего Бога (Иов 33:4), и теперь это творение 
становится живой душой. В этот момент мудрый Суверенный Творец произносит 
слова жизни на Свое творение, и Он страстно желает, чтобы оно пережило Его 
собственную полноту изобилия радости в том, что оно будет жить и проявлять эту 
жизнь во всех ее измерениях. Но есть одно условие, исполнения которого 
требуется от Его творения: сделать свой выбор в пользу того, чтобы любить 
Своего Творца из той области своего сердца, которая находится в глубочайшей 
части его невидимого существа. Этот сокрытый (можно сказать) человек, который 
живет внутри каждого творения, был единственным, кто мог сделать выбор: 
принять и войти в план, призвание, славу и вечную судьбу, которую 
предназначило для него драгоценное сердце его Творца.  

Избрав плоды от дерева познания добра и зла вместо плодов от другого дерева 
(которое также находилось в центре сада) – Дерева Жизни, – человек решил иметь 
независимое «я», которое могло определять, что было наилучшим для его 
собственной жизни. Другими словами, он избрал то, чтобы решать самому, что 
для него хорошо, а что плохо.  

Это невидимое измерение, этот скрытая личность, которая должна принимать 
решение любить или ненавидеть, и есть то, что Писание называет Сердцем. Бог 
поместил человека и его жену в сад (Быт. 2:8), и он должен был управлять всем 
творением в качестве видимого представителя Бога. По всей видимости, 
человечеству не было открыто то, что в саду вместе с Богом, Адамом и Евой 
находилось еще одно существо. Писание называет его змеем, дьяволом. Сердце 
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дьявола провалило экзамен, и внутри него обнаружилась очень злая сущность, 
которая стала родоначальницей зла всех веков, вплоть до сегодняшнего дня.  

Итак, дьявол находился в саду рядом с Адамом и Евой. Кто-то может задать 
вопрос: «Но почему дьяволу разрешено проникать, а иногда и жить там же, где 
живу я?» Ответ настолько прост, как и одно из имен сатаны: искуситель. Он 
приходит искушать нас так же, как он делал это с Сыном Божьим (Матф. 4:1-3; 1 
Фес. 3:5). Иаков говорит, что абсолютно каждый человек искушается тогда, когда 
его увлекает и манит собственная похоть, а когда похоть зачинает, она рождает 
грех. Насколько мне известно, для любого зачатия необходимо участие двух 
сторон. Источником искушения всегда является дьявол, но фокусом и целью 
искусителя являются нераспятые (неумерщвленные) области нашего ветхого 
человека, которые называются похотями (Рим. 6:6,11,13; Иак. 1:14-15; Рим. 
13:14). Что-то приходит к моим похотям, чтобы соблазнить, увлечь и поработить 
меня для зачатия греха, который является сущностью зла, исходящего из моего 
сердца. Главная движущая сила зла содержится в мысли превознести себя тем или 
иным образом. (Эта тема будет раскрываться в остальной части данной книги). 

Ни один человек не будет побежден в той области, где Христос царствует в его 
сердце; поражение произойдет лишь там, где сердцем все еще правит плоть. 
Иакова 1:12 гласит: «Блажен человек, который переносит искушение, потому 
что, быв испытан, он получит венец жизни, который обещал Господь любящим 
Его». 

Искушение приходит от сатаны, чтобы испытать, что же на самом деле 
находится в моем сердце по отношению к Богу. Вот почему Господь позволил 
дьяволу присутствовать в саду. Человеческое сердце проходило испытание: 
изберет ли оно любить Бога и принимать Его слова жизни, или оно отвергнет Бога 
и вместо Божьей жизни примет природу сатаны и план дьявола для своей жизни.  

В саду произошло нечто драматическое в сердце человека, что сильно 
повлияло на человека в целом, а также повлекло чреватые последствия для всего 
человечества. Та невидимая личность, которая была единственным правителем в 
делах человека, теперь была отравлена таким веществом, которое стало 
постепенно проникать в него и наполнять все естество человеческого рода. 
Поэтому, когда наш Господь говорил истину в любви религиозным вождям 
Своего времени, Ему пришлось делать это из глубин Своего смиренного сердца, 
показывая им, что они поистине были змеиным отродьем и детьми дьявола. Иисус 
много раз говорил о полном осквернении, которое произвел сатана внутри их 
плотских, телесных сердец. Много раз религиозные люди, посвятившие свою 
жизнь тому, чтобы повиноваться Богу, были наполнены ярости, убийства и 
обвинений. Писание провозглашает, что сатана является обвинителем (Откр. 
12:10), что сатана является убийцей от начала (Иоан. 8:44; 1 Иоан. 3:15) и что 
сатана является лжецом (Иоан. 8:44): «Ваш отец дьявол; и вы хотите исполнять 
похоти отца вашего. Он был человекоубийца от начала и не устоял в истине, ибо 
нет в нем истины. Когда говорит он ложь, говорит свое, ибо он лжец и отец 
лжи».  

Любой ребенок будет жить и проявлять тот характер, который он унаследовал. 
Если я ленив по природе, то я буду проявлять лень и нерадивость в своей жизни. 
Если я эгоистичен, то я буду проявлять такое отношение, такие слова и дела, 
которые покажут, что я считаю себя центром вселенной. Если я по природе 
являюсь упрямым и самоуверенным, то я очень часто буду оставаться при своем 
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личном мнении. Что является моей природой, то и будет проявляться во всей 
моей жизни. 

Адаму была предоставлена возможность либо быть сосудом для Жизни Божьей 
и стать самим образом Бога на земле, либо взбунтоваться подобно Люциферу и 
принять яд в свою природу. Похоже, сердце является самим центром всего. 
Библия гласит, что есть тело естественное, но есть также и тело духовное. Как 
естественное сердце является центром физического, естественного тела, так и 
духовное невидимое сердце является центром управления духовного тела. 
Интересным моментом относительно духовного тела является то, что, как мы 
знаем, некоторым людям даются духовные глаза видеть то, что находится в сфере 
духа, но того, что находится в сердце человека, не может ни видеть, ни знать 
никто, кроме одного Бога. Только Он знает сердца людей, и только Он будет 
судить. «Ибо хотя я ничего не знаю за собою, но тем не оправдываюсь; судия же 
мне Господь. Посему не судите никак прежде времени, пока не придет Господь, 
Который и осветит скрытое во мраке и обнаружит сердечные намерения, и 
тогда каждому будет похвала от Бога» (1 Кор. 4:4-5). 

Видимо, мое сердце настолько драгоценно для Бога, что Он не позволяет 
никому проникать внутрь его и судить его, но Он оставляет право только за 
Собой осуществлять всякий суд над ним. Когда кто-либо заглядывает в сердце 
человека и выносит вердикт или суд тому, почему этот человек поступил так или 
иначе, тем самым он входит в запретную зону, на которой висит огромный знак: 
ВХОД ВОСПРЕЩЕН (Матф. 7:11; Рим. 2:1; 14:1-8,10,13)! 

А сейчас возвратимся в Эдемский сад, где человек в своей невинности и 
чистоте впадает в бунтарство, и за это изгоняется из сада. Очень важно, чтобы мы 
поняли, что в момент непослушания человек не просто взбунтовался, но он стал 
бунтарем в своем сердце. В момент непослушания он не только согрешил, но и 
стал грешником. Невидимая субстанция под названием «гордость» стала теперь 
самой природой человеческого сердца. Теперь человек начал вести свою жизнь на 
уровне эгоизма и заблуждения, и вместо того чтобы иметь Бога, он сам стал для 
себя богом. Фальшивое естество захватило его внутреннего человека, и 
произошло то, о чем говорил ему Господь Бог: «В день, в который ты вкусишь 
от него, смертью умрешь» (Быт. 2:17). Истинное естество умерло, а фальшивое, 
которое коренилось в гордости, стало править в сердце человека.  

Истинная личность всегда будет находить свое настоящее значение и 
отождествление в воле своего любящего, суверенного Творца, направляя все свое 
внимание на сердце своего Создателя. А фальшивая личность, мотивированная 
гордостью, будет постоянно пытаться найти свою значимость, цель и 
отождествление в том, чем она обладает и что она делает, и ничто из этого 
никогда не принесет человеку никакого длительного удовлетворения или радости. 
Яд гордости проник в человеческое сердце и оказал влияние на все его желания, 
стремления, мотивы, понимание и разум. Хотя Адам был создан, чтобы быть 
сыном Божьим (Лук. 3:38), являть образ и подобие своего Отца через избрание 
сердца и природы Бога, он сделал свой выбор в пользу плана искусителя. Его 
природа стала греховной, и теперь человеческое естество приняло в себя другую 
сущность, чем является состояние гордости и вся плоть, руководимая гордостью.  

Эта истина является очень тяжелым словом для горделивого и 
самопревознесенного общества этого века, и, возможно, поэтому в Ветхом и 
Новом Заветах Евангелие часто предназначалось для бедных и нуждающихся (Ис. 
61:1-4; 41:17; 1 Кор. 1:27-30; Лук. 4:18; 16:19-23; 18:18-30; Матф. 5:3). 
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Демоническая природа так сильно обольстила фарисеев и религиозных вождей 
дней Иисуса, что они отказались позволить Иоанну крестить их. Крещение 
Иоанна было крещением покаяния, и люди пришли к нему, исповедуя свои грехи 
как знак истинного сокрушения и покаяния (Марк. 1:1-5; Лук. 7:29-30). 
Религиозные правители не признавали истину о своих грешных сердцах, поэтому 
и не пошли креститься к Иоанну. Гордость, или природа сатаны, настолько 
сильно пропитала их сердца, что они часто приходили для того, чтобы обвинять 
чистого Агнца Божьего, клеветать на Него и осуждать.  

Однажды сердце Иисуса вознегодовало от скорбления о жестоких, холодных 
сердцах религиозных вождей (Марк. 3:5). Писание говорит, что они были 
исполнены ярости и убийств. И ярость, и убийства исходят из сердца, 
наполненного гордостью. Доказательством того, что религиозные лидеры 
полностью отдали себя лукавому, служит их реакция на слова стражников о том, 
что Иисус воскрес:  

«И вот, сделалось великое землетрясение, ибо Ангел Господень, сошедший с 
небес, приступив, отвалил камень от двери гроба и сидел на нем; вид его был, как 
молния, и одежда его бела, как снег; устрашившись его, стерегущие пришли в 
трепет и стали, как мертвые» (Матфея 28:2-4). 

«Когда же они шли, то некоторые из стражи, войдя в город, объявили 
первосвященникам о ВСЕМ бывшем. И сии, собравшись со старейшинами и 
сделав совещание, довольно денег дали воинам, и сказали: скажите, что ученики 
Его, придя ночью, украли Его, когда мы спали; и, если слух об этом дойдет до 
правителя, мы убедим его, и вас от неприятности избавим. Они, взяв деньги, 
поступили, как научены были; и пронеслось слово сие между иудеями до сего дня» 
(Матфея 28:11-15). 

Из этих отрывков можно сделать несколько заключений. Первое: стражи были 
напуганы и, совершенно очевидно, находились в самом эпицентре великого 
землетрясения. Второе: сияющая слава Божья, пребывавшая на всем облике 
гигантского ангела Господня, напугала их до смерти! Третье: они были так 
потрясены, что посчитали себя обязанными рассказать обо всем, что произошло. 
Четвертое: по всей видимости, что у религиозных вождей, услышавших рассказ 
стражников, не было никаких оснований для сомнений в том, что им было 
рассказано! Пятое: они должны были поверить, так как отреагировали крупной 
суммой денег на правду, рассказанную им стражами. Шестое: хотя в тот момент 
они уже знали, что совершили БОЛЬШУЮ ошибку, их, как видим, нисколько это 
не заботило, и у них не было никаких угрызений совести. Седьмое: единственной 
их заботой, судя по всему, была их собственная репутация и честь!  

Из того, о чем учит нас Библия, можно сделать вывод, что религиозные пути 
народа Божьего, которые первоначально предназначались для того, чтобы 
установить и укрепить близкие взаимоотношения с живым Богом, на самом деле 
произвели плод огромного сатанинского влияния и присутствия внутри сердца 
того народа, который был призван быть народом, принадлежащим Господу. 

Кто-то может не согласиться с подобным пониманием на основании своего 
философствования, но никогда не на основании Слова Божьего! Библия гласит, 
что клеветник, обвинитель, богохульник, убийца, лжец и обманщик, а также 
человекоугодник жил внутри религиозной толпы дней Иисуса (Матф. 12:10; 
Марк. 3:2; Лук. 11:54; 23:14; Иоан. 8:6; Матф. 12:14; 27:20; Марк. 3:6; 11:18; Иоан. 
12:42-43; Лук. 9:56; 19:47; Марк. 3:28- 29; Иоан. 5:43-44; 8:44)! 
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Фокусом и важным моментом, на котором Бог делает ударение, всегда было 
человеческое сердце (Исх. 25:2; Втор. 4:9; 5:29; 6:5; Пр. 16:5; 15:25; 21:2; Иер. 
4:14; 17:9-10; 32:29; Ис. 29:13). Сатана обманул людей с тем, чтобы они верили, 
что внешний облик важнее, чем невидимые области внутри человеческого сердца. 
Давид, который был человеком по сердцу Бога, говорил: «Ты возлюбил истину в 
сердце и внутрь меня явил мне мудрость» (Пс. 50:8). 

Когда Адам и Ева вкусили от дерева, они приняли семя, производящее плод по 
роду своему, а затем у них появился сын по их образу (Быт. 5:3). Потомки Адама 
унаследовали извращенную, горделивую и эгоистичную природу. Ни одному 
родителю никогда не приходилось учить своего ребенка путям зла. Наоборот, 
каждый родитель должен был учить свое дитя тому пути, которым ему следует 
идти, и этот путь является путем креста, самоотречения и смирения! Истинный 
путь виден в Том, Кто жил им, а затем и сказал: «Я есмь Путь» (Иоан. 14:6). 
Когда мы видим Иисуса, мы на самом деле видим тот Путь, по которому нам 
следует идти.  

Я никоим образом не заявляю, что мы должны подражать Иисусу своими 
собственными силами и способностями. Он есть Путь, и Он будет жить в том, кто 
пригласит Его в свое сердце. То зло, которое вошло в человеческое сердце в саду 
и принесло с собой другой путь, полностью описывается в Исаии. Тот путь, 
который кажется человеку прямым, но концом которого является смерть, – это 
лживая дорога, по которой гордость ведет человека, придавая этому пути очень 
соблазнительный вид для наших органов чувств и обольщая наш разум, чтобы мы 
думали, что это и есть правильный путь (Пр. 14:12). 

Сердце исполнено глубокой скрытой гордости, которая всегда покрыта 
благочестивым видом, вместо того чтобы быть вынесенной на свет Божий. 
Сердце – это невидимая личность, которая чувствует, желает, думает, помнит, и, 
фактически, сердце и есть то, кто есть «я». То, что находится внутри моего 
сердца, и есть та личность, которой являюсь я. 

Почти всегда, когда сердце упоминается наряду с другими частями 
человеческой личности, такими как душа, ум, воля, сила или какие-либо другие 
аспекты нашего внутреннего естества, сердце всегда выступает первым в списке. 
Причина, по которой сердце занимает первое место, состоит в том, что сердце – 
это наша главная часть, которая управляет всеми другими частями. Сердце 
контролирует эмоции. Страх, гнев и отчаяние живут в сердце. Сердце 
контролирует волеизъявление. То, что человек решил делать в своем сердце, то он 
и сделает. Писание говорит, что Даниил решил в своем сердце, что не будет 
осквернять себя (Дан. 1:8)! Господь посылал ангелов Даниилу три раза, чтобы 
дать ему знать, что он высоко почтен в небесных сферах! И вера, и неверие 
исходят из сердца. Воистину сердце является тем штурвалом (рулем), который 
направляет корабль туда, куда пожелает плыть. Библейское сердце – это центр 
всего. Центральная сила души, дух и воля, чувства и эмоции – все это находится 
внутри человеческого сердца. Ввиду высочайшей важности и ценности сердца, 
как Бог, так и дьявол постоянно стараются в него проникнуть. Тот, кто получит 
доступ к сердцу, обретет власть над жизнью.  

А теперь давайте рассмотрим те места Писания, которые описывают сердце 
гордости. Исаия 14:12-14 и Иезекииль 28:12-17 описывают падение некого 
существа, что, по моему мнению, может относиться только к Люциферу. В 
Иезекииле 28 сказано, что он был помазанным, осеняющим херувимом, и он 
находился в саду Эдемском. В Исаии 14 описано падение Люцифера с небес. 
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Иезекииль 28:17 описывает сердце Люцифера, вознесшееся в гордости из-за его 
красоты! 1 Тимофею 3:6 говорит, что если новообращенный оказывается на 
руководящем положении в церкви, его сердце может вознестись в гордости, и он 
может подпасть под осуждение с дьяволом.  

Другими словами, единственная причина, по которой был изгнан Люцифер, 
заключалась в гордости. Исаия 14:12-15 гласит: «Как упал ты с неба, денница 
(Люцифер), сын зари! Разбился о землю, попиравший народы. А говорил в сердце 
своем: «Взойду на небо, выше звезд Божьих вознесу престол мой и сяду на горе в 
сонме богов, на краю севера; взойду на высоты облачные, буду подобен 
Всевышнему». Но ты низвержен в ад, в глубины преисподней». Пять амбиций 
Люцифера, выраженных в этом отрывке, являются подробной иллюстрацией пути 
гордости. (Пожалуйста, прочитайте Приложение в конце книги для большей 
ясности относительно того, каким образом осквернилось сердце сатаны). 
Прежде всего, необходимо отметить, что все пять амбиций были произнесены им 
в его сердце (ст. 13). Это показывает реальную личность, которая находилась 
внутри этого великого ангела. Эта невидимая личность, называемая сердцем, 
всегда была предназначена для поклонения и вере своему Создателю во всех 
своих путях. Это понятие носит название «сердца поклонения». Сердце 
поклонения естественным образом преклоняется перед Богом во всех 
обстоятельствах, а сердце бунта восстает против Бога и противится Ему.  

Итак, сердце сатаны было наполнено гордостью, поэтому оно начало выражать 
всякую ложь и проявлять эгоистические мотивы тьмы и самовозвышения! Вот эти 
пять проявлений гордости, которые видны в сердце сатаны:  

1) «Взойду на небо». Это такая уверенность, которую производит 
гордость в личности человека. Она говорит ему, что он имеет силу и 
способности взойти на высоты своей жизни. Гордость убеждает человека в 
том, что он может построить большую церковь, получить лучшую работу, 
закончить университет, иметь великое служение и даже быть достаточно 
хорошим, чтобы пойти на небо. Подобная уверенность коренится и 
сосредотачивается только в эгоистичной воле человека. Такой человек верит, 
что он способен взойти на любую вершину жизни, и что любые способности 
есть в нем самом. Иисус, совершенный Человек, сказал: «Я ничего не могу 
делать Сам от Себя» (Иоан. 5:30, King James Version). Это первое горделивое 
отношение сердца обманет человека, так чтобы он уповал только на свои 
способности и таланты. Таким образом, если он добивается успеха, этот успех 
погубит его и сделает его очень жестоким по отношению к неудачам 
окружающих его людей. Если он не добивается успеха, эта неудача подавит 
его душу.  

2) «Выше звезд Божьих вознесу престол мой». Эта особенность 
гордости генерирует в человеке нужду быть первым в жизни, выше всех 
остальных звезд Божьих. Мои сила и способности (престол) должны быть 
самыми великими. Это порождает сопернический дух в детях. Тогда они будут 
подавлены врагом, если в тестировании они правильно ответят на 98 вопросов 
из 100. Такой человек движим перфекционистскими (идеалистическими) 
стремлениями, и он будет очень сильно расстраиваться и разочаровываться 
каждый раз, когда не одержит победу. Мы должны делать все наилучшим 
образом, т.е. все от себя зависящее, но только гордость скажет нам, что мы 
должны быть самыми лучшими. Подобная сторона гордости также является 
очень обольстительной и опасной.  
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3) «Сяду на горе в сонме богов, на краю севера». Псалом 47:3 гласит: 
«Прекрасная возвышенность, радость всей земли гора Сион; на северной 
стороне». Эта третья особенность сердца гордости желает заполучить ту 
честь, которая предназначена для других. Этот дух произведет зависть и 
ревность в сердцах тех, кто его принимает. Подобное отношение сердца 
стремится снискать признание и внимание у других людей, будь то 
супруг/супруга, дети, родители, друзья, сотрудники и т.д. Человек с таким 
отношением просто обязан иметь такую работу, которая показывала бы все 
его дарования и способности. Ему просто необходимо быть в местах 
признания и почета. Таких людей просто тянет быть замеченными, быть на 
виду у всех.  

4) «Взойду на высоты облачные». Этот четвертый аспект гордости 
ведет человека к тому, чтобы быть выше облаков. Такие люди ищут 
мистических (эзотерических), спиритических (оккультных) переживаний и 
явлений, и им не нравится находиться внизу, на этой грязной земле, – они 
предпочитают быть выше облаков. Они избегают данной им Богом 
ответственности по отношению к детям, супругам, родителям, работе, доме, 
немытой посуде и т.д.  

5) «Буду подобен Всевышнему». Это последнее проявление сердца 
гордости не может принять того, что его не почитают как Бога. Такие люди с 
легкостью обижаются, когда другие не обращаются с ними так, как, по их 
мнению, они того заслуживают. Эта особенность гордости производит жуткое 
упрямство и жалобы, когда эти люди сталкиваются с неудобными 
(неприятными) ситуациями или форс-мажорными обстоятельствами. Вместо 
того чтобы уступать людям и обстоятельствам, это самое вопиющее 
отношение гордости требует того, чтобы другие люди уступали им. Из-за 
подобной гордости в сердце человека проявляется много ропота, недовольства 
и раздражительности. Этот аспект гордости производит ложное чувство 
собственной значимости, которое ни во что не ставит достоинство всех 
остальных людей.  

Подводя итог сказанному выше, можем сделать вывод, что гордость отравила 
сердце человека, и он стал полностью зацикленным на самом себе. Вместо того 
чтобы быть сосудом Божьей любви, которая бы проистекала через его сердце в 
мир вокруг него, человек стал ожидать, чтобы окружающий мир почитал его и 
служил ему. Любовь полностью повернулась внутрь, и теперь эта эгоистичная 
любовь стала доминирующей характеристикой его сердца. Иакова 4:1 очень 
хорошо описывает сердце эгоистичной любви с ее последствиями: «Откуда у вас 
вражды и распри? Не отсюда ли, от вожделений ваших, воюющих в членах 
ваших?» Господь желает, чтобы Его народ имел совершенное (непорочное) 
сердце, так как Он сказал Аврааму: «Ходи предо Мною и будь непорочен 
(совершен)» (Быт. 17:1 (King James Version)). Но Бог, будучи всезнающим, знал, в 
чем заключалась проблема человечества, и Он выразил ее Своему слуге Моисею: 
«О, если бы сердце их было у них таково, чтобы бояться Меня и соблюдать все 
заповеди Мои во все дни, дабы хорошо было им и сынам их вовек!» (Втор. 5:29). 

В оставшейся части книги мы рассмотрим многие другие состояния сердца, а 
также то, что Господь предусмотрел такое сердце, которое исполнит всю Его 
волю. 
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Глава 4  
 

Стратегия сатаны размножать самого 
себя 

 
 
 
 
 
Всякое зло берет свое начало в гордости. Гордость – это корень, а грехи – это 

плоды. Гордость проникла в человеческое сердце в саду. Одно из значений греха 
по Библии – это природа лукавого. В Бытии 4:7 Бог сказал Каину: «А если не 
делаешь доброго, то у дверей грех лежит; он влечет тебя к себе, но ты 
господствуй над ним». Бог говорит о грехе как о личности. В Бытии 3:11 Бог 
сказал Адаму: «Кто сказал тебе, что ты наг?» Опять же, кто-то еще был в саду с 
Адамом, кроме Евы и Бога. 

Павел сказал в Римлянах 5:12, что «одним человеком грех вошел в мир». Кроме 
того, Павел сказал в Римлянах 6:16, что грех является личностью: «Кому вы 
отдаете себя в рабы для послушания, того вы и рабы, кому повинуетесь, или 
рабы греха к смерти» и т.д. Опять же, в Римлянах 7:17 сказано: «Не я делаю то, 
но живущий во мне грех». Во всех этих упоминаниях о грехе делается акцент на 
личностную природу греха. Наконец, в 1 Иоанна 1:8 сказано: «Если говорим, что 
не имеем греха, – обманываем самих себя, и истины нет в нас». Большинство 
толкователей Библии соглашаются на том, что это упоминание о грехе относится 
к природе греха, но что является его природой? По моему мнению, природой 
греха или присутствием лукавого в человеке является ГОРДОСТЬ.  

Когда я точно знаю, где именно действует гордость в моем сердце, тогда я 
становлюсь способным разобраться с силой греха и очиститься от его 
последствий и осквернения. Грехи являются плодом, корнем которого является 
грех, т.е. гордость: «Если говорим, что не имеем греха (корня гордости), – 
обманываем самих себя, и истины нет в нас. Если исповедуем грехи наши (плод), 
то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от 
ВСЯКОЙ неправды» (1 Иоан. 1:8-9). 

Эта истина будет становиться яснее по мере нашего продвижения в этом 
откровении о сердце. У сатаны есть стратегия размножать самого себя по всему 
миру. Бог сказал Своему творению плодиться и размножаться на земле; Господь 
желает размножить Свой образ на земле, также и сатана хочет размножить свой 
образ. И вот в чем заключается та стратегия, которую использует дьявол для 
умножения самого себя: он использует свою природу гордости, чтобы проявить 
себя через человека.  

Например, какой-то мужчина насилует девушку. Этот человек, совершивший 
насилие, пребывал в гордости. Никто никогда не совершал сексуального насилия, 
не находясь в гордости. Каждый насильник связан гордостью! Мы были 
сотворены, чтобы любить окружающих нас людей и служить им: «Любовь не 
ищет своего» (1 Кор. 13:5). Сердце смирения (Матф. 11:29) не станет никого 
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оскорблять! Только сердце гордости будет оскорблять другого человека и 
причинять ему боль. Итак, сатанинская стратегия начинается с гордости в 
человеческом сердце. Далее, девушка, над которой было совершено насилие, 
теперь ненавидит своего насильника. Она также находится в гордости, так как 
никто не станет ненавидеть, прежде не пребывая в гордости. Далее, шестеро 
человек узнают, что тот человек сделал с их подругой, и теперь все шестеро 
ненавидят того насильника. На данный момент уже восемь человек находятся в 
гордости, а природа и образ сатаны умножаются. Еще один пример: какой-то 
человек убивает невинную жертву. Убийца движим природой сатаны, которой 
является ГОРДОСТЬ. Телевизионный канал сообщает о том, как была убита 
невинная жертва, и 60 000 зрителей смотрят это по телевизору. Результат таков: 
60 000 человек ненавидят убийцу, и теперь дьявол преуспел в том, чтобы 
заполучить себе 60 000 человек и размножить свой образ в течение нескольких 
минут. Дорогой читатель, я призываю тебя тщательно взвесить все то, о чем ты 
читаешь в этой книге, и спросить Духа Святого, согласен ли ОН с этим!  

Любовь покрывает множество грехов, а гнев человека не творит правды 
Божьей! Дьявол будет побуждать людей к мысли о том, что у них есть право 
гневаться или злиться, что каким-то образом их гнев помогает прославить Бога. И 
что если они не будут гневаться на какое-то зло, тогда они будут попускать ему! 
Друзья, я не вижу Христа, нашего Господа, действующего в гневе, когда Он 
постоянно видел подобное зло внутри человеческого спектра жизни. То, что я не 
отвечаю в гневе, вовсе не означает, что я соглашаюсь с этим злом. Откуда 
происходит всякое зло? Вначале оно появляется в духовной сфере (сердце, 
подсознание, духовные силы, мысли и т.д.), а затем в естественной области. 
Настоящая битва ведется в невидимом мире, поэтому мы должны научиться тому, 
как, прежде всего, устоять в этом духовном мире! Когда мы смотрим не на 
видимое, а на невидимое (2 Кор. 4:18; Еф. 6: 12-15)!  

Существует два основных вида сердца: 

 

1. Сердце гордости 
Внутри этого сердца находятся чувства, и эти чувства содержат в себе 

ожесточение. Всякие проявления НЕНАВИСТИ будут происходить из 
ОЖЕСТОЧЕННОГО СЕРДЦА ГОРДОСТИ. Дьяволу все равно, кого мы 
ненавидим, только бы мы кого-нибудь ненавидели. Ему нравится, когда жена 
ненавидит своего мужа за то, что он не является хорошим мужем. Ему доставляет 
удовольствие, когда муж ненавидит свою жену за то, что она не делает все так, 
как ему хочется. Дьявол очень радуется, когда верующий критикует, судит и 
ненавидит своего пастора. Он пляшет от радости, когда пастор ненавидит тех, кто 
критикует его и сплетничает о нем.  

Веселье сатаны продолжается, когда он видит семью, в которой находится 
жертва насилия, и которая ненавидит своего насильника. Он только потешается, 
когда ученик ненавидит своего учителя за то, что он плохо к нему относится в 
классе; и он просто без ума от того, что учитель использует свой авторитет над 
учениками со злостью и враждебностью! 

Торжество сатаны продолжается, когда он наблюдает за тем, что родители 
бросают или жестоко обращаются со своим маленьким невинным ребенком. 
Сатисфакция сатаны становится еще больше, когда он со злорадством 
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предвкушает, как этот невинный ребенок вырастет с ненавистью к своему отцу, а 
затем сам станет обидчиком своих собственных детей! 

Каким праздником и упоением, должно быть, являлось для дьявола то, что 
состоялся его план по расправе и зверским убийствам людей в 1898 и в 
последующие годы в США, так как эти люди были «не того» оттенка кожи. Таким 
же неистово радостным для сатаны было время Холокоста, когда совершались 
бесконечные массовые убийства евреев. 

Сатана злобно смеялся, когда наблюдал за тем, как убивали индейцев в 
Америке, а также католиков и протестантов в Ирландии; когда на протяжении 
всей истории ужасному, нечеловеческому обращению подвергались те люди, 
которые считались второго сорта из-за их национальности, расы, религии, пола 
или чего-либо другого, что могло послужить средством достижения глубокой 
НЕНАВИСТИ в сердцах миллионов, которую вызывает, развивает и 
распространяет адская природа гордости ДЬЯВОЛА. 

Дорогие братья и сестры во Христе, настало время для того, чтобы на земле 
поднялся смиренный, святой остаток во имя Господа и остановил этот зловещий 
цикл (порочный круг) гордости, который перестанет действовать через него. 
Помните: «Любовь покрывает множество грехов». «Побеждай зло добром». 

Я не говорю о том, что не нужно прибегать к порядку (дисциплине), правде 
(истине) и исправлению. Как раз наоборот: порядок (дисциплина), обличение, 
истина и правда являются жизненно важными компонентами истинной любви. Но 
они должны исходить из любящего сердца сострадания, а не из горделивого 
сердца ненависти.  

Итак, первый вид сердца, – это сердце ГОРДОСТИ. Такое сердце имеет 
жесткие холодные чувства внутри себя, и эти чувства являются тем каналом, 
через который высвобождаются все проявления ненависти:  

1) ненависть к Богу; 

2) ненависть к людям; 

3) ненависть к обстоятельствам, к себе (к настоящему я) родителям, 
детям и т.д.  

 

2. Сердце Бога 
Это сердце мы видим в Иисусе Христе во всей Его земной жизни; об этом 

сердце Он учил в Нагорной проповеди и подробно описал в Матфея 11:29 как 
кроткое и смиренное! Это кроткое и смиренное сердце также имеет чувства 
внутри себя. Эти чувства наполнены милостью, состраданием, добротой, и через 
эти каналы милости, сострадания и доброты высвобождается жертвенная 
ЛЮБОВЬ Бога к нуждающемуся, погибающему и отчаявшемуся МИРУ.  

 

В этой главе мы рассмотрим лишь сатанинскую стратегию размножения 
самого себя на земле. Очень важно знать главные основания сердца, что в свою 
очередь даст огромное понимание того, как охранять свое сердце со всей 
тщательностью.  

Сатана подошел к Еве с намеком о том, что Бог не хотел для нее самого 
лучшего. Это дало волю фантазии ее сердца (Быт. 3). Змей фактически создавал 
определенные образы через те мысли, которые он насаждал в сердце Евы. Ее 
воображение осквернялось, а она даже не осознавала этого. Затем в ее сердце 
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было возгрето ощущение наслаждения: «И увидела жена, что дерево хорошо для 
пищи, и что оно приятно для глаз и вожделенно, потому что дает знание» (Быт. 
3:6). Когда искуситель насаждал свои мысли в ее сердце, она начала представлять 
себе образы, коренившиеся в гордости. После этого она почувствовала радость и 
удовольствие от бунта, и, в конце концов, она сделала свой выбор в пользу того, 
чтобы взять и съесть запретный плод (Быт. 3:6).  

Первые три упоминания о сердце представляют собой очень хорошее описание 
функционирования человеческого сердца. «И увидел Господь, что велико 
развращение человеков на земле, и что все мысли и помышления сердца их были 
зло во всякое время» (Быт. 6:5). 

 

1. Способность воображать и мыслить находится внутри сердца. 
Бытие 6:6 гласит: «И раскаялся Господь, что создал человека на земле, и 
восскорбел в сердце Своем». 

2. Эмоциональные внутренние ощущения (чувства) 
сосредоточены внутри сердца. Бытие 8:21 гласит: «И обонял Господь 
приятное благоухание, и сказал Господь в сердце Своем: не буду больше 
проклинать землю за человека, потому что помышление сердца человеческого 
– зло от юности его; и не буду больше поражать всего живущего, как Я 
сделал». 

3. Сила воли или принятия решения находится внутри сердца.  
4. Еще одной важной  частью сердца является память. Евреям 

10:22 гласит, что совесть находится в сердце. Это слово «совесть» означает 
«всякое сознание». Иисус также рассказал историю о богаче и Лазаре; и 
Авраам сказал богачу, находившемуся в аду: «Вспомни, что ты получил уже 
доброе твое в жизни твоей» (Лук. 16:25). Это место Писания говорит, что 
память находится в сердце, а не в разуме, так как тот богач был мертв.  

 

Итак, существует четыре основные функции сердца:  

1. Воображение или мышление. 

2. Внутренние чувства или ощущения. 

3. Воля или выбор. 

4. Память или осознание прошлого. 

Мария сказала: «Рассеял гордых в мыслях (преставлениях) их сердец» (Лук. 
1:51, King James Version). Гордость укореняется в сердце человека через его 
воображение и мысли. Дух гордости или сердце сатаны находится в плоти, и вот 
почему Павел сказал: «Плотью служу закону греха» (Рим. 7:25). Когда гордости 
позволено проникнуть в область наших мыслей и нашего воображения, она 
начинает строить твердыню внутри нас. 

Как только гордость впущена в воображение или мысли сердца, мои ощущения 
будут напоминать мне о том, как хорошо было бы удовлетворить мои 
эгоистические похоти. Эти хотения принесут удовлетворение моему горделивому, 
эгоистичному ветхому человеку, но они также оскорбят Духа Святого во мне 
(Гал. 5:17-24). Как только я представляю себе что-то, я тут же начинаю создавать 
образ в своем сердце, и этот образ будет возвышать меня, делать меня лучше 
других в моих глазах или привлекать внимание ко мне самому. В Иезекииле 8:12 
Бог сказал пророку посмотреть в невидимое: «Видишь ли, сын человеческий, что 
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делают старейшины дома Израилева в темноте, каждый в своей комнате 
образов (представлений)? Ибо говорят: „ Не видит нас Господь“» (King James 
Version).  

В эти последние дни Господь поднимает такой народ, который говорит в своем 
сердце: «Мне должно умаляться, а Ему расти!»  

Если мы начнем проводить свою жизнь на уровне одной мысли за раз, т.е. 
следить за ходом каждой своей мысли, тогда мы сможем начать одерживать 
победу в войне раз за разом, так как практически в каждой сфере духовной 
борьбы можно побеждать, если мы станем бороться на пороге тщеславных 
мысленных образов и представлений, которые возносят СЕБЯ вместо 
возвеличенного Христа! 

«Ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, восстающее против 
познания Божия, и пленяем всякое помышление в послушание Христу» (2 
Коринфянам 10:4-5). 

Эти внутренние замыслы (воображения) и мысли приходят от врага, чтобы 
побудить нас принять его сердце гордости! Они приходят, чтобы превознести 
себя. Иисус сказал, что от себя необходимо отречься (Лук. 9:23). Почему? Потому 
что это «я» является моим горделивым ЭГО, которое желает отражать свой 
собственный образ. Мой образ – это моя слава, а образ Бога – это то, что 
прославляет Его. Я должен потерять свой образ или славу, чтобы проецировать в 
этот мир Его образ и славу. То «я», от которого необходимо отречься, может 
иметь очень хорошую внешность, но при этом содержать внутри себя глубокое 
внутреннее отношение гордости. Одним из самых лучших примеров хорошего 
«я» является Иов. Он был настолько праведен, что даже Сам Бог хвалился 
дьяволу Своим слугой Иовом. Глава 29 книги Иова повествует нам о том, из чего 
состояла жизнь этого человека: 

1. Совет Божий почивал на нем (ст. 4). 

2. Скала источала для него ручьи елея (ст. 6). 

3. Князья удерживались от речи в его присутствии (ст. 9). 

4. Старцы вставали, выказывая свое уважение (ст. 8). 

5. Те, кто слышали о нем, благословляли его (ст. 11). 

6. Он избавлял бедных (ст. 12). 

7. Он помогал сиротам (ст. 12). 

8. Он помогал нуждающимся (ст. 12). 

9. Сердцу вдовы доставлял он поющую радость (ст. 13). 

10. Он был глазами слепому (ст. 15). 

11. Он был ногами хромому (ст. 15). 

12. Он был отцом для нищих (ст. 16). 

13. Он разбирал тяжбу попавших в беду (ст. 16). 

14. Он защищал бедных и угнетенных, наказывая злодеев (ст. 17). 

15. Он был советчиком для многих (ст. 21)  

Это всего лишь некоторые моменты из того, что регулярно делал Иов в своей 
жизни. Он заявлял, что не откажется от своей праведности, так как с его жизнью, 
наверняка, никто другой сравниться не мог. На всей земле он был единственным в 
своем роде. 
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В конце бедствий Иова происходит из ряда вон выходящее событие. Он видит 
что-то внутри самого сердца Бога: «Я слышал о Тебе слухом уха; теперь же мои 
глаза видят Тебя; поэтому я отрекаюсь и раскаиваюсь в прахе и пепле» (Иов 2:5-
6). После того как Иову было позволено заглянуть в Божье сердце, все, что он 
смог сделать, – это возненавидеть самого себя. Он не возненавидел свои дела 
(свою жизнь), но он возненавидел сам объект своего обожания, который тайно и 
незаметно украл славу и честь у Того, Кто один этого достоин!  

Божье сердце не имеет в себе ни нечистых мотивов, ни тайных планов, ни 
изменчивости, ни тьмы, ни скрытых ожесточенных областей гордости. Оно 
полностью и всецело является чистым и ясным. В нем содержится внутренняя 
природа закланного, распятого Агнца за бунтарский, злой, горделивый народ, 
который отвергает своего Творца снова и снова! Это и есть то «я», от которого 
наш Бог говорит нам отречься! Каждый раз, когда я избираю то, чтобы 
превозносить себя и презирать других, когда позволяю возникать в себе жестким 
и холодным чувствам и когда упрямлюсь в Божьих разбирательствах со мной, я 
также становлюсь частью зловещего сатанинского цикла гордости, который 
размножает свой образ на земле! 
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Глава 5 
 

Состояния сердца – 1 
 
 
 
 
 
«Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники 

жизни» (Притчи 4:23).  

«Кому ты говорил эти слова, и чей дух исходил из тебя?» (Иов 26:4). 

«Добрый человек из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой 
человек из злого сокровища сердца своего выносит злое, ибо от избытка сердца 
говорят уста его» (Луки 6:45). 

Источники жизни исходят из сердца человека. Фраза «хранить свое сердце» 
буквально означает выставить охрану у своего сердца, которая будет сторожить и 
охранять его. Эта фраза несет в себе идею о страже, поставленном над чем-то. 
Если я поставляю стражника над своим сердцем, чтобы увидеть, какие состояния 
(источники) проявляется в моем внутреннем естестве, тогда я смогу узнать, какие 
области моего подсознания еще не исцелены. Иисус сказал, что именно из сердца 
исходят злые помыслы и т.д.  

Очень важно заметить, что фокусом глаз сердца верующего не должно быть 
его эгоистичное, горделивое состояние, все еще действующее в его сердце и 
глубоко в его мыслях. Центром внимания нашего сердца должен быть ХРИСТОС, 
а не мы сами, но когда в нас проявляется гордость, мы должны направить свое 
сердце на смирение. Сама воскресшая жизнь Христа обитает внутри верующего, и 
он имеет полноту (завершение) в Нем (Кол. 2:10). Бог Отец совершил полный и 
окончательный труд в Своем СЫНЕ ДУХОМ СВЯТЫМ!  

Ни в коей мере это не умаляет аспект веры во всемогущего воскресшего 
Христа в жизни верующего человека, но глубокое смирение вливается в 
верующего через тот же канал воскресшего Христа! Полнота Христа проявится в 
верующем по мере того, как он будет приобретать кроткое и смиренное сердце 
Христа (Матф. 11:29). Все это процесс, который позволяет Богу передавать Свою 
жизнь в сердца Своих людей, а ключом к этому процессу, разрешающему Ему 
вложить Себя в чью-либо жизнь, является постижение того, как ходить в 
смирении со своим БОГОМ! Вера действует только через любовь (Гал. 5:6), и 
только через сердце смирения течет любовь! Когда реакция моего сердца 
открывает неисцеленное состояние, которое все еще открывает дверь для 
лукавого, тогда наступает время смириться в Присутствии БОГА!  

Сердце постоянно выражает себя через жизнь человека. Оно непрестанно 
открывает себя изнутри. Всегда есть два разных человека, которые проявляются в 
течение жизни. Первый – это человек, который появляется снаружи, но есть также 
и настоящая личность, которая живет внутри. Павел говорит о таких людях, 
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которые хвалятся лицом, а не сердцем (2 Кор. 5:12). Если человек поставит 
стража над своим сердцем, чтобы наблюдать за тем, что из него исходит, тогда он 
сможет понять, каковы же глубокие внутренние источники его жизни.  

Состояния сердца будут проявляться через внутренние ощущения, слова, 
воспоминания, слезы, мысли и реакции. Все это ежедневно и регулярно проявляет 
себя через сердце человека в виде речи, и это то, что Писание называет 
внутренностями или утробой. «Каковы мысли в сердце человека, таков и он» (Пр. 
23:7, King James Version). Контекст 23 главы Притч повествует о том, что человек 
идет на званый обед к правителю или богачу, и Соломон, автор Притч, говорит 
ничего не подозревающему гостю о том, чтобы он не желал изысканных яств 
господина, так как сердце того человека не с ним (Пр. 23:7). Богач говорит своему 
гостю: «Ешь и пей» (ст. 7), но это говорит не настоящий человек. Подлинный 
человек – этот тот, кто мыслит внутри него (его сердце), а его сердце не с ним. 
Поэтому, хотя его уста говорят: «Ешь и пей», невидимый человек внутри говорит 
что-то другое.  

Все Писание предупреждает нас о том, чтобы мы не были лукавыми. Лукавство 
обнаруживается тогда, когда человек говорит одно, но внутри своего сердца 
думает совсем другое. Однажды молодой человек по имени Нафанаил сказал 
своему другу: «Из Назарета может ли быть что доброе?» (Иоан. 1:46). 
Нафанаил говорил именно то, что было в его сердце, без всякого обмана на его 
устах. Поэтому, когда появился Иисус, Он сразу же сказал Нафанаилу: «Вот 
подлинно Израильтянин, в котором нет лукавства» (Иоан. 1:47). 

Дело не в том, что говорит человек своими устами, но как человек думает в 
своем сердце, таков и он. Кто-то может возразить: «Но я думал, что от избытка 
сердца говорят уста». Безусловно, это так, но секрет заключается в понимании 
того, что слово «избыток» буквально означает «преизбыток» или «переполнение», 
то, что переливается через край. Другими словами, мы складываем сокровища 
внутри своего сердца, и то, что накопилось внутри, потечет через край в виде 
произносимых нами слов в моменты кризиса или в неконтролируемой обстановке. 
В контролируемой среде, такой как служение воскресным утром или 
времяпровождение с друзьями или соседями, мы можем употреблять приятные 
слова и правильную речь, чтобы скрыть правду о том, что мы на самом деле 
чувствуем или думаем. Правда всплывает через «сливной клапан» в моменты 
кризиса, так как в чрезвычайной ситуации «контролирующие механизмы» 
отсутствуют, и из нас выливается то, что мы имеем внутри. Храни, стереги свое 
сердце, ибо из него источники жизни. 

Пение в церковном хоре в воскресенье утром происходит в совершенно другой 
обстановке, не такой, как во время движения в час пик в понедельник. Приятные 
моменты на общем собрании резко отличаются от тех моментов, когда на тебя 
кричит злой клиент или недовольный(ая) супруг(а). Фарисеи были добрыми и 
вежливыми, пока люди почитали их как благочестивых служителей Божьих, но 
когда Бог Сын пришел и вскрыл обман в их сердцах, они исполнились ярости и 
убийства.  

Состояния сердца, открыто проявляются тогда, когда мы сталкиваемся с 
критической ситуацией. «И поднялась великая буря; волны били в лодку, так что 
она уже наполнялась водою. А Он спал на корме на возглавии. Его будят и 
говорят Ему: ” Учитель! Неужели Тебе нужды нет, что мы погибаем?”»  (Марк. 
4:37-38). В это время кризиса ученики Иисуса говорили от того, что переполняло 
их сердца: «Господи, Тебе что, все равно?» Их паничность и сильные ощущения 
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того, что они оставлены на произвол, а также глубоко укоренившиеся страхи 
стали всплывать наружу, когда они лицом к лицу столкнулись со своим кризисом. 
Я уверен, что когда Иисус учил в синагоге или на холме, когда Он исцелял 
больных, никаких страхов или ощущений опасности не проявлялось через их 
сердца.  

Как часто во времена кризиса выходит на поверхность глубокое внутреннее 
ощущение того, что, «возможно, Богу совершенно нет дела до того, через что я 
сейчас прохожу», и это проявляется в моей речи, мыслях и чувствах? Эти 
глубинные внутренние переживания могут очень тщательно скрываться, пока в 
моей жизни не наступит нечто из ряда вон выходящее. Это может быть очень 
маленький шок, такой как неосторожный водитель, или это может быть очень 
большое потрясение, такое как смертельная болезнь или фатальный случай в 
семье, но прямо посреди кризиса очень часто будут выходить на поверхность 
глубоко скрытые чувства и отношения сердца.  

Вот почему Давид молился Господу о том, чтобы Он исследовал его сердце: 
«Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испытай меня и узнай помышления 
мои; и зри, не на опасном ли я пути (нет ли злого пути во мне), и направь меня на 
путь вечный» (Пс. 138:23-24 (King James Version)). Это дает представление 
читателю о некоторых очень важных принципах: 

1. Давид знал, что именно Бог должен был испытать и исследовать его, 
чтобы узнать его сердце, так как сердце включает в себя такие области, 
которые идут глубже, чем то, что человек осознает в своей жизни. 

2. Давид действительно хотел, чтобы Бог узнал правду о его сердце, 
так как Давид был тем, кто сказал Богу: «Ты возлюбил истину во 
внутренних частях (глубинах) и в скрытые части явил мне мудрость» (Пс. 
50:8, King James Version). 

3. Давид действительно хотел, чтобы Бог увидел все его злые 
(опасные) пути и сказал ему об этом.  

4. Слово «опасный» или «злой» в этом месте Писания – это «otseb» (№ 
6090 в симфонии Стронга), что означает «идол, боль или горе» и 
происходит от слова, означающего «боль, рана, обида; горести, лишения, 
мучения, тяготы жизни». Таким образом, Давид на самом деле желал того, 
чтобы Господь вскрыл такие глубокие области внутри него, где он был 
ранен и обижен другим человеком. Именно в этих областях боли человек 
создает себе идола, держась за эту рану и позволяя маленькому камешку 
обиды оставаться внутри своего сердца. Зло часто будет происходить из 
прошлой раны, которая не была исцелена и очищена Господом.  

5. Сердце Давида воистину жаждало, чтобы Бог узнал то, что было 
погребено внутри его подсознания или сердца.  

6. Давид хотел, чтобы Бог испытал его мысли. Слово «помышления» 
или «помыслы», которое используется в этом месте Писания, употреблено 
также в Псалме 93:19: «Во множестве помыслов моих внутри меня, 
утешения Твои услаждают душу мою» (King James Version). Слово 
«помыслы» в данном контексте относится к множеству одолевающих, 
беспокоящих мыслей, которые волнуют человека. Давид понимал, что 
посреди терзающих, беспокойных мыслей он мог впасть в злобу. Если там 
все еще была какая-то боль, с которой Бог еще не разобрался, и потому она 
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оставалась неисцеленной, это было причиной того, что в его сердце все 
еще жила обида. 

В Псалме 93:19 Давид сказал, что посреди этих одолевающих, 
мучительных мыслей утешения Господа будут нежно ласкать и услаждать 
его душу. Если человек позволит утешению Святого Духа обласкать 
(буквальное значение слова «услаждать») его душу в трудные, тяжелые 
времена, когда его одолевают терзающие, беспокоящие мысли, то это 
сохранит его и выработает в нем иммунитет от всяких реакций, к которым 
бы лукавый хотел подтолкнуть его.  

Петр сказал, что когда человек страдает оттого, что поступает 
правильно в глазах Бога и несет на себе поношение за Христа, тогда Дух 
Славы почивает на нем (1 Пет. 4:14). 

Если мы не позволяем любви и сострадательному сердцу Бога служить 
глубоким ранам внутри нашей души, то враг произведет злой путь, 
который возникает через наши раны. По моему мнению, это именно то, 
чего Давид не желал иметь в глубоких местах своего сердца. 

С Давидом, очевидно, не считался его отец. Когда великий пророк, 
которого боялись люди, пришел к Иессею и сказал ему вывести и 
поставить перед ним его сыновей, тот привел всех, кроме одного: Давида. 
Братья Давида насмехались над ним и обвиняли его. Царь Давида, 
которого он очень любил, пытался убить его. Думаю, совершенно 
очевидно, что у Давида было множество причин все еще держать в себе 
остатки прошлых обид. 

7. Наконец, Давид просил Господа направить его на путь вечный. Это 
путь самого сердца Бога, и это путь совершенной любви ко всем людям. 
Давид знал об опасности того, чтобы мириться с какой-либо формой 
ненависти внутри своего разума и сердца. Сегодня есть много людей, 
носящих в себе шрамы отвержения, которые у них чуть ли не с рождения. 
Например, если ребенка отдали на усыновление, то у него могут остаться 
глубокие следы отвержения, которые будут проявляться через чувства 
страха. 

Было проведено исследование того, что происходит с ребенком в чреве 
матери. Эта маленькая жизнь уже имеет дух, и этот дух может слышать, 
чувствовать, запоминать окружающую среду и взаимодействовать с ней. 
Просто удивительно, что остается в человеческом духе только от 
переживания травматического опыта до или во время физического 
рождения. Эмоциональная травма – это очень распространенный опыт в 
жизни множества людей. Результаты исследования, в котором участвовало 
97 младенцев из Южной Америки, просто удручают. Эти младенцы не 
получали прикосновений любви из-за нехватки времени и финансов. Через 
пять месяцев у многих из них появились признаки физиологических и 
психических отклонений. Через год семеро из них умерло. Спустя два года 
умерло 27 детей, а через три года – 76. Все оставшиеся, которых было 21, 
имели признаки серьезных физиологических, умственных и психических 
нарушений. 

Чем больше человек откроет свое сердце для сердца Божьего, тем больше он 
будет способен ощущать глубокую внутреннюю боль и раны, которые люди носят 
в себе. В настоящее время Господь поднимает людей по Своему сердцу, каким 
был Давид, и этих людей Бог испытывает, как и Давида, и они получают 
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исцеление и поднимаются по всей земле, как Давид в свое время, в качестве хотя 
и слабых, но помазанных священников и царей. Они имеют восстановление в 
своей душе и власть от своего Господина восстанавливать других. Подобно 
Давиду они говорят: «Я теперь еще слаб, хотя и помазан на царство; Он 
подкрепляет (восстанавливает) душу мою» (2 Цар. 3:39; Пс. 22:3 (King James 
Version)). 

Очень часто враг использует неисцеленные области человеческой души для 
того, чтобы атаковать другого верующего в неисцеленной области его души. 
Возникает так много боли и ран, спровоцированных врагом через гордость 
человеческого сердца, что от этого страдает великое множество невинных людей. 
Мы должны помнить о том, что вор приходит, чтобы украсть, убить и погубить, и 
он не удовлетворится до тех пор, пока полностью не разрушит жизнь человека. 
Однако есть потрясающая новость, которую христианин должен принести миру и 
которая заключается в том, что ответ на всякую боль и страдание в целом мире 
содержится в сердце Иисуса!  

Даже при Ветхом Завете человек мог быть избавлен от гнева и суда. Такие 
люди, как Давид, знали Бога как своего Отца. Моисей знал Его как Избавителя. 
Исаия провозглашал благую весть о спасении. Такие выражения, как «Пасха», 
«благость и милость», «явлю ему спасение Мое», «Благослови, душа моя, 
Господа, и не забывай всех благодеяний Его; Он прощает все беззакония твои и 
исцеляет все немощи твои», говорят о вечной победе, которую одержал 
закланный Агнец еще до основания мира (1 Пет. 1:18-20; Откр.13:8). 

По мере того как человек проникает все глубже и глубже в сердце Агнца, он 
обнаруживает все больше освобождения, исцеления, спасения, святости, любви и 
всего необходимого для жизни и благочестия (2 Пет. 1:3-4). Хотя это не 
подразумевает того, что мы заслуживаем себе путь в Божье Царство или Царство 
Света, я просто говорю, что есть намного больше, что мы можем испытать на себе 
в этой сфере под названием Царство СВЕТА! Есть намного больше того, что мы 
можем осознать и пережить в качестве живого письма Самого Христа к этому 
миру. Павел говорил, что он собирается прийти «с полным благословением 
благовествования Христова» (Рим. 15:29). Павел также говорил, что мы можем 
«исполниться всей полнотой Божьей» (Еф. 3:19). 

Возлюбленные, сегодня есть день полноты, как никакой другой, и да войдем 
мы в него, как провозгласил автор послания к Евреям, что «некоторым остается 
войти» (Евр. 4:6). Пусть мы станем одними из этих некоторых! Сердце нуждается 
в том, чтобы очиститься и расшириться, чтобы вместить то, что Бог предназначил 
для него. По мере того как человек развивается в том, что приходит к нему от 
Бога, его сердце также будет развиваться в любви Божьей.  

 

«Кто не любит, тот не познал Бога, потому что Бог есть любовь. Любовь 
Божия к нам открылась в том, что Бог послал в мир Единородного Сына Своего, 
чтобы мы получили жизнь через Него. Возлюбленные! Если так возлюбил нас Бог, 
то и мы должны любить друг друга. Бога никто никогда не видел. Если мы 
любим друг друга, то Бог в нас пребывает, и любовь Его совершенна есть в нас» 
(1 Иоанна 4:8-9,11-12). 

Павел также сказал: «А вас Господь да исполнит и преисполнит любовью друг к 
другу и ко всем, какою мы исполнены к вам, чтобы утвердить сердца ваши 
непорочными во святыне пред Богом и Отцом нашим в пришествие Господа 
нашего Иисуса Христа со всеми святыми Его» (1 Фессалоникийцам 3:12-13).  
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По мере того как человек все глубже и глубже проникает в сердце Бога, он 
находит все больше и больше благодати, милости и любви для самого себя и для 
всех людей. Что-то изменяется внутри этого человека, и он все больше и больше 
обнаруживает, что его сердце становится плотяным вместо каменного. 

Человек рождается в этот мир с греховной природой: «Глупость привязалась к 
сердцу юноши, но исправительная розга удалит ее от него» (Пр. 22:15). «С 
самого рождения отступили нечестивые, от утробы матери заблуждаются, 
говоря ложь» (Пс. 57:4). «Вот, я в беззаконии зачат, и во грехе родила меня мать 
моя» (Пс. 50:7). Каждый человек начинает жить с того, что заложено в его 
природе. Эта природа является самим эгоизмом, и его сердце избирает такой путь, 
по которому хочет идти его природа. Поэтому в результате его сердце становится 
каменным. Поэтому «все мы блуждали, как овцы, совратились каждый на свою 
дорогу» (Ис. 53:6). «Лукаво сердце человеческое более всего и крайне испорчено; 
кто узнает его? Я, Господь, проникаю сердце и испытываю внутренности, 
чтобы воздать каждому по пути его и по плодам дел его» (Иер. 17:9-10). 

Каждый человек пойдет по собственному пути в жизни, но почему это так? 
Потому что гордость убедила каждого человека – мужчину, женщину, мальчика, 
девочку – что их путь является самым лучшим! Человеческая природа пропитана 
гордостью, – вот почему мы все чувствуем, что наш путь правильный: «Все пути 
человека чисты в его глазах, но Господь взвешивает души (дух)» (Пр. 16:2 (King 
James Version)). «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми; но конец их – 
путь к смерти» (Пр. 14:12). «Всякий путь человека прям в глазах его; но Господь 
взвешивает сердца» (Пр. 21:2).  

Я не иду вашим путем. Я иду своим путем. Почему? Потому что гордость 
моего сердца обманула меня, чтобы я верил в то, что мой путь является 
наилучшим (Авд. 1:3). 

Каждому человеку необходимо пройти через очень большое разбирательство, в 
результате которого начнет ломаться толстая корка гордости внутри его сердца. 
То путешествие, которое предстоит предпринять каждому человеку на земле, 
называется жизнью, и это такое путешествие, которое сопряжено со многими 
препятствиям. Все они либо сокрушат, изменят и сформируют избранный 
податливый сосуд, либо сломают и уничтожат твердый, упрямый неподатливый 
сосуд! Всякий, кто упадет на Скалу (Христа), разобьется (Матф. 21:44-45). 

Бог сказал Иеремии пойти в дом горшечника и посмотреть на испорченный, 
поврежденный сосуд, а затем Бог сказал Иеремии передать Израилю такие слова: 
«Не могу ли Я поступить с вами подобно горшечнику сему? Я Горшечник, а Мой 
народ – глина». Что же испортило глиняный сосуд? Тот выбор, который открыл 
дверь для гордости, чтобы она могла войти в сердце и побудить человека ходить в 
бунте по отношению к путям своего Творца (Иер. 18). Люди говорили: «Не 
надейся; мы будем жить по своим помыслам и будем поступать каждый по 
упорству злого своего сердца» (Иер. 18:12).  

Два главных инструмента, которые использует Горшечник, чтобы переделать 
испорченный сосуд, – это: 

1) Его рука, которая руководит переделкой, и 

2) огонь, который закрепляет материал, чтобы он оставался точно 
таким, каким сделал его Горшечник.  
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Проблема всегда заключалась в том, что гордость контролирует наше сердце. 
Сосуд считает, что проблемой является та ситуация, в которой он оказался. Но в 
действительности реальной проблемой является огромная нужда испорченного 
сосуда в том, чтобы позволить ГОРШЕЧНИКУ придать ему форму, применяя 
давление обстоятельств, чтобы сделать прекрасный сосуд так, как Ему угодно. 
Этот процесс будет включать в себя доверие любви и заботе Горшечника посреди 
огня страданий. Трудность возникает тогда, когда человек избирает ходить в 
своей гордости, не позволяя Искупителю (Горшечнику) вмешаться в его хаос и 
избавить от него. Требуется смирение, чтобы признать свою нужду, свой грех, 
свои ошибки или нечестие в своей родословной, которое привело человека к 
жатве того, что посеяли другие в предыдущих поклонениях.  

Возможно, будет удивительно узнать, каким был грех Содома в глазах Бога, – 
гордость! «Вот в чем было беззаконие Содомы, сестры твоей и дочерей ее: в 
гордости, пресыщении и праздности, и она руки бедного и нищего не 
поддерживала. И возгордились они, и делали мерзости пред лицом Моим, и, 
увидев это, Я отверг их» (Иез. 16:49-50). Гордость является корнем, а все формы 
ненависти или зла являются плодами. Мы были сотворены сосудами Любви 
Божьей, но когда враг отравил наше сердце, в тот самый сосуд, который был 
предназначен для любви, пришла ненависть. Пресыщенность (неумеренность) и 
праздность (беспечность) говорят об ожесточенном сердце, которое тратит свое 
богатство только на себя.  

Господь всегда смотрит на сердце, тогда как человек всегда будет смотреть на 
внешность (наружность). В Евангелиях есть множество примеров того, как Иисус 
смотрел только на невидимого человека. Доказательством этому является фраза, 
несколько раз используемая в Евангелиях: «Иисус сказал им в ответ». На что Он 
отвечал? Уста тех людей не задавали Иисусу никаких вопросов. Он отвечал на 
мысли и слова того невидимого человека, который жил внутри них: их сердце 
(Матф. 9:1-5; 12:23-25; Лук. 5:17-25, 30-31; 7:39-41; 9:41; 14:1-5; Лук. 6:6-8; 11:15-
21 и Марк. 3:1-6). 

Однажды, когда Иисуса вот-вот должны были обвинить в нарушении закона, 
вместо того чтобы позволить им запугать Себя их обвиняющим духом, Он 
говорит им: «Должно ли в субботу добро делать, или зло делать? Душу спасти, 
или погубить?» Иисус знал, что в своих сердцах они совершали убийство, а Его 
сердце любило и хотело спасти жизнь. Иоанн сказал: «Всякий, ненавидящий 
брата своего, есть человекоубийца». Иисус гневался на их горделивые жестокие 
сердца. Сразу же после того как ушел Иисус, в тот же самый день фарисеи 
собрались вместе с иродианами, чтобы решить, как убить Его (Марк. 3:6). 

Апостол Иоанн возвещает, что любовь является главной характеристикой 
Божьей семьи, а ненависть – это главный признак сатанинской семьи. Любовь 
помещает меня в Свет, а ненависть держит меня во тьме. Духовное сердце все 
время выражает или проецирует себя во внешний мир. Иисус говорил: «Из сердца 
исходят…» То, что находится в сердце, всегда исходит из него. Одним из путей 
того, как состояние сердца проявляет себя или исходит из меня, является моя 
речь. Мое сердце выражается через слова на моих устах.  

Еще один путь, по которому проявляет себя сердце, – это слезы. Есть хорошие 
слезы и плохие слезы. Хорошие слезы – это такие, которые выражают сердце 
покаяния, сокрушения и сожаления из-за содеянного греха. Хорошие слезы – это 
слезы любви к Христу, когда человек взирает на Его прекрасное лицо и Его 
чрезвычайную любовь, направленную к такому неблагодарному и недостойному 
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творению. Хорошие слезы – это такие слезы, которые текут из сердца 
сокрушенного и смягченного и которые пропитаны самой ЛЮБОВЬЮ ИИСУСА! 
Хорошие слезы проистекают из сердца, обожающего своего ЖЕНИХА! Плохие 
слезы – это такие слезы, которые текут из жесткого, злобного и ожесточенного 
сердца. Плохие слезы текут из сердца, наполненного жалостью к самому себе и 
злостью оттого, что человек не может добиться чего-то собственным путем!  

Еще один путь, по которому сердце внешне выражает себя, являются мои 
глубокие внутренние чувства, когда кто-то плохо обращается со мной или 
негативно реагирует на меня. Другим путем, по которому проявляет себя сердце, 
являются воспоминания в течение дня, но особенно ночью. Давид говорил: 
«Даже и ночью учит меня внутренность моя» (Пс. 15:7). Это общепризнанный 
факт, что повторяющиеся сны часто выражают какой-то глубокий неисцеленный 
источник в подсознании или в сердце человека. Я могу определить состояние 
своего сердца, главным образом, по своим реакциям на жизненные ситуации. 

Истина о том, что Господь всегда испытывает и исследует сердца людей, 
скорее, говорит о том, что хотя сердце лукаво и пропитано злом, оно не может 
представлять собой абсолютное зло, иначе Господь бы его не исследовал. Если 
бы там было одно только зло, то зачем Господу утруждать Себя исследованием 
того, в чем нет ничего, что было бы Ему угодно? 

Часто дьявол пытается сломать человека, чтобы полностью погубить его, 
используя его прошлое. Это никогда не бывает Бог, а только дьявол. Обвинитель 
хочет, чтобы такой человек поверил, что он зашел слишком далеко, чтобы 
получить прощение и спасение. Славная истина, которую должен принять 
человек, который полностью разбит (раздавлен), заключается в том, что сквозь 
все его грехи, ошибки, бунты и неудачи Господь видел глубокий внутренний крик 
в его сердце и только ждал удобного момента, чтобы ответить на его отчаянный 
вопль о помощи. Где-то посреди чудовищного обмана, в котором оказался 
человек, находилось глубокое желание, которое он никогда не высказывал: 
познать истину. Иногда случается так, что люди, которые снаружи являются 
самыми ужасными грешниками, очень сокрушены внутри, и в их сердце таятся 
нужды. Подобным образом, порой те люди, которые снаружи кажутся самыми 
милыми и любящими Бога, внутри оказываются очень грубыми, жестокими и 
несокрушенными. 

Та женщина, которая вела греховную жизнь, наверняка, была очень сильно 
изранена внутри. Это произвело огромное ощущение нужды в ее сердце, так что 
она потеряла свою репутацию, доброе имя и честь и забыла о том, чтобы быть 
правой в своих собственных глазах. Эта женщина имела лишь одно желание, 
когда она пришла в дом фарисея, и оно состояло в том, чтобы выразить нечто 
очень глубокое, что было похоронено внутри ее сердца. Результатом того, что она 
высвободила свое сердце, явилось исчезновение страхов, исцеление шрамов и 
обретение невиданной доселе свободы благодаря тому, что она испытала полное 
прощение, любовь и принятие (см. Лук. 7:36-50). 

Правда и честность очень важны в отношениях с Господом. Бог спросил: 
«Адам, где ты?» Он желал честности от Адама, так как, конечно же, Бог знал, где 
прячется Адам. Иисус сказал хананеянке, что нехорошо было отдать хлеб детей 
собакам, на что она ответила: «Так, Господи». 

Необходимо провести четкую границу между человеком, обманутым силой 
гордости, и человеком, который всем сердцем принимает тот дух, который стоит 
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за гордостью. Много раз Господь с любовью укорял Своих учеников, говоря 
такие слова: «Еще ли окаменено у вас сердце?» или «Где вера ваша?» 

Бог по-разному обращался с ожесточенным сердцем фараона и ожесточенным 
сердцем фарисеев. Смиренное сердце Господа, видимо, было сильно огорчено 
тем, что Его собственные дети настолько жестокосердны! Первая группа просто-
напросто обманута, и когда эти люди обнаруживают свое обольщение, это 
производит в них глубокое потрясение, и сила гордости начинает рушиться 
внутри их натуры. Другая группа напрочь отказывается принимать обличение от 
Бога, и они ожесточают свои горделивые сердца еще больше, чтобы оправдать 
самих себя. Слово Божье утверждает, что «и при смехе иногда болит сердце» (Пр. 
14:13). 

Гордость постарается убедить многих людей, чтобы они ни с кем не делились 
той болью и печалью, которая находится внутри их сердца, даже с Богом. Но как 
только человек откроет правду, встретившись лицом к лицу с глубоко спрятанной 
болью в своем сердце, этот человек найдет радость от раскрытия настоящей 
причины этой боли и печали. 

Наконец, мы постоянно сталкиваемся с проблемой выбора: выбрать любовь 
или выбрать ненависть. Притчи 26:24 гласят: «Тот, кто ненавидит, маскирует 
это устами своими и накапливает обман в сердце своем» (King James Version). (В 
Синодальном переводе: «Устами своими притворяется враг, а в сердце своем 
замышляет коварство» – Примечание переводчика). Слова «тот, кто 
ненавидит» подразумевают, что этот человек избрал в своем сердце ненависть по 
отношению к другому человеку. Когда человек ненавидит, он входит в область 
лжи. Когда я избираю то, чтобы ненавидеть вместо того, чтобы прощать и 
любить, тем самым я делаю свой выбор в пользу того, чтобы не разбираться со 
своей ненавистью, поэтому я должен прятать ее под обман. Существует лишь два 
варианта: либо ненависть, либо любовь. Тот, кто ненавидит, отказывается 
прощать и любить, поэтому такому человеку приходится притворяться, что все 
хорошо, так как ни один человек не желает того, чтобы его считали духовным 
человекоубийцей. Ненависть – это природа дьявола, и никто из детей Божьих не 
желает отождествляться с дьяволом.  

Следующий стих гласит: «Если он говорит и нежным голосом, не верь ему, 
потому что семь мерзостей в сердце его». А в следующем стихе сказано: «Если 
ненависть прикрывается ложью, то откроется злоба его во всем собрании» (ст. 
26, King James Version). Иисус никогда не предусматривал, чтобы верующий имел 
в своем сердце что-либо другое, кроме любви, и Он сказал, что мы должны 
любить друг друга так же, как и Он возлюбил нас (Иоан. 13:34). 

Когда люди допускают какую-либо ненависть, они открывают свое сердце для 
царства тьмы. Я могу либо смириться перед правдой о том, что у меня есть гнев 
или ненависть, либо я изберу то, чтобы делать вид, что ничего такого нет, и стану 
лжецом внутри своего сердца. В последнее время Бог обещал поднять тот остаток, 
который будет побеждать и явится живым проявлением Тела Христова на земле. 
Эти люди не дадут никакой эгоистичной ненависти занимать какое-либо место в 
своих сердцах. Сам Христос буквально будет царствовать и править в их сердцах, 
и через их любовь, которая будет Его любовью в них, мир познает, что они ЕГО! 
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Глава 6 
 

Состояния сердца – 2 
 
 
 
 
 
«Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники 

жизни» (Притчи 4:23).  

«Далее сказал: исходящее из человека оскверняет человека. Ибо извнутрь, из 
сердца человеческого, исходят злые помыслы, прелюбодеяния, любодеяния, 
убийства, кражи, лихоимство, злоба, коварство, непотребство, завистливое око, 
богохульство, гордость, безумство, – все это зло извнутрь исходит и оскверняет 
человека» (Марка 7:20-23). 

В приведенном выше месте Писания глагол «исходит» употреблен в 
настоящем времени и выражает продолжающееся или повторяющееся действие. 
Эти злые помыслы в человеческих сердцах постоянно текут через них наружу и 
оскверняют их. Иисус учил о том, что существует огромная нужда в сердце 
человека, чтобы принять новый дух, и чтобы кроткая, жертвенная Жизнь Агнца 
смогла начать непрестанно проистекать через человека вместо горделивой, 
эгоистичной жизни змея.  

Если вы заметили, каждый из этих злых помыслов, таких как прелюбодеяние, 
блуд, убийства, кражи, алчность и т.д., сконцентрирован на получении для себя, а 
не на самоотдаче. В главе 4 послания к Ефесянам Павел говорит, чтобы 
верующий обновился в духе своего ума (ст. 23) и облекся в нового человека, 
сотворенного в праведности и истинной святости (ст. 24). Для этого нам сказано, 
чтобы мы отложили ложь и всякий обман (ст. 25). Ложь всегда делает так, чтобы 
лгущий человек выглядел лучше, так как никто никогда не лжет, чтобы показать 
правду о своем эгоистичном сердце! 

Далее Павел говорит о том, чтобы мы, находясь в гневе, не согрешали (ст. 26). 
Если мы посмотрим в лицо своему гневу в тот самый момент, когда он выходит 
наружу, то мы будем пребывать в истине (ведь Бог и так знает правду о нас), и у 
нас не будет необходимости впадать в грех. К сожалению, верующий из-за своего 
желания выглядеть хорошим и правильным обычно не смотрит в лицо своему 
гневу, а вместо этого ведет себя так, как будто у него нет никакого гнева. Из-за 
того, что он вынашивает свой гнев, в его сердце входит ощущение обиды, и 
теперь он живет с греховным гневливым сердцем, хотя внешне оно выглядит как 
любовь.  
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Затем Павел говорит, чтобы мы не давали никакого места дьяволу в своем 
сердце (ст. 27). Стих 28 гласит, чтобы мы обратили свои сердца к тому, чтобы 
давать другим, а не забирать у них. Стих 29 побуждает нас произносить такие 
слова, которые будут благословлять и назидать других людей. Стих 30 
подразумевает, что мы огорчаем Духа Святого, когда наше сердце зациклено на 
нас самих, а из наших поступков, слов и мыслей исходит дух гордости. Стихи 31 
и 32 ясно показывают, что из нас будет проистекать либо природа жертвенного, 
любящего сердца Христа (ст. 32), либо природа горделивого, эгоистичного сердца 
сатаны. Первая природа угодна Духу Святому, а вторая оскорбляет Его. 

В этой главе мы рассмотрим эти состояния сердца с их проявлениями. Их 
можно разделить на шесть групп:  

1. Состояние сердца, которое проявляется через слова. 

2. Состояние сердца, которое проявляется через мысли. 

3. Состояние сердца, которое проявляется через ощущения и реакции. 

4. Состояние сердца, которое проявляется через воспоминания и 
«пусковые рычаги». 

5. Состояние сердца, которое проявляется в снах. 

6. Состояние сердца, которое проявляется во времена сексуальной 
близости.  

 

1. Состояние сердца, которое проявляется через слова 
Иисус сказал, что от избытка сердца говорят уста. Другими словами, то, что 

регулярно исходит из моих уст, в обилии находится в глубине моего сердца. Если 
что-либо постоянно появляется в моей речи, значит, оно накапливалось много-
много лет, вероятнее всего, в сокровищнице моего сердца. Например, Иисус 
сказал: «Да будет слово ваше: да, да; нет, нет; а что сверх этого, то от 
лукавого» (Матф. 5:37). 

Когда люди колеблются, чтобы ответить кому-то «да» на вопрос, например: 
«Да, я могу сделать это» или «Да, это правда» или «Да, мне нужно это прямо 
сейчас» и т.д., тогда, как говорит Иисус, причина этого в том, что глубоко внутри 
сердца этого человека находится лукавство, которое убедило его что-то добавлять 
к своим словам, так как никто ему не поверит, если он будет говорить только то, 
что необходимо. Также когда кто-то спрашивает: «Тебе понравилось это блюдо?», 
если человек чист внутри, то он в любви скажет правду в ответ на этот вопрос. 

Итак, если блюдо не пришлось человеку по вкусу, то он сказал бы «нет», но зло 
в его сердце заставит его говорить ложь из страха, что из-за этого он не будет 
воспринят другими людьми! Как много людей сможет ответить на вопрос 
простым «нет» тому человеку, который спрашивает? Почему человек не может 
сказать «нет» в ответ на вопрос? Злая и лукавая природа боязни того, что 
подумают люди, глубоко укоренена в сердце такого человека. Поэтому, если я 
боюсь осуждения, сплетен, злых языков или того, что я не буду принят людьми, 
то мне будет чрезвычайно трудно говорить правду кому-либо, особенно если это 
вроде бы простое «нет»! Что-либо большее, чем просто «да» и «нет», исходит из 
того злого лукавства, которое враг посеял внутри человеческого сердца.  

Жить во славу Бога означает для меня жить в правде и истине относительно 
самого себя, моих способностей, моих слабых мест, ограничений и т.д. (1 Кор. 
10:31). Это означает познать себя так, как мы познаны, и признать, что в любом 
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случае нам нужна благодать для всего. Поэтому, для чего находиться под 
давлением попыток впечатлить людей относительно того, что мы можем или чего 
не можем делать, если это все равно происходит только по Его благодати? Наши 
слова выявляют состояние сердца различными путями. Если женщина мило 
разговаривает с соседкой, но грубо обращается с собственной дочерью, то она 
проявляет лицемерие, скрытое в ее сердце. Она старается впечатлить одну, 
являясь настоящей с другой. Если мужчина говорит приятные слова своей 
секретарше, а его собственная жена слышит от него лишь грубости, то он также 
проявляет состояние горечи в своем сердце.  

Очень часто взрослый человек, гневающийся на ребенка или супруга/супругу, 
на самом деле проявляет тот глубокий гнев, который он не мог выразить, будучи 
ребенком. Если ребенка отвергает, ранит или игнорирует мать или отец, 
постоянно крича на него, то такой ребенок вырастет, неся в себе шрамы от тех 
оскорблений и унижений, от которых он пострадал, будучи ребенком. Давид 
сказал в Псалме 17:36, что Божья благость сделала его великим человеком. Это 
потрясающая истина: если Божья благость сделала Давида великим царем, 
поклонником и вообще личностью, то Божья благость в родителях, пасторах, 
бизнесменах и т.д. может также сделать людей великими! 

Когда дело касается гнева, необходимо понять один принцип. Мы склонны 
проявлять свой гнев только по отношению к тем, кто, по нашему мнению, должен 
принять его на себя от нас. Маленький ребенок из-за боязни своего отца может 
никогда не выказывать никакого гнева или враждебности по отношению к нему 
внешне, но внутри у него может гореть ненависть к своему родителю. Но когда 
этот ребенок вырастает, благодаря своему возрасту, виду и силе он уже может 
высвободить свое глубоко скрытое чувство ненависти, которое ему никогда не 
позволялось выражать в детском возрасте.  

Здесь я хочу рассказать вам историю об одном сержанте, который служил в 
армии. Здоровенный сержант однажды вошел в столовую и заметил милую 
вазочку с цветами на столе в центре зала. И тут он спрашивает громовым 
голосом: «Кто поставил это сюда?» Боясь последствий, никто не проронил ни 
слова! Сержант со злостью в голосе еще громче повторил: «Я спросил: кто 
поставил сюда эти цветы?» Наконец, один солдат невысокого роста вышел вперед 
к здоровенному сержанту и сказал: «Это сделал капитан, сэр!» В одну секунду 
свирепый лев в сержанте превратился в котенка, и он сказал: «Какие красивые 
цветочки, не правда ли?»  

Мы склонны давать волю своему гневу только по отношению к тем людям, 
которые, на наш взгляд, обязаны его проглотить. Разве много людей будет 
кричать на начальника милиции или угрожать ему? Разве много маленьких детей 
будет делиться своими глубокими обидами и болями с пьяным отцом или 
матерью?  

«Гневаясь, не согрешайте: солнце да не зайдет в гневе вашем» (Ефесянам 
4:26). 

Если мы не посмотрим в глаза своему гневу, он затаится глубоко внутри нас, и 
его проявление будет лишь вопросом времени. Если мы сразу же разбираемся с 
ним по истине, а затем исповедуем его и принимаем прощение крови Иисуса, то 
нам не надо будет грешить ни сейчас, ни потом! Слава Богу! Смирение начинает 
становиться захватывающим вызовом, когда человек осознает силу смирения 
удерживать его от греха и приводить в Божью благодать и милость.  
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В Деяниях 5:1-11 мы читаем историю о двух верующих: Анании и его жене 
Сапфире. Некоторые могут сказать, что они не были верующими. Хорошо, но 
когда в последний раз вы слышали о явном язычнике, неверующем, который 
продал бы свою собственность и отдал большую ее часть сектантам, которые 
называются «христианами»? Как бы то ни было, для чего им было лгать Духу 
Святому? По моему мнению, в их сердцах находилось злое лукавство, с которым 
они никогда не разбирались и которое заставило их чувствовать себя 
неполноценными, если бы они сказали правду о том, что они собирались дать 
только часть от проданного, а не всю сумму денег, как это только что сделал 
Варнава (Деян. 4:36-37). Очень вероятно, что и Анания, и Сапфира имели внутри 
своих сердец ненависть к самим себе, алчность или боязнь людей.  

Еще одним примером является история о Симоне в Деяниях 8:8-24. Во-первых, 
Писание говорит, что он поверил в то, о чем проповедовал Филипп относительно 
Царства (ст. 12-13). Во-вторых, он крестился в знак своей веры во Христа (ст. 13). 
В-третьих, он следовал за евангелистом Филиппом. Сегодня большинство 
христиан в этом случае, наверняка, посчитали бы Симона чудесным 
свидетельством Божьей благодати. Но реакция Петра на этого человека была 
прямым откровением от Духа Святого. Симон хотел иметь силу возлагать руки на 
людей, чтобы они принимали Духа Святого. Опять же, это не кажется таким уж 
страшно плохим, пока не обнаружилось истинное состояние его сердца. Сердце 
Симона было наполнено горечью, и сам он был связан беззаконием (ст. 22-23). Он 
нуждался в глубоком сердечном покаянии перед тем, как смог бы стать частью 
служения в качестве посланника Христова. Симон прошел мимо той огромной 
цены, которую заплатил Иисус Своей жертвенной кровью. Он не знал, что 
благодать бесплатна, а за истину надо платить. «Купи истину и не продавай (ее)» 
(Пр. 23:23 (King James Version)). 

Наибольшая цена, которую должен заплатить человек за истину, состоит в том, 
чтобы смирить себя. Когда идет разбирательство с гордостью, самую большую 
боль доставляет то, что все, ранее делавшее меня привлекательным, теперь, как 
выяснилось, является обманчивой характеристикой. Всякий обман моего сердца 
должен быть выявлен и умерщвлен. Результат – откровение о чрезвычайно 
Чудесном Спасителе, живущем в земном сосуде.  

Главным аспектом покаяния является сокрушение от состояния гордости 
внутри человеческого сердца. Смирение – это главный аспект истинного 
покаяния. Евангелие всегда было и всегда будет: «Покайся и веруй». «В те дни 
приходит Иоанн Креститель и проповедует в пустыне Иудейской и говорит: 
ПОКАЙТЕСЬ, ибо приблизилось Царство Небесное» (Матф. 3:1-2). Иисус 
пришел, также проповедуя покаяние: «С того времени Иисус начал 
проповедовать и говорить: покайтесь, ибо приблизилось Царство Небесное» 
(Матф. 4:17). Далее, мы встречаем Иисуса, когда Он оставляет Своих учеников, 
чтобы возвратиться к Отцу, и повелевает им учить людей всему тому, чему Он 
Сам научил их (Матф. 28:18-20). Наступает День Пятидесятницы, и мы видим, 
что Петр и остальные одиннадцать учеников провозглашают послание о покаянии 
(Деян. 2:14,38-39). Мы встречаем также, что у великого апостола Павла было то 
же самое послание: что человек должен покаяться перед Богом Отцом, а затем 
веровать в Бога Сына: «Я не опустил ничего полезного: проповедал вам и учил вас 
всенародно и по домам, свидетельствуя, как Иудеям, так и Еллинам о покаянии 
пред Богом и о вере в Господа нашего Иисуса Христа» (Деян. 20:20-21). И 
наконец, мы находим, что наш Господь Сам напоминает Своей Церкви, 
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купленной Его кровью, что ее величайшей нуждой все еще остается покаяние на 
более глубоком уровне (Откр. 2-3). 

А теперь давайте возвратимся к истории о Симоне. Он был волхвом, т.е. 
экстрасенсом. Обычно люди начинают заниматься магией, оккультизмом и 
экстрасенсорикой по одной главной причине: они ищут силы. Возможно, Симон 
был всего-навсего человеком невысокого роста, над которым смеялись в детстве, 
так что все это могло породить в его сердце желание обрести силу, чтобы люди 
начали его уважать. Конечно же, мы лишь предполагаем это, но Дух Святой тут 
же использует Свой свет и обнаруживает горечь в сердце Симона (Деян. 8:21-23). 

Мысли в сердце Симона не были правильными (ст. 21), и у него все еще было 
эгоистичное сердце, наполненное горечью по отношению к другим людям, и Петр 
сказал, что ему необходимо покаяться в этом зле (ст. 22). Что могло бы произойти 
с Симоном, если бы он разобрался с огорчением в своем сердце? Источники 
огорчения и отвержения в сердце будут извергаться через жалящие уста. Если 
кто-либо провозглашает Слово Господа и жалит своей речью, то это почти всегда 
происходит из-за того, что его самого ужалил какой-то человек в определенный 
момент его прошлого.  

На протяжении многих лет во время моих проповедей в какой-то 
определенный момент с моих уст срывалось жалящее слово. После каждой из 
таких проповедей я плакал и каялся, и просил прощения и, наконец, однажды 
Господь показал мне, что за жалом в моих устах скрывалось сильное чувство 
того, что люди, которые слушали меня, на самом деле не хотели меня слушать. 
Это был глубоко скрытый дух отвержения в моем сердце. Когда я рос, мне 
говорили множество раз: «Закрой свой рот», «Не мели ерунду», «Никто не хочет 
слушать твоей болтовни». Я делюсь всем этим с молитвой о том, чтобы и другие 
люди, пострадавшие от отвержения в детстве, смогли найти исцеление и 
избавление, которые Иисус принес в мою жизнь. Огорчение будет использовать 
определенную мысль, которая будет постоянно напоминать человеку о том, что 
кто-то сказал или сделал ему. Эта мысль будет постоянным мучительным 
напоминанием о том, как кто-то обидел меня, и это вызвало во мне непрощение. 
На самом деле этот маленький мальчик по имени Грег даже не умел 
разговаривать до шести лет. На протяжении нескольких лет моей жизни я 
заикался, стараясь передать то, что я чувствовал, но это никак не хотело выходить 
в виде речи из моих уст. Когда я, наконец, все-таки научился говорить, пройдя 
речевую терапию, а также с помощью брата, который занимался со мной, мне 
снова и снова говорили, чтобы я замолчал. Отвержение делало все, чтобы 
удержать меня от говорения. Бог призвал меня проповедовать целым народам и 
сказал мне то, что сказал Моисею: «Кто дал тебе уста?» Тот, Кто сотворил мои 
уста, знает, как их подготовить, наделить силой и использовать Духом Своим 
Святым. Слава Его Святому Имени!  

Возлюбленные, настало время, чтобы мы позволили Богу разобраться с 
внутренней гордостью, наполняющей наши сердца. Гордость будет причиной 
того, что люди будут отвергать меня, а затем опять же гордость сделает так, что я 
буду ненавидеть тех, кто отверг меня. Покаяние включает в себя благочестивую 
печаль о том, что мы позволили природе гордости управлять нами (2 Кор. 7:7-11). 

 

2. Состояние сердца, которое проявляется через мысли 
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«Каковы мысли в душе (сердце) его, таков и он» (Пр. 23:7 (King James 
Version)). Каковы же истинные мысли внутри меня? Так легко иметь внутри себя 
глубоко спрятанные мысли, которые стремятся к одобрению со стороны людей, к 
почестям, богатству или признанию с целью единственно получить превосходство 
над остальными людьми. Все эти мотивы сердца создадут твердыню для царства 
тьмы в жизни человека. Павел говорил, что в его увещаниях и проповеди не было 
видов корысти. Такая корысть – это просто желание получать вместо желания 
отдавать. Сердце Иисуса желает отдавать. То, что я воистину отдаю, возвратится 
ко мне вновь. Если я распространяю обман, то и сам буду обманут. Если я 
жадный или скупой, другие люди не будут чувствовать побуждения давать мне 
финансы. Если я раздражающийся человек, то и другие люди будут раздражаться 
в моем присутствии. Если я оказываю милость, то и сам получу милость, и если я 
творю добро, то люди будут переживать благословение в моем присутствии и 
воздадут мне добром и любовью. 

Алчность – это желание, исходящее из сердца человека, который хочет лишь 
получать от других. Павел говорит, что когда он проповедует, он делится словом 
из истинности своего сердца, и он не прикрывает свою алчность обманом, 
хитростью или лестью в своей речи:  

«Ибо в учении нашем нет ни заблуждения, ни нечистых побуждений, ни 
лукавства; но, как Бог удостоил нас того, чтобы вверить нам благовестие, так 
мы и говорим, угождая не человекам, но Богу, испытующему сердца наши. Ибо 
никогда не было у нас перед вами ни слов ласкательства, как вы знаете, ни видов 
корысти: Бог свидетель! Не ищем славы человеческой ни от вас, ни от других» (1 
Фессалоникийцам 2:3-6).  

Когда я все еще находился под обольщающей силой отвержения и горечи, эти 
стихи обычно вызывали во мне самоправедное желание провозглашать послание 
о бескомпромиссности. Возлюбленные, как и почему я делаю что-либо, более 
важно для Бога, чем то, что я делаю. Господь всегда исследует наше сердце, 
чтобы увидеть, что именно исходит из этого невидимого человека внутри нас.  

Мне вовсе не нравились следующие несколько стихов, которые мой 
возлюбленный апостол Павел написал для того, чтобы я их читал: «Мы могли 
явиться с важностью, как апостолы Христовы, но были тихи среди вас, подобно 
как кормилица (кормящая мать) нежно обходится (ласкает и лелеет, согревает 
своей нежной любовью) с детьми своими. Так мы, из усердия к вам, восхотели 
передать вам не только благовестие Божье, но и души наши, потому что вы 
стали нам любезны» (1 Фессалоникийцам 2:7-8). В этом месте Писания я 
чувствовал себя почти что преданным моим возлюбленным учителем Павлом. 
Мне очень нравилось его ударение на том, чтобы не иметь лукавства или 
заблуждения, не искать одобрения от людей, не иметь корыстных побуждений и 
т.д., но когда он начинал сравнивать себя с кормящей матерью с младенцем на 
руках, это было уже слишком. Павел подчеркивал также, что у нас должно быть 
мягкое и нежное сердце по отношению к Телу Христову, и это заставляло меня 
чувствовать себя очень некомфортно. Я знал, что я не чувствовал ничего 
подобного по отношению к церкви, «которая есть Тело Его, полнота 
Наполняющего все во всем» (Еф. 1:22-23). То, что мы чувствуем и что думаем, 
многое откроет для нас относительно состояния нашего сердца!  

И последнее, наши мысли о самых маленьких имеют огромное значение в 
глазах Бога. Помните, что Иисус сказал Своим ученикам: «Пустите детей 
приходить ко Мне». Иисус говорил также: «Так как вы сделали это одному из сих 
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братьев Моих меньших, то сделали Мне» (Матф. 25:40). То, что мы думаем о 
некоторых «непривлекательных» людях, которые недостаточно образованы, 
далеки от нас по возрасту, не имеют приятной наружности или принадлежат к 
другому полу и др., выявит, что я в действительности ощущаю внутри своего 
сердца относительно себя и Бога. Наши мысли всегда показывают тайные 
глубины и мотивы нашего сердца. Сколько мужчин могут открыть свои сердца, 
чтобы принять что-либо от брата, который гораздо младше их по возрасту, но 
разве тот, кто служит, должен быть старше принимающего? Действительно ли я 
слушаю, в то время как говорит другой человек, или я сам всегда стараюсь 
говорить вместо того, чтобы послушать другого? Многие люди носят в себе 
множество ран внутри себя из-за того, что им не давали возможности свободно 
выражать себя в детстве. Возлюбленные, ваш Небесный Отец ожидает, чтобы 
услышать, что у вас на сердце. Пожалуйста, поделитесь своим сердцем с Ним! 

 

3. Состояние сердца, которое проявляется через 
ощущения и реакции 

Много лет назад, когда я позволял отвержению и обидам говорить в моем 
сердце, я привык толковать слова Господа согласно тому образу и тому 
представлению, который находился у меня внутри. В моем сердце я видел такого 
Иисуса, Который чувствует отвращение и гнев, когда Он обличает и исправляет 
людей из-за их неверия, грехов и заблуждений. Раньше я видел Иисуса, 
говорящим громким голосом, с жестким и грозным обличением, обращаясь к 
падшим творениям. Но сегодня я вижу Агнца, Который чист, невинен и полон 
сострадания! Ему отнюдь не нравится наказывать людей, и Он делает это только 
из-за необходимости (Пл.Иер. 3:33-34).  

С чрезвычайным состраданием Христос скорбел об Иерусалиме, также и Его 
слуга Павел со слезами на глазах думал о врагах креста Христова (Филип. 3:18). 
Бог полон сострадания (Пс. 144:8)! Если чаша наполнена, то в ней больше нет 
места для чего-либо другого! Иисус всегда относится к человеку на основании 
истинного состояния его сердца. Многие люди неверно понимают следующее 
место Писания: «Он исполнит желания сердца твоего» (Пс. 36:4). Это не 
означает, что я могу соврать Богу и обмануть Его, чтобы Он поверил, что я хочу 
того, чего на самом деле не хочу. Бог знает все. Он является всеведущим, что 
значит всезнающим. Нет ничего, что я могу скрыть от Него; все творение открыто 
и обнажено перед Его глазами (Евр. 4:13). 

Я никогда не понимал необходимости говорить Богу то, что я отчаянно 
нуждаюсь в Нем. Если ребенок голоден, он будет плакать. Младенцу не нужно 
говорить своей матери о том, что он голоден, – он просто плачет от голода! 
Господь знает истинные желания человеческого сердца. Драматической 
иллюстрацией этой истины является история о царе Сауле в 1 Царств 18:6-10: 
«Когда они шли, при возвращении Давида с победы над Филистимлянином, то 
женщины из всех городов Израильских выходили навстречу Саулу царю с пением 
и плясками, с торжественными тимпанами и с кимвалами. И восклицали 
игравшие женщины, говоря: Саул победил тысячи, а Давид – десятки тысяч! И 
Саул сильно огорчился, и неприятно было ему это слово, и он сказал: Давиду дали 
десятки тысяч, а мне тысячи; ему недостает только царства. И с того дня и 
потом подозрительно смотрел Саул на Давида. И было на другой день: напал 
злой дух от Бога на Саула…»  
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Когда Бог увидел злые желания в сердце Саула, – так как Он контролирует все, 
– Он дал Саулу именно то, чего хотело его сердце: злого духа! Я боюсь изменять 
Слово Божье, поэтому когда Бог говорит Своему народу, чтобы он не давал 
никакого места дьяволу (Еф. 4:27), я верю, что именно это Он и имеет в виду! 
Саул избрал то, чтобы принять в мысли и сердце зависть, ревность и горечь, когда 
женщины пели, а Иаков 3:16 гласит: «Ибо где зависть и сварливость, там 
неустройство и все худое». Притчи 13:10 говорят, что раздор или распря 
приходит только от гордости и высокомерия.  

В нашей повседневной жизни часто проявляются наши глубокие внутренние 
переживания. Одним из таких возможных чувств может быть разочарование. Мы 
ожидаем многого от супругов, от самих себя, от пасторов, от прихожан, от других 
людей и даже от Бога. Когда кто-то из перечисленного списка очень сильно 
разочаровывает нас, появляются такие вещи, которые блокируют наш рост в Боге, 
а именно: печаль, боль, горе и даже смерть.  

Смерть иногда глубоко забирается в душу человека после сильного 
разочарования, и тогда такой человек попросту не знает, почему он чувствует 
себя так или иначе. Бог прикасается к этому человеку снова и снова, но кажется, 
что результат то этого никогда не длится долго. Этот дорогой брат или эта 
дорогая сестра нуждается в том, чтобы полностью отпустить того человека или 
людей, который(е) его или ее разочаровал(и), а затем попросить у Господа 
прощение за то, что он или она полагали свое упование на плоть. После 
получения прощения от Бога твердыня горя, боли, печали и смерти может быть 
разрушена верой в силу крови Иисуса. Воскресший Христос заместит весь 
негатив силой Своей жизни, и ощущение смерти от разочарования будет 
поглощено силой Святого Духа!  

Иногда один из супругов получает глубокую рану от словесного, 
эмоционального, психологического или физического оскорбления. Бог сказал 
мужьям, что Он поставит преграду их молитвам, если они не будут оказывать 
своим женам должной чести, так как женщина является более слабым сосудом. 
Богу нравится воздавать больше чести слабейшим сосудам (1 Пет. 3:7)! 

Я видел людей, у которых в глубоких слоях сердца засели печаль, горесть, боль 
и смерть. Писание гласит: «Пораженный (раненный) дух – кто может 
подкрепить его» (Пр. 18:15 (King James Version)). Глубокие раны могут нести в 
себе сильную боль и печаль, которые часто скрываются за смехом. Если смех 
является скрытием печали и боли, то, как только он прекращается, остается 
тяжесть: «И при смехе иногда болит сердце, и концом радости бывает печаль» 
(Пр. 14:13). 

Если я мужчина, то что источают глубокие внутренние чувства моего сердца, 
когда говорит женщина? Если я эмоционально оскорбленная женщина, то что 
творится в глубине моего сердца, когда говорит мужчина, притом громким 
голосом?  

Еще одной реакцией сердца под названием неверие может быть чувство 
отчаяния. Десять соглядатаев повергло в отчаяние весь народ своим негативным 
сообщением о земле обетованной. Кто-то может произнести несколько слов в дух 
другого человека, эти слова могут укорениться в его сердце, и этот дорогой 
человек может пасть духом, почувствовать отчаяние или печаль. Такое глубокое 
внутреннее чувство уныния и отчаяния, подавленности сигнализирует о том, что 
настало самое время поблагодарить Бога и прославить Его за все Его обетования, 
Его присутствие и все Его обеспечение.  
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Наша реакция на людей является главным индикатором того, что может 
скрываться в сердце. Чувствую ли я себя некомфортно в присутствии людей с 
другим цветом кожи, иной расы или языка? Возможно, это указывает на какие-
либо предрассудки в моем семейном роде. Сердце всегда отражает то, что 
находится у него внутри, и когда Христос правит в моем сердце, в нем будет 
править мир Божий (Кол. 3:15). 

Господь подарил верующим чудесный индикатор, который будет сообщать им 
о состоянии их сердца. Он носит название «мир Божий». Когда мир Божий не дает 
мне совершенного покоя, это может происходить из-за огорчения Духа Святого, 
так как я судил поведение другого человека, и Господу пришлось противостоять 
мне. Гордость побудит человека судить своего брата или сестру. Если Господь 
позволил Своему совершенному миру оставаться в моем сердце, то Он дал мне 
надежду думать, что я угоден Ему, но Богу никогда не будет угодно горделивое 
отношение, которое побуждает человека презирать своего брата или сестру. Если 
я не потерял Его чудесного мира, презирая других, то это значит, что я еще 
больше погрузился в обман.  

 

4. Состояние сердца, которое проявляется через 
воспоминания и «пусковые рычаги»  

Сердце Давида угрызало его после того, как он отрезал край одежды Саула (1 
Цар. 24:6), а автор послания к Евреям говорит о совести, которая находится в 
сердце (Евр. 10:22). Совесть – это часть нашего сердца, способная запоминать и 
нести в себе воспоминания прошлых событий.  

Наука говорит о внутреннем «пусковом механизме», которым является образец 
общей ассоциативной реакции, образующийся через формирование 
неврологической цепочки между разумом и остальными частями тела. Есть два 
основных условия для формирования неврологической цепочки: 

1. Напряженное состояние, в которое полностью вовлечены душа и 
тело, а на пике этого состояния подается еще один раздражитель. 

2. Повторяющиеся воздействия одного раздражителя в связке с 
дополнительным раздражителем производят конкретный образец ответных 
реакций, и спустя какое-то время они становятся неврологически 
связанными.  

Вот некоторые примеры таких «пусковых рычагов» в людях: 

• Словесная атака со стороны отца, производящая стыд, чувство вины 
и страха. Каждый раз, когда человек в положении начальника будет 
повышать голос, те же чувства стыда, страха и вины будут возникать в его 
подчиненном. 

• Младший ребенок постоянно просыпается в испуге из-за того, что 
кто-то из его старших братьев или сестер по ночам пугает его 
привидениями: цепенение и страх входят ночью в сердце этого ребенка. И 
во взрослом возрасте человек может чувствовать страх и цепенение в 
своем сердце. 

• Ребенок смотрит фильм, в котором показывают авиакатастрофу, во 
время которой в страшном пожаре погибают сотни пассажиров самолета. В 
жизни такого человека начинает проявляться сильный страх перед 
самолетами. 
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• Ужасная шумная семейная ссора, сопровождающаяся разными 
гримасами, руганью и жестами, – все это вызывает чувства гнева, 
отвращения, унижения, отвержения и ненависти к самому себе. При виде 
подобных выражений лица или при слышании того же тона голоса, 
возникает то же чувство отвращения, унижения и отвержения. 

• Жуткий переживание, когда вы пытались объяснить свои глубокие 
внутренние чувства своему родителю алкоголику. Страх отвержения, стыд 
и чувство вины появляется всякий раз, когда вы пытаетесь делиться тем, 
что волнует ваше сердце. 

• Постоянные «опускания» (унижения) и словесные оскорбления, 
которые дают вам почувствовать себя неполноценным(ой), 
нежеланным(ой), никчемным(ой) и выводят вас из себя, что 
сопровождается определенными телодвижениями и жестами, чтобы 
показать свое отношение к вам. Когда другие люди используют те же 
жесты или выражения лица, внутри вас неизбежно возникают такие же 
негативные эмоции. 

• Когда вы были ребенком, вы всякий раз получали пустышку для 
успокоения всех своих естественных нужд. Другими словами, когда у вас 
была потребность в том, чтобы вас обняли и поцеловали, вместо этого вам 
засовывали в рот пустышку. Это создало неврологическую цепочку между 
успокоением неудовлетворенных потребностей и тем, чтобы держать что-
то во рту. Таким образом, став взрослым, всякий раз, когда вы чувствуете 
себя неудовлетворенным, вы автоматически (непроизвольно) стремитесь к 
тому, чтобы всунуть что-то себе в рот (еду, питье, сигарету) – все, что 
доступно, даже то, чтобы грызть ногти!  

Молодая жена после нескольких лет семейной жизни обнаружила, что она 
очень сильно раздражалась всякий раз, когда ее муж отвечал на ее вопросы и 
предложения словами: «Как хочешь». Она увидела, что у нее глубоко внутри 
находится болевая точка, связанная с подругой из прошлого, которая обычно 
произносила эти слова очень грубым и равнодушным тоном: «Как хочешь». Когда 
ее уши слышали слова «как хочешь», ее сердце ощущало отверженность и то, что 
она не важна. Все это исходило из ее неисцеленных воспоминаний из прошлого. 
Она простила свою подругу и увидела правду, что ее муж говорил к ней с 
любовью и заботой. Сколько жен видят своих грубых отцов или оскорбляющих 
отцов-алкоголиков в своих любящих мужьях, когда они обращаются к ним? Стыд 
заставляет человека чувствовать себя неудачником, – не то, что он потерпел 
неудачу, но что он является неудачником.  

Оставленное без внимания чувство вины приводит к необходимости просить 
прощения, извиняться или мучить самого себя. Возникает подсознательная 
необходимость причинять себе боль, если человек живет с такой неразрешенной 
проблемой, как чувство вины. С этим чувством необходимо разобраться на кресте 
посредством крови Иисуса. Но когда человек не позволяет Иисусу простить его и 
смыть с него пятна греха, у него продолжает оставаться очень реальная, хотя и 
неосознанная необходимость страдать. Существует множество внутренних 
источников сердца, которые должны быть вынесены на свет, – тогда тьма 
потеряет свою власть над человеком. Лекарством для всех этих скрытых 
состояний является следующее: необходимо прийти в полное любви присутствие 
Христа с искренним сердцем и с полной верой.  
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«Да приступаем с искренним сердцем, с полною верою, кроплением очистив 
сердца от порочной совести, и омыв тело водою чистою» (Евреям 10:22).  

 

Выражение «порочная совесть» подразумевает всякое осознание зла и 
лукавства. Этот стих открывает секрет о том, что можно очистить свое сердце от 
всякого осознания зла и порока:  

1. Мы должны приблизиться. Бог не будет заставлять нас, мы сами 
должны прийти в Его чистое Присутствие, полное любви.  

2. Мы должны приходить с искренним сердцем. Могут уйти годы на 
то, чтобы мы были готовы разобраться со всеми болями и ранами, 
погребенными внутри нас, и посмотреть в лицо своим страхам. 
Совершенная любовь изгоняет всякий страх, но так как большинство 
людей не получили совершенной любви от окружающих, у них есть много 
страхов, скрывающихся в потаенных местах их сердец. Человек должен 
приходить к Богу с правдой о своем прошлом и о том, что это прошлое 
принесло в его жизнь. Ему необходимо посмотреть в лицо всем тем 
несправедливостям, совершенным против него, а также прямо посмотреть 
в лицо всем тем несправедливостям, которые он сам совершил против Бога 
и против людей! Наконец, полная вера во всемогущую кровь Агнца 
Божьего получит чрезвычайную силу этой крови, чтобы полностью 
очиститься от всякого зла из прошлого, и не только от чувства вины за 
грех, но сама сила греха будет разрушена в сердце человека.  

 

5. Состояние, которое проявляется в снах  
Иногда человек видит сны, которые наполнены либо страхом, либо злом. 

Вполне возможно, что за этими снами стоят раны, похороненные в подсознании. 
В течение дня наше сознание очень активно и разговорчиво, а подсознание 
практически всегда молчит. Во время сна наше сознание успокаивается и 
перестает действовать, так что начинают говорить более глубокие слои разума. 
Затаенная злость или обида против матери или отца теперь может проявиться во 
снах человека, так как в это время, так сказать, на поверхность выходит 
подсознание. Давид говорил, что его внутренности разговаривают с ним по ночам 
(Пс. 15:7). Наши внутренности могут рассказать нам о том, что наше сердце 
отравлено, И НАСТАЛО ВРЕМЯ ОЧИСТИТЬСЯ ОТ ЯДА! 

 

6. Состояние сердца, которое проявляется во времена 
сексуальной близости  

Я чувствую, что необходимо упомянуть это проявление сердца. Я езжу по 
всему миру и замечаю, что количество сексуальных проблем у христианских 
семейных пар невероятно возросло! Все большее количество христианских пар не 
имеют никакого секса, не наслаждаются им, не наслаждаются чистой, 
неоскверненной сексуальной близостью, и в подавляющем большинстве очень 
разочарованы в своих интимных отношениях с супругом или супругой. 
Невозможно переоценить важность того, что Господь подарил мужу и жене 
чистые, радостные, удовлетворяющие, наполненные любовью интимные 
сексуальные взаимоотношения! Павел говорил, что сексуальная близость в браке 
жизненно важна для избежания козней искусителя (1 Кор. 7:3-5). Павел также 



49 

сказал, что тело мужа принадлежит жене, как и тело жены принадлежит мужу (1 
Кор. 7: 4). Бог сказал, что человеку нехорошо быть одному (Быт. 2: 18). Павел 
говорил, что сексуальный грех в отличие от всех других грехов направлен против 
собственного тела человека (1 Кор. 6:18). Бог сказал, что двое становятся одним 
целым.  

С самого начала Божий план состоял в том, чтобы муж и жена были полностью 
соединены как одно целое, и именно при сексуальной близости двое буквально 
соединяются в теле, душе и духе. Мир учит тому, что двое соединяются только в 
теле, но это неправда! Когда женщина полностью отдает себя мужчине, она 
соединяется с ним, как в теле, так и в своих эмоциях и в своем духе. Во время 
сексуального акта ДВА ДУХА СОЕДИНЯЮТСЯ В ОДИН, ДВЕ ДУШИ 
СОЕДИНЯЮТСЯ В ОДНУ И ДВА ТЕЛА СОЕДИНЯЮТСЯ В ОДНО. ЭТО 
РЕАЛЬНЫЙ НЕВИДИМЫЙ ФАКТ ТОГО, ЧТО ДВОЕ СТАНОВЯТСЯ ОДНИМ 
ЦЕЛЫМ (Быт. 2: 24)! 

Благочестивая сексуальная жизнь с одним брачным партнером может очень 
сильно вдохновить, укрепить, усовершить и благословить брак. Дьявол 
производит разрушительное опустошение в мире через нечестивый секс, кроме 
того, он оскверняет христиан в их разуме, так что они не могут наслаждаться и 
благословлять друг друга в кровати и в жизни. Если муж будет чистым, 
неэгоистичным и добрым к своей жене в течение дня, то ему захочется с любовью 
обнять и приласкать ее в кровати ночью. Отношения сердца человека берут свое 
начало в воображении и мыслях. Чтобы иметь приятную, наполненную Богом и 
любовью сексуальную близость, человек должен иметь святые и чистые мысли о 
своей/своем супруге в течение дня! Поддерживание полных любви добрых 
мыслей о своей/своем супруге жизненно необходимо для того, чтобы чувствовать 
от сердца любовь к своей половине! То, что я думаю, пробудит мои чувства, и то, 
что я чувствую, скорее всего, побудит меня к действию. Добрые мысли будут 
предшествовать добрым словам, а добрые слова высвободят добрые поступки.  

Возлюбленные, настало время для добродетели, которой является Божья 
благость, пропитать все Тело Христа на земле, которым является Его Церковь! 
Секс был задуман Самим Богом, поэтому это святое слово со святым 
предназначением и святой силой. Дьявол желает украсть всю красоту Богом 
сотворенного сексуального акта! Если супруг(а) не находит удовлетворения со 
своим брачным партнером, то он(а) будет искушаем(а) искать его в другом месте! 
Наше сердце обычно будет проявлять многие состояния, такие как страх, гнев, 
осквернение, опошление, мизогония (женоненавистничество) и душевные раны во 
времена сексуальной близости.  

Мой брат и моя сестра, действительно ли вы наслаждаетесь физической, 
сексуальной близостью со своим супружеским партнером? Если нет, то почему? 
Возможно, вы решили, что это не так уж и важно. Многие мужья и жены не 
открывают свои истинные чувства в таких областях, как секс, а ведь 
игнорирование этой темы может привести к разрушительным последствиям! 
Прошу вас, пересмотрите свое отношение к этому вопросу и попросите Господа 
наделить вас Своим смиренным сердцем, чтобы воистину любить своего брачного 
партнера со страстными, добрыми и радостными чувствами признательности. 
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Глава 7 
 

Красота сокрушенного сердца – 1 
 

 

 

 

 

Данная глава является самой важной частью всей этой книги! Перед тем как 
читать эту главу, пожалуйста, попросите Духа Святого открыть глаза вашего 
сердца, чтобы увидеть тайны, содержащиеся в этой части книги! 

В Исаии 53:1-7 мы читаем: 

«Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась мышца Господня? Ибо 
Он взошел пред Ним, как отпрыск и как росток из сухой земли; нет в Нем ни 
вида, ни величия; и мы видели Его, и не было в Нем вида, который привлекал бы 
нас к Нему. Он был презрен и умален пред людьми, муж скорбей и изведавший 
болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он был презираем, и мы ни во что 
ставили Его. Но Он взял на Себя наши немощи и понес наши болезни; а мы 
думали, что Он был поражаем, наказуем и уничижен Богом. Но Он изъязвлен был 
за грехи наши и мучим за беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем, 
и ранами Его мы исцелились. Все мы блуждали, как овцы, совратились каждый 
на свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас. Он истязуем был, но 
страдал добровольно и не открывал уст Своих; как овца, веден был Он на 
заклание, и как агнец пред стригущим его безгласен, так Он не отверзал уст 
Своих». В стихе 10 этой же главы говорится: «Но Господу угодно было поразить 
(сокрушить, разбить) Его» (King James Version), и в Матфее 12:20: «трости 
надломленной (сокрушенной, разбитой) не переломит» (King James Version). 

Красота и сокрушение – это два слова, которые на первый взгляд кажутся 
несовместимыми. Пути этого мира очень сильно отличаются от путей Бога. Он 
сказал, что как небо выше земли, так Его пути выше наших (Ис. 55:9). Когда вещь 
разбивается или ломается, это вызывает печаль и сожаление. Сломанная нога не 
представляет собой красивого зрелища, и тот день, когда снимается гипс, является 
временем радости! То, что разбито и сокрушено, не является желанными ни для 
кого, кроме ОДНОГО! Давид сказал: «Жертва Богу – дух сокрушенный; сердца 
сокрушенного и смиренного (разбитого) Ты не презришь, Боже» (Пс. 50:19 (King 
James Version)). 

Давид говорит здесь о том, что та жертва, которую Бог желает и хочет 
получить от нас, – это сокрушенный дух. До того как сосуд сокрушится, он 
является сильным (крепким) и независимым. После сокрушения этот сосуд 
становится зависимым, слабым и очень нуждающимся. Одна главная причина 
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того, что трудно рассматривать сокрушенное сердце как красивое сердце, состоит 
в том, что во время сокрушения присутствует много боли и страдания, а две 
последние вещи рассматриваются как то, чего следует избегать любой ценой! 
Принцип креста представляет собой огромную тайну, и когда человек начинает 
постигать тайну креста, он также начинает понимать и тайну страдания.  

Очень важно помнить, что Бог не живет во времени. Он призывает конец от 
начала, и все вещи имеют свое начало и конец в Нем. Точный момент времени, 
когда что-либо из духовной сферы на самом деле проявляется, довольно-таки 
отличается от времени его действительного осуществления. Крест является 
вечным принципом в сердце Бога, и 2000 лет назад Петр сказал, что Агнец Иисус 
явился ради нас: «Предназначенного еще прежде создания мира, но явившегося в 
последние времена для вас» (1 Пет. 1:20). Агнец был заклан до основания мира (1 
Пет. 1:19; Откр. 13:8), и этот Агнец находится в недре Отца (Иоан. 1:18). 

Давид говорил, что Бог на самом деле не желал всех тех жертв, которые 
приносились в виде здоровых животных. В действительности Бог не хотел, чтобы 
Ему приносили всевозможные жертвоприношения. Единственная жертва, 
которую искал Господь, было смиренное и сокрушенное сердце у Его 
поклонников. Насколько отличаются пути Небесного Царства от путей земного 
царства людей! Почему Бог желает сокрушенного и смиренного сердца у Его 
истинных поклонников? Начало мудрости – Страх Господень. Мирское 
понимание хочет того, чтобы Церковь смотрела на страх Господень как на нечто 
вредное и ненужное, если только человек приходит к откровению о любви 
Божьей. Сегодня многие верующие убеждены в том, что нам не нужен страх 
Божий, так как мы должны жить по благодати и ходить только в Божьей любви. 

Я вижу проблемы в любом учении, которое не оставляет места для страха 
Божьего. Прежде всего, ангел из книги Откровения провозглашает, что главной 
особенностью вечного Евангелия является страх Божий. Вечное Евангелие 
никогда не может измениться: «И увидел я другого Ангела, летящего по средине 
неба, который имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим на 
земле и всякому племени и колену, и языку и народу; и говорил он громким 
голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему славу» (Откр. 14:6-7)! 

Далее, Сам Иисус Христос был исполнен страха Господня (Ис. 11:2-3). 
Поэтому, если человек не имеет страха Господня в своей жизни, это является 
показателем того, что он не живет в непосредственной близости к Богу, так как 
все, кто Его окружают, боятся Его силы и величия, и воистину Господь не 
позволит бунтарю приближаться к Нему: «Страшен Бог в великом сонме святых, 
страшен Он для всех окружающих Его» (Пс. 88:8). 

Если Господь недостаточно велик и могуществен, чтобы произвести страх в 
моем хрупком, жалком существе, тогда вполне вероятно, что меня будут пугать 
другие, такие как дьявол. Ведь если мой Бог недостаточно силен, чтобы мне 
глубоко благоговеть перед Ним, тогда Он, вероятно, недостаточно велик, чтобы 
погубить моих врагов. Таким образом, когда человек входит прямо в истинный 
страх Божий, тогда у него не будет никаких других страхов! Один из семи духов 
Божьих – это дух страха Господня (Ис. 11:3). Священный страх Божий является 
могучим сдерживающим средством, чтобы удержать человека от греха: «Страх 
Господень – ненавидеть зло» (Пр. 8:13). 

«И великий страх объял всю церковь и всех слышавших это» (Деян. 5:11). Суд 
Божий, который пришел в раннюю церковь, был дан для того, чтобы сохранить ее 
чистой и не разбавленной смесью компромисса и мирского духа. Чистая церковь 
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– это сильная церковь. Один из характерных признаков нечестивого (злого) 
человека состоит в том, что перед его глазами нет страха Божьего (Пс. 35:1). 
Любое учение, которое лишено истины о страхе Господнем, произведет угасание, 
замешательство (беспорядочность) и смерть в самих сердцах своих приверженцев.  

Наконец, один из главных сторонников Божьей благодати увещевал христиан: 
«Итак, видишь благость и строгость Божью: строгость к отпадшим, а 
благость к тебе, если пребудешь в благости Божьей; иначе и ты будешь 
отсечен» (Рим. 11:22). Тот же апостол сказал, что он знал «ужас Господень» (2 
Кор. 5:11, King James version). Он провозглашал с дерзновением, что верующий 
должен совершать (развивать) святость в страхе Божьем. «Итак, возлюбленные, 
имея такие обетования, очистим себя от всякой скверны плоти и духа, 
(у)совершая святость в страхе Божьем» (2 Кор. 7:1, King James version). 

Воистину, возлюбленный Павел имел великое откровение о милости и 
благодати, но у него также было чрезвычайно ясное откровение о Христе, 
Который живет в верующем и совершает Свою святую жизнь в сердце этого 
верующего. Петр говорил, что многое, о чем учил Павел, было сложным для 
понимания, и невежды (по Духу) искажали его слова к собственной погибели. Я 
верю, что одно из величайших откровений Павла заключалось в том, как можно 
обрести жизнь через Живого Христа, и это превратно толковалось многими 
людьми как в дни Павла, так и сегодня: «И долготерпение Господа нашего 
почитайте спасением, как и возлюбленный брат наш Павел, по данной ему 
премудрости, написал вам, как он говорит об этом и во всех посланиях, в 
которых есть нечто неудобовразумительное, что невежды и неутвержденные, к 
собственной своей погибели, превращают, как и прочие Писания» (2 Петра 3:15-
16). 

Настоящее естество Бога состоит в том, что Его абсолютная чистота, святость, 
Его всецело жертвенное, смиренно преданное, неоскверненное сердце полностью 
отличается от человеческого сердца. Видеть Божью чистоту означает видеть 
собственную нечистоту. Видеть Божью святость означает видеть свое нечестие. 
Видеть Божью любовь означает видеть свою нелюбовь. Видеть Божье смирение 
означает видеть свою гордость. Видеть Божий свет означает видеть свою тьму 
вплоть до собственных нечистых (тайных) мотивов. Когда человек действительно 
видит Бога, он видит себя настоящего: горделивое эгоистичное существо с 
нечистыми мотивами, скрывающимися за многими поступками. Когда Иов 
наконец увидел Бога, он возненавидел себя (Иов 42:5-6). Видеть себя означает 
бояться Бога и высоко ценить Божью милость и благодать. Чем больше я познаю 
Бога, тем больше я ценю благодать и тем больше вижу собственную нужду в 
святости. Знать Бога означает бояться Его, ценить Его и любить Его в одно и то 
же время!  

Мы опять зададим тот же вопрос: для чего нужны страдания? Для чего 
необходима боль и сокрушение? Ответ содержится в самой природе смирения. 
Есть нечто в человеческой природе, что должно сокрушиться, иначе оно никогда 
не склонится перед Всемогущим Правителем Вселенной! Есть нечто, что должно 
сокрушиться изнутри. Если это нечто внутри меня не сокрушится, то оно 
причинит много боли, страданий и сокрушения другим. Все боли, страдания, 
мучения и несчастья в мире являются прямым или косвенным результатом 
влияния гордости на человеческую расу. Необходимо рассматривать страдания в 
свете того разрушения, которое появилось в результате влияния греха на 
человечество!  



53 

В Божьем сердце смирения есть огромная нужда в страдании, чтобы 
преобразовать боль и мучение, вызванные сатанинским сердцем гордости. Кто-то 
может возразить, что Христос уже заплатил цену. Он пострадал за грех 
человечества, это так, ведь только Христос может оплатить цену искупления в 
качестве чистого, непорочного Агнца Божьего, Который должен был взять на 
Себя грех мира! Кровь Агнца разбирается с грехами мира, в то время как сердце 
Агнца разбирается с гордостью этого мира. Тело Христово призвано отвергнуть 
себя (гордость), взять свой крест (смерть) и следовать за Ним. (Это проявление 
сердца Агнца!) 

Звучит призыв к Церкви, которая является Его Телом, чтобы ходить в Его Духе 
и являть Его сердце миру. В Библии об этом есть упоминания, которые 
некоторым могут показаться даже шокирующими, если читатель не знаком с этой 
частью евангельского послания! Сердце Агнца, которое является самым 
прекрасным в глазах Отца, является самой могущественной силой во всей 
Вселенной. В это самое историческое время Жена Агнца приготавливает себя для 
своего Жениха, и двое станут одним целым в самой важной части их естества: в 
сердце! Что может быть более прекрасным и захватывающим, чем брак Агнца со 
Своей Женой? В Новом Иерусалиме произойдет чрезвычайное открытие Вечной 
Победы Агнца! Жена Агнца наполнит город славой Божьей, и на нее будут 
смотреть как на одно целое с Агнцем, а на стенах этого города будут написаны 
имена апостолов Агнца (Откр. 21:14)!  

Великолепие и величие Агнца будет видно во всей вечности! Наибольшая 
честь в мире состоит в том, чтобы полностью соединиться с сердцем Агнца. Его 
сердце кроткое и смиренное (Матф. 11:29). Естественное сердце в своей гордости 
желает заполучить почет и уважение, чтобы возвыситься над другими людьми. 
Большинство войн велись по одной причине: кто-то решал, что он заслуживает 
большего, чем другие люди, и был готов на убийства, чтобы получить желаемое! 
Рассказывают, что известный индийский лидер Ганди шел однажды по той же 
стороне тротуара, по которой ходили белые люди, которые заставили его сойти с 
дороги, чтобы они могли пройти. Ганди задал самому себе вопрос: что есть в 
человечестве, что вызывает удовольствие, самолюбие, гордость и польщение от 
унижения другого человека?  

Когда наш Господь висел на кресте, истекая кровью, зверски избитый, 
находясь в ужасной агонии только за то, что Его сердце было наполнено 
бесконечной любовью, реакцией многих присутствующих был смех и громкое 
злорадство (Пс. 21). Да, так оно и было! Что находится в сердце, что доставляет 
человеку радость от того, что кто-то другой страдает? По моему мнению, это 
можно описать как сердце самого дьявола, которым является его сердце гордости. 
Сердце Агнца смотрит на других выше, чем на себя, и оно воздает честь любому, 
кто не получает столько же признания, благословения или почтения! Это сердце 
не заботится о своей репутации в глазах других людей. Оно скорее желает 
потерять всякую честь и славу, которую другие хотят приписать ему. 

С самого начала времен Господь Бог искал такой народ, который Он мог бы 
любить и иметь с ним близость, и эти люди в свою очередь любили бы Его также 
всем своим сердцем. Сердце всегда было той невидимой личностью, которую 
Господь искал, чтобы завоевать для Себя. Сердце всегда было тем, что 
представляет собой настоящий человек, и это такая часть человека, которая 
управляет всем остальным: духом, душой, разумом, силой, членами тела, 
эмоциями, волей, – все это управляется этим самым важным аспектом человека 
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под названием сердце. Любовь всегда связана с сердцем, так как если в этом не 
будет участвовать все сердце целиком, настоящая любовь невозможна. Иисус 
сказал Своим ученикам: «Если любите Меня, то будете Мне послушны» (Иоан. 
14:15,21). Послушание является естественным результатом сердца любви. 
Нетрудно повиноваться тому, кого ты любишь. Горько не повиноваться Господу, 
так как глубоко внутри своего сердца человек может чувствовать боль 
отвержения, которую причиняет Ему своим отношением, лишенным любви.  

«Итак, Израиль, чего требует от тебя Господь, Бог твой? Того только, 
чтобы ты боялся Господа, Бога твоего, ходил всеми путями Его, и любил Его, и 
служил Господу, Богу твоему, от всего сердца твоего и от всей души твоей, 
чтобы соблюдал заповеди Господа и постановления Его, которые сегодня 
заповедую тебе, дабы тебе было хорошо. Вот у Господа, Бога твоего, небо и 
небеса небес, земля и все, что на ней; но только отцов твоих принял Господь и 
возлюбил их, и избрал вас, семя их после них, из всех народов, как ныне видишь. 
Итак, обрежьте крайнюю плоть сердца вашего и не будьте впредь 
жестоковыйны» (Второзаконие 10:12-16). 

Человеческое сердце покрыто твердой и жесткой крайней плотью, которой 
является гордость. Пока этот твердый слой не будет убран через покаяние и 
смирение, будет закрыт путь для Господа, чтобы Ему войти и обрезать сердце 
изнутри. Мы должны обрезать крайнюю плоть своего сердца гордости, а затем 
Господь войдет в эту дверь и обрежет его изнутри: «Обрежьте себя для Господа, 
и снимите крайнюю плоть с сердца вашего» (Иер. 4:4). «И обрежет Господь Бог 
твой сердце твое и сердце потомства твоего, чтобы ты любил Господа Бога 
твоего от всего сердца твоего и от всей души твоей, дабы жить тебе» (Втор. 
30:6). 

Я должен смириться, и это обрежет жесткое, упрямое, горделивое, непокорное 
и жестоковыйное измерение моего сердца. Благодаря смирению человек кается в 
гордости и обращает свое сердце к Господу, что открывает дверь (Откр. 3:20) для 
Него, чтобы Он мог войти в сердце человека и вложить туда Своего Святого 
Духа; и тогда начинается полное обрезание сердца в жизни такого человека. 
Господь не остановится до тех пор, пока Он полностью не завладеет этим 
сердцем.  

Любое место, где у человека есть идол в сердце, является такой областью, где 
он тайно восхищается этим идолом. Иоанн говорил, что мы должны хранить себя 
от идолов (1 Иоан. 5:21). Иезекииль говорил, если у человека есть идол в сердце, 
то Господь будет разбираться с ним соответственно его идолам: «Сын 
человеческий! Сии люди допустили идолов своих в сердце свое и поставили 
соблазн нечестия своего перед лицем своим: могу ли Я отвечать им? Посему 
говори с ними и скажи им: так говорит Господь Бог: если кто из дома Израилева 
допустит идолов своих в сердце свое и поставит соблазн нечестия своего перед 
лицем своим, и придет к пророку, – то Я, Господь, отвечу ему тем, что 
соответствует множеству его идолов» (Иез. 14:3-4). 

Если люди избирают то, чтобы иметь идолов в своем сердце, то Господь 
ответит на их молитвы соответственно тем идолам, которые находятся в их 
сердце. Например, дети Израиля хотели того, чтобы Бог дал им ответ на их 
похоти, и Он так и сделал. Он послал им перепелов, а также наслал язву на их 
душу. Дети Израиля просили себе царя, как у всех других народов, и Бог дал им 
царей, как они хотели, и эти цари уводили их сердце от Бога и вводили их в 
идолопоклонство все больше и больше. И тогда проклятия Божьи пришли на них 
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и их детей. Люди молятся о Божьей воле в их жизни, но глубоко в их сердцах 
находятся идолы своеволия, зависти, эгоистичных амбиций, неверия, недоверия 
Божьему обеспечению, ревности, горечи, страха и т.д. Поэтому Бог будет 
отвечать на их молитвы соответственно их идолам. Задумывался ли ты, дорогой 
читатель, почему так часто, кажется, дети Божьи уходят в сторону и принимают 
такие решения, которые далеки от совершенной воли Божьей. Нередко случается 
так, что такого человека окружают многие из тех, кто может различить, что этот 
дорогой христианин идет в неправильном направлении, но сам человек, похоже, и 
понятия не имеет о своем заблуждении.  

Иисус сказал: «Итак, если око твое будет едино, то все тело твое будет 
светло» (Матф. 6:22, King James Version). Когда сердце верующего не разделено, 
и его око является цельным или единым, чтобы только воздавать честь и славу 
Богу, тогда он будет ходить в глубоком понимании (различении) путей Божьих. 
Любой идол, живущий во мне, принесет разделение в мое сердце! Дух Божий 
тщательно обрежет мое сердце изнутри, если я буду обрезать крайнюю плоть 
снаружи через смирение. Бог не будет смирять меня, но Он унизит меня, если я 
откажусь смириться и склонить свою упрямую, неподатливую шею! 

Во времена Ноя Бог давал миру 120 лет, чтобы смириться, и люди слышали 
проповедника праведности, который показывал им путь, которым являлось 
покаяние. Но на протяжении 120 лет они продолжали ожесточаться, пока, 
наконец, Дух Господень не решил, что Он больше не может терпеть такие дела 
плоти, и ОН закрыл дверь КОВЧЕГА, который построил Ной (Быт. 6:3; 7:16). 
Возлюбленные, Господь всегда искал того, чтобы завоевать сердца людей, и Он 
продолжает искать поклонников в духе и истине и сегодня. Не может быть 
истинного поклонения в духе и истине, если сердце человека не будет влюблено в 
Бога.  

Многие люди смотрят на Божьи заповеди как на нечто обременительное и 
слишком тяжелое для того, чтобы им повиноваться, и они впадают в отчаяние, а 
иногда и злятся на то, что Господь Бог еще и ожидает от них послушания. 
Чрезвычайно важно, чтобы Церковь Живого Бога поняла, что сердце должно 
измениться с помощью Духа Святого, чтобы человек мог любить Бога и 
повиноваться Ему через него. Из-за грехопадения в человека вошла злая сущность 
гордости, которая начала проникать во все его естество, и человек СТАЛ 
ГРЕШНИКОМ. Он не просто совершил грех, он СТАЛ грешником. Иисус осудил 
грех в человеческой природе. И теперь через Своего Духа Он вкладывает новую 
природу, которая несет в себе семя Самого Бога, а каждое семя должно 
производить плод по роду своему. Когда христианин ходит в Духе Христовом, 
само сердце Иисуса живет внутри такого человека.  

Одним из самых важных и самых драгоценных даров человечеству является 
дар Святого Духа. Сам Иисус сказал, что Ему необходимо уйти, чтобы Дух 
Святой мог прийти: «Но Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я пошел; 
ибо, если Я не пойду, Утешитель не придет к вам; а если пойду, то пошлю Его к 
вам» (Иоан. 16:7)! Возлюбленные, одной из главных причин того, что Иисус 
Христос вознесся и прославился одесную Отца, является то, что через это Он смог 
подарить Своему Телу на земле драгоценный дар присутствия и личности Святого 
Духа (Деян. 2:33). 

Когда человек пытается жить святой и благочестивой жизнью без Святого 
Духа, тогда даже его наилучшие попытки все равно пронизаны гордостью и 
собственной праведностью. Но когда человек принимает Духа Христова, чтобы 
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Он жил внутри него, тогда вся его жизнь пропитывается неподдельным, чистым, 
святым смирением и любовью. Такая жизнь уже не заражена гордостью и 
осквернением себя. Сегодня существует поклонение в Духе и поклонение в плоти 
(Филип. 3:3). Есть также служение плоти. «Дух животворит; плоть не пользует 
нимало» (Иоан. 6:63). 

Истинный поклонник Бога – это тот, который не считает бременем Божьи 
заповеди, и он всецело полагается на Духа Божьего в том, что Он создает внутри 
него новое чистое сердце любви к его Господу (1 Иоан. 5:3; 3:23-24). Иоанн 
говорил, что Божьи заповеди НЕ ТЯЖКИ! Истинная любовь может и будет 
исходить только из сердца человека, и без такого сердца любви все остальное 
будет тщетным и бесполезным! Истинная ценность может быть найдена лишь в 
том сердце, которое любит своего Творца.  

Снова и снова Давид находит свою глубокую радость в Божьих заповедях, а 
также свою огромную нужду в том, чтобы Бог наклонил его сердце к исполнению 
Своей воли: «Всем сердцем моим ищу Тебя; не дай мне уклониться от заповедей 
Твоих» (Пс. 118:10). Псалом 118 часто говорит о сердце Давида, которое 
повинуется и угождает своему Господу, а также в этом Псалме часто выражается 
нужда в том, чтобы Господь вмешался в жизнь Своего слуги и дал ему 
способность и силу делать то, что угодно Богу. Думал ли когда-нибудь читатель о 
том, во что верит мир относительно Отца? Задумывался ли когда-нибудь читатель 
над истинной глубиной любви внутри человеческого сердца по сердцу Божьему, 
явленному в Его Сыне? Иисус говорил, что если мы видим Его, то мы видим Отца 
(Иоан. 14:9). Наш Господь, должно быть, с глубоким вздохом говорил: «Отче 
праведный! И мир Тебя не познал; а Я познал Тебя…» (Иоан. 17:25). 

До сегодняшнего дня этот мир на самом деле не знает Отца. От самого начала 
лжец обвинял Отца в Его мотивах и намерениях. Бог Отец ясно сказал: «Ибо 
только Я знаю намерения, какие имею о вас, говорит Господь, намерения во 
благо, а не на зло, чтобы дать вам будущность и надежду. И воззовете ко Мне, и 
пойдете и помолитесь Мне, и Я услышу вас; и взыщете Меня и найдете, если 
взыщете Меня всем сердцем вашим» (Иер. 29:11-13). 

Невежество в таком чрезвычайно важном вопросе, как духовное сердце, повело 
многих людей по пути, который выглядел вполне правильным, но оказалось, что 
это абсолютно ложный путь! Случалось ли когда-нибудь с читателем такое, что 
он ехал по дороге, которая, казалось, вела в правильном направлении, чтобы 
затем обнаружить, как сильно он ошибся? Как могли люди с правильными 
инструментами (Библия, десятина и синагога), правильными желаниями (Савл, 
ставший Павлом, и фарисеи с саддукеями), правильным Богом (Иеговой), 
правильным воспитанием (дети Израиля, Закон), правильными методами 
(молитва, пение псалмов) быть настолько обманутыми и так далеко отступить от 
сердца Божьего? Бог часто давал ответ на этот вопрос. Он говорил, что ваше 
поклонение Мне состоит лишь из того, чему вы были научены, а не идет от 
вашего сердца (Матф. 15:2-9; Марк. 7:3-7; 1 Пет. 1:18; Втор. 11:16; Исх. 25:2; 
35:5,21; Втор. 6;5-6; 10:12; Ис. 29:13; Иоиль 2:12-13; Матф. 22:37; Лук. 10:27). 

Господь Бог всегда хотел иметь взаимоотношения с единственным человеком, 
и этот человек невидимо скрыт внутри каждого из нас. Если мы сосредоточим все 
свое внимание на внешности чаши или внешнем виде, то мы наверняка будем 
обмануты! Самым главным всегда есть и будет СЕРДЦЕ! «Я, Господь, проникаю 
сердце и испытываю внутренности, чтобы воздать каждому по пути его и по 
плодам дел его» (Иер. 17:10). 
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Понятно ли теперь, насколько важно для Бога наше сердце? Вся любовь, вся 
ненависть, всякий выбор, все поклонение, весь грех, всякое духовное понимание и 
всякое заблуждение исходят из сердца человека. Сердце лукаво и крайне 
испорчено, но почему оно находится в таком состоянии? Гордость вторглась во 
все уголки человеческого сердца, поэтому это сердце будет лгать всякому, кто 
будет его слушать.  

Притчи говорят, что путь каждого человека прям в его глазах (Пр. 21:2; 16:2). 
Пока сердце человека не повернется к Господу Иисусу, на его духовных глазах 
будет лежать покрывало, и он будет оставаться во тьме (2 Кор. 3:16, 2 Кор. 4:4). 
Но когда он обращает свое сердце к Господу, в эту тьму проникает свет, и его 
глупое сердце начинает очищаться от скверны и грязи гордости.  

Павел говорит нам в Римлянам, что Бог ясно показал Свою реальность этому 
миру, но мир избрал то, чтобы не почитать и не прославлять Бога как Бога. Как 
только люди отказываются прославлять Бога как Бога, они начинают слушать 
гордость и позволяют своему плотскому образу мышления (который пришел от 
дерева познания добра и зла) направлять их шаги. Далее, такие люди начинают 
жаловаться и критиковать Бога и Его народ. Подобное отношение непризнания 
Бога в моих обстоятельствах заставляет меня создавать всевозможные безумные 
демонические представления, и мое несмысленное сердце все больше 
погружается во тьму. Моя гордость говорит мне, что я мудрый, но я становлюсь 
еще большим глупцом. Затем мое сердце наполняется все больше и больше 
эгоистическими желаниями и любовью к идолам. Тога Бог позволяет моему 
похотливому, гордому сердцу начать контролировать мою жизнь: «Но как они, 
познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не возблагодарили, но осуетились в 
умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их сердце; называя себя 
мудрыми, обезумели … то и предал их Бог в похотях сердец их нечистоте» (Рим. 
1:21-22,24).  

Павел также открывает Духом Святым, что сознание человека помрачено, так 
как он отчужден от жизни Божьей из-за ожесточения своего сердца (Еф. 4:18). И 
снова мы видим, что сердце является главным центром всего того, что 
представляет собой духовную жизнь человека. Как свет, так и тьма напрямую 
связаны с отношением человеческого сердца. Если око едино, то все тело 
наполнено светом. Единое око имеет неразделенное сердце, чтобы любить только 
Бога. Иоанн говорил, что если я ненавижу своего брата (всякая ненависть исходит 
из сердца), тогда я все еще во тьме: «Кто любит брата своего, тот пребывает во 
свете, и нет в нем соблазна. А кто ненавидит брата своего, тот находится во 
тьме, и во тьме ходит, и не знает, куда идет, потому что тьма ослепила ему 
глаза» (1 Иоан. 2:10-11). 

Как любовь, так и ненависть действительно исходят из человеческого сердца 
просто потому, что сердце является центром всех моральных действий. 
Сокрушенное сердце очень драгоценно для Бога, так как оно признало упрямство 
гордости и раскаялось в этом. Ожесточенность ненависти была стерта в порошок, 
и сокрушенный сосуд видит правду о разрушительных последствиях, которые 
возникают в результате гордости в мыслях, словах или делах! Это может быть 
грубое слово, злая (горькая) мысль, завистливое воображение или низкий 
поступок, дающий ясно понять другому человеку: «Я важная персона, а ты нет!»  

Гордость может разрушить жизнь. Она может разделять семьи, разделять 
церкви, ранить тела, рвать души, оставлять шрамы в памяти, она может быть 
совершенно безумной. Но наихудшей характеристикой гордости является ее 
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появление в маске смирения и любви. Такая сторона гордости является скрытым 
внутренним отношением сердца, которое презирает своих собратьев и Самого 
Господа Иисуса, и делает это с улыбкой (Пр. 26:23-26; Деян. 5:1-5).  

Когда человеку открывается некоторая глубина гордости внутри его 
собственного сердца, он кается и сокрушается о всякой боли, страдании, 
оскорблении и вреде, который нанесла его гордость другим людям на протяжении 
всей его жизни. Если сокрушенный сосуд увидит глубины своего гордого сердца, 
то он сможет увидеть и проникновение гордости в общество, семью и т.д. Таким 
образом, сокрушение будет продолжаться по мере того, как будет выявляться этот 
монстр таким, каким он является в глазах Божьих. 

(Примечание: Смотрите еще одну книгу этого автора «Святая красота 
Царя», где вы найдете еще больше истин по этой теме). 
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Глава 8  
 

Красота сокрушенного сердца – 2 
 
 
 
 
 
Сокрушение входит в жизнь человека в результате гордости. Эта гордость 

может находиться в ком-то другом, а может и в самом израненном и 
сокрушенном человеке. Никто никогда не оскорблял другого человека, не имея 
при этом гордости. Любовь всегда будет исходить из смиренного сердца Агнца, 
поэтому, когда кто-либо насилует, оскорбляет, злоупотребляет, бросает, 
ненавидит или плохо с кем-то обращается, такой человек делает все это из своей 
собственной гордости. Израненный и сокрушенный человек будет страдать из-за 
гордости своего обидчика.  

Еще одним примером сокрушенного сосуда является такая личность, как Петр, 
который как раз считал в своем обманчивом сердце, что хотя все отрекутся от 
Христа, он этого не сделает. Иисус сказал ему, что «сатана просил, чтобы сеять 
вас как пшеницу, но Я молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и ты 
некогда, обратившись, утверди братьев твоих» (Лук. 22:31-32). Иисус молился о 
Петре, чтобы его вера не потерпела поражения. Другими словами, все говорит о 
том, что Иисус знал, что сатана подставит ножку Петру, и тот упадет. Иисус 
сказал Петру, что после того, как он восстановится или обратится, он должен 
будет укрепить своих братьев. Иисус знал, что Петру необходимо упасть, но Он 
молился, чтобы, пока он будет находиться внизу, его вера устояла. Сатана 
находит безумное удовольствие, побивая Божьих людей обвинениями, 
осуждениями, депрессией и ложью поле того, как они упали.  

С годами я понял, что дьявол не беспокоит людей, находящихся в гордости 
просто потому, что они нужны ему для распространения его демонического 
царства на земле. Тот, кто ходит в обольщении гордости, является сильным 
оружием в руке сатаны. Те, кого дьявол действительно атакует, являются такими 
людьми, которые глубоко в своем сердце желают угождать Богу. Но, подобно 
Петру, они имеют «белые пятна», где прячется гордость, и так как гордость 
предшествует падению, они падают и сокрушаются и начинают мучиться 
угрызениями совести. Они являются главной мишенью для врага, чтобы атаковать 
их ложью и осуждениями. Он сделает так, что они будут думать только о своем 
поражении, и сделает все возможное, чтобы не дать им разобраться с крайне 
важным вопросом, которым является отношение их сердца: истина или 
отрицание, оправдание и обман?  Истина всегда сделает человека 
СВОБОДНЫМ!!! 

После того как Петр отрекся от того, что он когда-либо знал Иисуса, что-то 
произошло с ним, и только Евангелие от Луки 22:61-62 сообщает нам, что же на 
самом деле случилось: «Тогда Господь, обратившись, взглянул на Петра, и Петр 
вспомнил слово Господа, как Он сказал ему: прежде нежели пропоет петух, 
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отречешься от Меня трижды. И, выйдя вон, горько заплакал». Иисус повернулся 
и посмотрел на Петра. Иуда предал Иисуса один раз, а Петр предал Его и отрекся 
от того, что когда-либо Его знал, три раза. Но после своего падения Иуда, хоть и 
раскаивался о содеянном, он так никогда и не посмотрел в глаза Иисуса, как это 
сделал Петр.  

Я верю, что Петр увидел самую могущественную силу в целом мире, когда 
Иисус повернулся и посмотрел на него. Я верю, что Петр увидел глубину 
сострадания, любви и милости в виде всепоглощающего огня, исходящего из глаз 
Иисуса в тот день. Петр горько плакал всю ночь, потому что внутри его сердца 
что-то просто сломилось, и из глаз полились слезы, наполненные болью от 
угрызений совести. У Иуды был только обвинитель, который мучил и обвинял его 
после того, как тот предал Христа. «Вор приходит только для того, чтобы 
украсть, убить и погубить» (Иоан. 10:10). Иисус сказал, что то, что высоко в 
глаза людей, является мерзостью в глазах Бога (Лук. 16:15). Может ли быть такое, 
что то, что считается ничтожным, презренным и плачевным, небесами 
оценивается очень высоко?  

 

Красота сокрушенного сердца 
Как может что-то, являющееся таким мучительным и жалким, быть таким 

ценным для Бога? Возможно, самой лучшей иллюстрацией этой истины является 
процесс рождения. Во время написания этой книги наша старшая дочь родила 
своего второго ребенка. В течение родов было время огромной боли и страданий, 
но после того как ребенок родился, она полностью забыла всю боль и счастливо 
улыбалась. Она не видела боли и мук, она видела только результат всей этой боли 
и страданий: «Женщина, когда рождает, терпит скорбь, потому что пришел час 
ее; но когда родит младенца, уже не помнит скорби от радости, потому что 
родился человек в мир» (Иоан. 16:21). 

Фокусирование сердца на награде и радости победы превзойдут всякую боль 
страдания. Радость приходит от осознания того, что кто-то изменится и получит 
помощь через то, что я несу свой крест. Не существует напрасного страдания, 
если Бог и другие люди стоят у нас перед глазами, а не наше ЭГО в течение этих 
страданий. Это называется избавительным страданием! Когда человек ходит с 
сердцем Агнца, он будет страдать, и в его страданиях будет открываться победа 
Агнца, и через дух такого человека будет высвобождаться атмосфера триумфа, 
величия и красоты.  

Павел говорил: «Смерть действует в нас, а жизнь в вас» (2 Кор. 4:12). Павел 
писал Тимофею: «Да и все, желающие жить благочестиво во Христе Иисусе, 
будут гонимы (страдать от гонений)» (2 Тим. 3:12 (King James version)). Почему 
все, кто желают жить благочестиво во Христе Иисусе, страдают от 
преследований? Потому что весь мир не желает прославлять Христа, и духи, 
находящиеся в этом мире, будут противостоять тем, кто желает жить жизнью 
Божьей или угодной Богу. Страдание неизбежно в этом мире. Каждый 
христианин в той или иной мере пройдет через боль и сокрушение. Одни больше, 
другие меньше, но никто не избежит боли от страданий и ран от скорбей.  

Посмотрите на маленького ребенка, которому приходится терпеть крики 
истеричной матери. Посмотрите на мужа, высмеивающего Богом данный дар, 
которым является его жена. Посмотрите на те раны, которые она носит внутри 
себя и прикрывает их улыбкой, чтобы ее муж не догадался о том, как глубоко ее 
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ранили его грубые слова. Обратите внимание на то, как одно язвительное, едкое 
слово лишает всякой радости сердца подростка, или как одна грубая шутка 
разрывает чувствительную душу семилетнего ребенка. Просто ужасно, как 
сексуальные домогательства отца к дочери говорят ей, что она ничего не стоит в 
этом мире, и была рождена для того, чтобы ее унижали и использовали! Разве не 
страшно, когда подросток должен наблюдать за тем, как его пьяный отец 
оскорбляет его мать и сестер? Разве не шокирующей является констатация того, 
что день за днем совершаются сексуальные домогательства (оскорбления) в 
школе и на улице. 

Увы, все будут страдать! Одни больше, чем другие, но все будут страдать из-за 
чудовищного проникновения демонической, безжалостной, полной ненависти 
природы гордости сатаны во весь мир. Но я слышу, как Господь говорит две вещи 
страждущим в этом мире. Во-первых, принесите Мне свои глубокие раны и боли, 
и Я исцелю ваши глубокие ранения и зияющие раны. Псалом 146:3: «Он исцеляет 
сокрушенных сердцем и врачует скорби их». Он не ломает надломленную трость в 
этом мире, так как она уже сломлена через гордость другого человека: «И трости 
надломленной не переломает» (Матф. 12:20). Во-вторых, Господь Сам сотворит 
Свою обитель внутри сокрушенного сердца человека: «Ибо так говорит Высокий 
и Превознесенный, вечно Живущий, – Святый имя Его: Я живу на высоте небес и 
во святилище, и также с сокрушенными и смиренными духом, чтобы оживлять 
дух смиренных и оживлять сердца сокрушенных» (Ис. 57:15). 

Господь на самом деле придет и поселится внутри сокрушенных, разбитых 
сердец людей, если они смиренно принесут Ему свое сокрушение, вместо того 
чтобы самим с этим разбираться. Когда человек пытается сам справиться со 
своим страданием, это является еще одной формой гордости. Сердце человека 
решило, что Бог не может или не хочет помочь ему, и это откроет дверь для 
другого царства, которое войдет в сокрушенность этого сердца. Это демоническое 
царство с удовольствием войдет в чьи-либо раны и добавит туда горечь, 
непрощение, отвержение, месть, самосожаление, ненависть, страхи, неверие и 
многие другие злые вещи. Это царство приведет огромную тьму в сердце такого 
человека, и тогда эта дорогая душа начнет проявлять дела тьмы. Например, отец 
оскорбил своего сына и грубо обошелся с ним, а его мать ничего не сделала для 
того, чтобы защитить его. Скорее всего, он вырастет со шрамами огорчения и 
обиды на свою мать. Подобная обида часто приводит к пристрастию к таким 
вещам, как порнография. Порнозависимый человек носит в себе глубоко 
укоренившееся чувство отвержения к людям противоположного пола, поэтому в 
своем подсознании он ощущает удовлетворение от ощущения, что он использует 
этого человека на картинке как объект для насилия вместо любви! Все 
разновидности греха являются искажением первоначального намерения Бога 
иметь такую семью, в которой все будут любить друг друга. Всякая жертвенная 
любовь идет от Бога, а всякая ненависть – от лукавого!  

Какую лучшую возможность может получить лукавый, чтобы войти в жизнь 
человека, чем ту, когда с человеком несправедливо обращаются, оскорбляют или 
насилуют? Если бы обидчик ходил в Божьем сердце смирения, то через него 
изливалась бы Божья любовь, и он никогда не позволил бы себе ранить 
драгоценную душу другого человека. К сожалению, такие люди не избирают 
Божьего сердца, а вместо этого вбирают в себя природу змея. А теперь этот 
невидимый змей пытается заполучить еще одну душу, чтобы войти в ее злое 
сердце. 
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Тем не менее, звучит призыв для тех людей, которые имеют уши, чтобы 
слышать: «Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас; 
возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем». 
Иисус просит людей взять на себя Его иго смирения и научиться путям этого 
кроткого сердца Агнца, вместо того чтобы идти путем лукавого. Где находятся 
последователи Агнца в этот час, которые высвободят Победу Агнца в свои сердца 
и в этот мир?  

 

Сердце змея никогда не явит Победы Агнца! 
Игнорирование тех ран, от которых человек страдает в своей жизни, является 

отрицанием правды, и принятие их за нечто «нормальное» является поношением 
имени Бога. Как будто это Господь предназначил людям страдать от отвержения, 
брошенности, насилия, злоупотребления, ненависти, жестокости и всевозможных 
злых мыслей, слов и дел. Бог не приготовил человеку ничего, кроме любви. Иоанн 
пишет: «Возлюбленные! Пишу вам не новую заповедь, но заповедь древнюю, 
которую вы имели от начала. Заповедь древняя есть слово, которое вы слышали 
от начала. … Ибо таково благовествование, которое вы слышали от начала, 
чтобы мы любили друг друга» (1 Иоан. 2:7; 3:11). Игнорирование, отрицание и 
принятие зла не угодно Богу. Но что же тогда нам делать?  

Принесите все это Иисусу и признайте, что все это дела дьявола через 
бесовскую природу гордости, и пригласите Иисуса прийти к вам со Своим 
СЕРДЦЕМ. Тогда Он проявит Свое Сердце в разрушении всех дел лукавого в 
вашем воспитании, в прошлых поколениях и даже в вашей теперешней ситуации: 
«Для сего-то и явился Сын Божий, чтобы разрушить дела дьявола» (1 Иоан. 3:8)! 

Смирение Божье разрушит всякую силу гордости в моих обстоятельствах 
независимо от того, где действует гордость и как долго она контролировала мою 
жизнь. Смирение простит тех, кто оскорбил меня, а также оно простит тех, кто 
причинил мне какую-то боль или плохо поступил со мной. То же сердце, которое 
взывало, находясь в страшной боли и невыносимых страданиях, когда кровь текла 
по щекам Иисуса: «Отче! Прости им, ибо не знают, что делают» (Лук. 23:34), – 
это то же сердце, которое живет в каждом верующем! Пригласите Агнца войти в 
самую гущу ваших глубочайших нужд и ран, и Он с большим желанием займет 
Свою обитель внутри вас. Почему Господь Бог стремится сделать Своим 
обитанием сокрушенное, смиренное и кроткое сердце? Есть две главные причины, 
почему Господь желает обитать внутри смиренных и сокрушенных сердец людей: 

1. Чтобы использовать их для восстановления развалин многих 
прошлых поколений. Исаия 61:1-4: «Дух Господа Бога на Мне, ибо Господь 
помазал Меня благовествовать нищим, послал Меня исцелять сокрушенных 
сердцем, проповедовать пленным освобождение и узникам открытие 
темницы, проповедовать лето Господне благоприятное и день мщения Бога 
нашего, утешить всех сетующих, возвестить сетующим на Сионе, что им 
вместо пепла дастся украшение, вместо плача – елей радости, вместо 
унылого духа – славная одежда, и назовут их сильными правдою, 
насаждением Господа во славу Его. И застроят пустыни вековые, 
восстановят древние развалины и возобновят города разоренные, 
остававшиеся в запустении с давних родов». Бог обнимает сокрушенных 
людей, которые осознают свою огромную нужду и свои неудачи, тех людей, 
которых мир в своей гордости презирает и вычеркивает за ненадобностью! Бог 
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поднимет их, чтобы они могли восстановить развалины многих прошлых 
поколений. У Бога не будет таких людей, которые будут тщеславиться в Его 
присутствии. Господу известно желание горделивого человеческого сердца 
надмеваться и превозноситься, о чем Он и сказал Гедеону: «Если Израиль 
одержит победу в сражении 10 000 воинов против вражеской армии в один 
миллион солдат, то Израиль скажет, что это он своей рукой завоевал победу, и 
люди не воздадут за это славы Мне» (Суд. 7: 1-7). Поэтому Богу нужны такие 
люди, которые осознают, что вне Бога они безнадежны. 

2. Самым смиренным, самым сокрушенным и отверженным является 
Царь Славы! Дорогой Дух Святой, пожалуйста, открой наши сердца, чтобы 
видеть красоту святости в Твоем сердце. 

История начинается с доброго Творца, создавшего людей по Своему образу и 
подобию, чтобы иметь с ними особые взаимоотношения любви. Он желал, чтобы 
люди имели отношения с Ним и постоянно выражали Ему свои чувства, мысли и 
решения. Он хотел поделиться с ними Своим сердцем любви, чтобы и они 
отвечали Ему тем же. Он с нетерпением ожидает близких взаимоотношений 
любви с теми людьми, которые теперь считаются Его собственным народом. Этот 
особый народ избрал то, чтобы поверить и принять в свое сердце другого, кто был 
полон ненависти, зависти и убийства. Спустя некоторое время этот особый народ 
Божий полностью отказался позволять Своему Творцу занимать хоть какое-
нибудь место в своем сердце, так как люди хотели наполнять свое мышление 
горделивыми и злыми мыслями, и всякий раз каждая из этих мыслей вызывала 
слезу внутри Сердца их Творца (Быт. 6:5-6). 

Господь Бог сохранил человечество через одного единственного человека, 
оставшегося на земле. Этого человека звали Ной, и только он доставлял 
удовольствие Своему Творцу, именно этот человек начал облегчать боль в сердце 
Бога (Быт. 6:8; 7:1; 8:1,20-21). Через семью этого единственного человека Господь 
сохранил для Себя народ, чтобы продолжить Свое первоначальное намерение 
любить его и принимать его любовь. А потом почти весь род людской вновь 
восстал против Бога, и люди в свои сердцах пожелали свергнуть Бога с престола и 
построить башню, идущую прямо в небо. И вновь Господу пришлось сойти на 
землю, но не для того чтобы иметь близкие отношения любви со своими 
дорогими созданиями, а для того, чтобы смешать их язык и рассеять их по всей 
земле в качестве наказания (Быт. 11:1-9), и вновь в Божьем сердце любви 
оказалась глубокая рана. Мы должны помнить такой принцип: чем больше я 
люблю кого-то, тем больше я даю ему силы причинить мне боль. Те, кого вы 
действительно любите, могут причинить вам гораздо больше боли, чем те, кого 
вы даже не знаете.  

Остался один человек по имени Авраам, который верил Божьим словам, и 
опять это принесло какое-то удовлетворение сердцу Творца (Быт. 12:1-4; Рим. 
4:3). Спустя многие годы потомки этого человека оказываются в чужой земле. Их 
уже очень много, и все они страдают от жестокого рабства у египтян, и Господь 
ожидает, чтобы Его избранные воззвали к Нему, чтобы Он помог избавить их от 
руки угнетателя (Исх. 2:23-25). И опять Господь находит человека по имени 
Моисей, на которого Он может рассчитывать и через которого может являть Свое 
сердце. Однажды Господь говорит Моисею, чтобы тот построил Ему шатер, 
чтобы Он, Господь, мог находиться среди Своего народа: «И устроят они Мне 
святилище, и буду обитать посреди их» (Исх. 25:8). 
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Богом избранные люди вновь показывают Ему, что они не очень-то хотят, 
чтобы Он находился среди них (Исх. 32:7-11). После того как Господь увидел 
гордость в сердцах Своих детей (Исх. 33:3), Он повелел Моисею поставить 
скинию встречи (собрания) на большом расстоянии от людей, и только те, кто 
действительно хотели встретиться с Богом, выходили за стан и встречались с их 
чудесным Творцом: «Моисей же взял и поставил себе шатер вне стана, вдали от 
стана, и назвал его скиниею собрания; и каждый, ищущий Господа, приходил в 
скинию собрания, находившуюся вне стана» (Исх. 33: 7). 

Этот чудесный Бог, Чьим сердцем или недром является само Слово (Иоан. 
1:18), и Чьим естеством является необычайное сострадание, кротость и смирение 
сердца, выраженное в любви, опять-таки отвергается Своими людьми и поэтому 
опять далеко уходит от присутствия Своего избранного народа. Это то, что 
известно под названием «поношение Христово». По всей видимости, только 
Моисей и Иисус Навин выходили за стан, чтобы встретиться со своим чудесным 
Господом в Его святилище или шатре собрания. История продолжается, но в этой 
саге присутствует одна странная вещь: отвержение, поношение, оставление и 
ненависть продолжают исходить из сердца самого народа Божьего. Остальное 
человечество, так как оно не знало Бога, не причиняло так много боли сердцу 
Божьему, как это делали Его собственные дети!  

Чем больше вы любите кого-то, тем больше вы даете ему силы причинить вам 
боль. И опять один человек приносит радость сердцу Творца, потому что он 
ПОНОШЕНИЕ ХРИСТОВО ПОЧИТАЕТ БОЛЬШИМ ДЛЯ СЕБЯ 
БОГАТСТВОМ, НЕЖЕЛИ ЕГИПЕТСКИЕ СОКРОВИЩА (Евр. 11: 26). 

В конце жизни еще одного избранного слуги по имени Иисус Навин люди 
слышали призыв любить Господа и прилепляться только к Нему (И.Нав. 23:8,11). 
Иисус Навин сказал израильтянам, что у них все еще остаются лжебоги, которые 
продолжают влиять на их сердца, и если они не оставят этих лжебогов (идолов), 
то их сердца будут уведены от Господа (24:23). Одно из последних заявлений, 
которое сделал Иисус Навин, состояло в том, что, независимо от выбора других 
людей, его выбор таков: «Я и дом мой будем служить Господу» (И.Нав. 24: 15). 

Израиль сказал пророку Самуилу, что он хотел царя и не хотел того, чтобы 
Господь был его царем (1 Цар. 8:5,7-8). Ответ Господа Своему народу, который 
возжелал того, чтобы царь правил им, состоял в следующем: «Я вывел Израиля из 
Египта и избавил вас от руки Египтян и от руки всех царств, угнетавших вас. А 
вы теперь отвергли Бога вашего» (1 Цар. 10:18-19). «И сказал Господь Самуилу: 
послушай голоса народа во всем, что они говорят тебе; ибо не тебя они 
отвергли, но отвергли Меня, чтоб Я не царствовал над ними; как они поступали 
с того дня, в который Я вывел их из Египта, и до сего дня, оставляли Меня» (1 
Цар. 8:7-8). 

И опять посреди глубочайшего отвержения и забвения тот Самый Бог, 
Который избавлял, исцелял, защищал и любил их, поднял для Себя другого 
поклонника по имени Давид. Одной из первых законодательных мер, которые он 
принял, было возвращение Ковчега Божьего к народу Израиля (2 Цар. 6). Все 
годы царствования Саула они не искали Ковчега (1 Пар. 13:3). Это означает, что 
вожди Божьего народа не видели нужды в том, чтобы иметь Божье присутствие, 
Божью помощь или мудрость в своей жизни. Опять Бог был совершенно 
отвергнут Своим собственным наром. Давид приносит радость и утешение 
раненому сердцу Бога.  
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На протяжении сотен лет Бог посылал судей и пророков, чтобы побуждать 
народ обратить свое сердце к Господу Богу. Снова и снова народ Божий, его 
вожди, его старейшины и его дети забывали, оставляли и отвергали Бога в своих 
сердцах. Господь продолжал делиться Своими глубокими сокровенными мыслями 
с некоторыми людьми, которые продолжали любить Его и нуждались в Нем: 

«Забывает ли девица украшение свое и невеста – наряд свой? А народ Мой 
забыл Меня, – нет числа дням» (Иеремия 2:32). 

«Так говорит Господь: какую неправду нашли во Мне отцы ваши, что 
удалились от Меня?» (Иеремия 2:5). 

«И вспомнят обо Мне уцелевшие ваши среди народов, куда будут отведены в 
плен, когда Я приведу в сокрушение блудное сердце их, отпавшее от Меня, и глаза 
их, блудившие вслед идолов; и они к самим себе почувствуют отвращение за то 
зло, какое они делали во всех мерзостях своих» (Иезекииль 6:9). 

«Когда Израиль был юн, Я любил его и из Египта вызвал сына Моего. Звали их, 
а они уходили прочь от лица их: приносили жертву Ваалам и кадили истуканам. 
Я Сам приучал Ефрема ходить, носил его на руках Своих, а они не сознавали, что 
Я врачевал их. Узами человеческими влек Я их, узами любви. … Народ Мой 
закоснел в отпадении от Меня, и хотя призывают его к горнему, он не 
возвышается единодушно. Как поступлю с тобою, Ефрем? Как предам тебя, 
Израиль? Поступлю ли с тобою, как с Адамою, сделаю ли тебе, что Севоиму? 
Повернулось во Мне сердце Мое, возгорелась вся жалость Моя!» (Осия 11: 1-4,7-
8). 

Снова и снова пророки предупреждали людей, что их сердца находились 
далеко от Бога. Его собственный народ не желал, чтобы его Бог был среди него. 
Поэтому Господь говорит Моисею, чтобы он поставил святилище далеко от стана 
только для тех, кто действительно захочет с Ним встретиться. Это поношение 
Бога. Поношение – это презрение, высмеивание, посрамление, то, что приносит 
позор и бесчестие кому-то, т.е. дискредитирует и дискриминирует кого-то. 
Поношение (поругание) подразумевает, что есть нечто, заставляющее людей 
насмехаться надо мной и позорить (порочить) меня.  

Новозаветный верующий призван быть подобным Моисею, взявшему на себя 
поругание Христово, тому Моисею, который выходил за стан для встречи с 
Богом: «Итак выйдем к Нему за стан, нося Его поругание» (Евр. 13:13). Моисей 
уподобился жалким, грязным, ничтожным рабам, которых били и над которыми 
жестоко издевались языческие хозяева. Моисей мог купаться в царской роскоши. 
С ним могли обращаться как с персоной привилегированного класса, 
представителем высшей элиты общества, но вместо этого он избрал страдание с 
народом Божьим, а не греховное временное наслаждение (Евр. 11:24-26). 

Моисей уподобился униженному, страдающему, сокрушенному народу, так как 
знал, что сей народ представлял собой смиренного, сокрушенного и бесценного 
Бога. Он воистину отождествился с Богом этого народа, и это проявилось в виде 
его внешней демонстрации любви к народу Божьему. Апостол Иоанн сказал: «Не 
любящий брата своего, которого видит, как может любить Бога, Которого не 
видит?» (1 Иоан. 4:20). 

ПОРУГАНИЕ ХРИСТОВО фактически представляет собой поношение Сердца 
Отца. Иисус, закланный Агнец, является величайшим откровением сердца Отца. 
Любить Христа означает любить сердце Отца, а ненавидеть Христа означает 
ненавидеть сердце Отца. Поругание Христово прочно привязано к сердцу Отца. 
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Почему собственный народ Бога не пожелал иметь Его посреди себя? Потому что 
сердца этих людей были так не похожи на сердце Бога.  

В Исходе 23:20-21 мы читаем: «Вот, Я посылаю пред тобою Ангела хранить 
тебя на пути и ввести тебя в то место, которое Я приготовил. Блюди себя пред 
лицом Его и слушай гласа Его; не упорствуй против Него, потому что Он не 
простит греха вашего, ибо имя Мое в Нем». Очевидно, что имя Бога, о котором 
здесь идет речь, – это Святой, и посланный ангел нес в себе это имя, поэтому он 
не прощал грех! Совершенная святость Бога не может позволить греху оставаться 
безнаказанным. До этого момента в истории ангелы видели только совершенный 
праведный суд, торжествовавший над всяким бунтом: сатана, время Ноя, 
Вавилонская башня, народы и т.д. Суд следовал за судом на жителей земли.  

Все выглядит так, как будто Бог прятал очень драгоценную часть Своего 
сокрытого естества, которую не было позволено видеть даже ангелам! Этот 
аспект Божьего сокровенного естества называется Его недром. Место распятия и 
боли! Эта глубинная сфера сердца Отца находится там, где присутствует вечный 
закланный Агнец (Иоан. 1:18; Откр. 13:8). Бог никоим образом не может 
позволить виновным уйти от ответа, Он должен совершить суд над 
преступниками! Вероятно, только тогда, когда ангелы увидели Агнца Божьего, 
висящего на древе, они, наконец, поняли что-то об этой тайной части внутреннего 
естества их Создателя: «Человек не может увидеть Меня и остаться в живых», 
– сказал Господь Моисею (Исх. 33: 20). Но мы видим саму Славу Божью в лице 
Иисуса Христа (2 Кор. 4: 6). Иисус является точным образом Божьей личности и 
сиянием Его славы (Евр. 1:3). Вся красота славы Божьей полностью явлена во 
Христе, «ибо благоугодно было Отцу, чтобы в Нем обитала всякая полнота» 
(Кол. 1: 19; 2: 9). 

Сын является Агнцем, а Агнец есть откровение Сердца Бога Отца. Почему 
благоухание всесожжений было таким приятным для обоняния Бога? Потому что 
каждый раз, когда Отец вдыхал сладкий аромат жертвоприношений, Он вкушал 
Прекрасное Сердце Агнца. Всесожжение всегда представляло собой Агнца 
Божьего, закланного до основания мира. Полное восстановление разрушительных 
последствий гордости было совершено от основания мира в сердце Отца. Красота, 
превосходящая все остальное, – это вид драгоценного Сердца Агнца Божьего. В 
глазах Отца нет ничего настолько же прекрасного и драгоценного, как сердце 
Агнца, Его собственного Сына.  

Есть жизненная история, которая чудесным образом показывает, как выглядит 
сердце Агнца. Одного человека взяли на работу на скотобойню. Его главной 
обязанностью было то, чтобы убивать животных, которых привозили на 
скотобойню, а затем разделывали. Он проработал многие годы, выполняя эту 
работу. Задача этого человека заключалась в том, чтобы стоять в конце прохода с 
тяжелым молотом и острым как бритва ножом, и убивать животное в тот момент, 
когда оно к нему приближалось. Этими животными были коровы, быки, козы и 
т.д. Однажды на скотобойню доставили такое животное, которого он раньше 
никогда не убивал: маленького ягненка. Он подумал, что справиться с ним будет 
достаточно легко, так как оно было слишком мало, чтобы оказать серьезное 
сопротивление. Каждое из предыдущих животных всегда сопротивлялось тем или 
иным образом, но этот малыш не должен был доставить больших хлопот. Когда 
ягненок уже стоял прямо перед ним, этот мужчина наклонился к нему с ножом в 
руке и перерезал им горло ягненка. К огромному удивлению этого работника 
ягненок абсолютно не сопротивлялся, у него не было никакого признака страха 
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или мучительного стона. Он просто поднял свою голову и посмотрел прямо в 
глаза своего убийцы, как будто говоря: «Все нормально, я понимаю».  

Пока мужчина сидел на корточках, потрясенный увиденной сценой, ему 
предстояло быть свидетелем чего-то еще более поразительного, что изменило его 
жизнь навсегда. Этот ягненок, наконец, оторвал свои глаза от лица этого человека 
и посмотрел на его руки. Они были залиты кровью. Затем ягненок шагнул вперед 
к окровавленным рукам человека, лежавшим на его коленях, и начал слизывать с 
них кровь. Когда он закончил свое дело, руки и ноги этого мужчины дрожали, а 
ягненок, опустив голову, мягко опустился на окровавленное место, и умер. В ту 
ночь этот человек не мог уснуть, а на утро он уволился со скотобойни. 

Как точно пророк Исаия описывает жизнь и смерть агнца Божьего: «Он был 
презрен и умален пред людьми, муж скорбей и изведавший болезни, и мы 
отвращали от Него лицо свое; Он был презираем, и мы ни во что ставили Его. Но 
Он взял на Себя наши немощи и понес наши болезни; а мы думали, что Он был 
поражаем, наказуем и уничижен Богом. Но Он изъязвлен был за грехи наши и 
мучим за беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем, и ранами Его мы 
исцелились. Он истязуем был, но страдал добровольно и не открывал уст Своих; 
как овца, веден был Он на заклание, и как агнец пред стригущим его безгласен, 
так Он не отверзал уст Своих» (Ис. 53:3-5,7). 

Как тот агнец, который слизал кровь своего убийцы, так и наш Агнец умер за 
то зло, которое совершило человечество. После того как Петр трижды отрекся от 
Иисуса, он посмотрел на Господа, и то, что вышло из сердца Агнца, принесло 
Петру очищение, сокрушение и некоторую меру исцеления. В эти последние дни 
святой и сокрушенный остаток Агнца посмотрит на падших, униженных, 
отвергнутых и безнадежных, и в этих очах будет видно то же сердце АГНЦА, 
смотрящее через его глаза на людей! 

Христос будет виден в эти дни через сокрушенное Тело, и другие люди узрят 
откровение этой тайны в недре Отца, которой является сердце закланного Агнца. 
Сокрушенное сердце выглядит таким прекрасным в глазах Бога, потому что оно 
полностью являет Сердце Его Возлюбленного Сына. Он был отвержен своими. 
Главный аспект сокрушенности – это откровение о полной неспособности 
человека делать что-либо своими силами. Совершенный Сын Человеческий 
говорил: «Я ничего не могу творить Сам от Себя» (Иоан. 5:30). 

Сокрушенное сердце видит свою огромную нужду в том, чтобы Дух Божий 
жил внутри него и являлся самой жизнью такого сердца. Сокрушенное сердце 
произойдет из своей пустыни, научившись полагаться на своего Возлюбленного 
(П.Пес. 8:5). Через многочисленные разбирательства Господа глубоко спрятанная 
гордость внутри человеческого сердца выходит наружу, очищается и 
сокрушается, так что такой сосуд начинает видеть свою огромную нужду в 
Спасителе. «Итак, я нахожу закон, что, когда хочу делать доброе, прилежит 
мне злое» (Рим. 7:21). Апостол Павел говорил, что он находил в своих членах 
некий злосчастный принцип или закон, который запускался каждый раз, когда он 
хотел делать доброе с намерением воплотить это в жизнь. В его земных членах у 
него не было силы, чтобы угодить Богу. Поэтому, когда он хотел делать доброе, 
фокусируя внимание на самом себе, на собственной способности действительно 
угодить Богу, он каждый раз терпел поражение от того зла, которое находилось в 
его членах. В человеке есть такое зло, которое контролирует его плотскую 
природу (Рим. 7:18). И это зло имеет силу, всякий раз побеждая того человека, 
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который делает что-то вне Святого Духа. Многие христиане начинают Духом, но 
затем они пытаются достигнуть плотью то, что было начато в Духе (Гал. 3:1-3).  

Плоть может иметь множество благих намерений, но за их осуществление она 
потребует для себя славы, чести и хвалы. Гордость пропитывает всю плотскую 
природу человека, поэтому даже то доброе, что сделано по плоти, будет нести в 
себе зло гордости. Плоть может продать все свое имение, чтобы накормить 
голодных, и все равно не будет иметь любви (1 Кор. 13:1-3). Сокрушенное сердце 
увидит все те пути, с помощью которых гордость обольщала его и заставляла 
верить, что человек действительно хотел прославить Бога. Лживые гордые сердца 
людей Божьих являются причиной номер один того, почему чистое, нежное и 
прекрасное сердце Бога, проявленное в Агнце, настолько ненавидимо и 
презираемо. 

Писание говорит о том, что Божий народ дал цену Богу. И ценой, которую, по 
его мнению, заслуживал их Спаситель, Искупитель, Избавитель, Творец, 
Восстановитель, Любящий Господь, Муж, Посредник, Защитник, Отец Вечности, 
Всемогущий Бог, Агнец, Блюститель Завета и Царь, было всего лишь 30 
серебряных монет! Из всего того, что Божье творение сделало Ему, это, наверное, 
было наихудшим. Ведь так поступили те, кого Господь считает избранными, 
особенными сокровищами и на кого Он смотрит с особым наслаждением, – Его 
искупленные. В Ветхом Завете, а затем опять, во время предательства Иисуса 
открывается одна из самых шокирующих и ярких пророческих истин: «И скажу 
им: если угодно вам, то дайте Мне плату Мою; если же нет, – не давайте; и они 
отвесят в уплату Мне тридцать сребреников. И сказал мне Господь: брось их в 
церковное хранилище, – высокая цена, в какую они оценили Меня! И взял Я 
тридцать сребреников и бросил их в дом Господень для горшечника» (Зах. 11:12-
13). «Тогда сбылось реченное через пророка Иеремию, который говорит: и взяли 
тридцать сребреников, цену Оцененного, Которого оценили сыны Израиля» 
(Матф. 27:9). 

Главные священники и старейшины дали Иуде 30 сребреников в качестве цены 
за то, чтобы заполучить тело Иисуса. Это было исполнением той пророческой 
истины, которая была провозглашена пророком. Народ Божий, люди, которые 
познали Его силу, обеспечение, защиту, любовь, милость, и вседостаточную 
благодать, назначили Ему такую цену или оценили Его настолько, насколько 
посчитали Его этого достойным. И цена составляла всего лишь 30 монет 
серебра!!! Братья и сестры, это остается истиной и в наши дни человеческой 
истории. Ничего не изменилось в отношении той цены и той оценки, которой 
народ Божий удостоил своего Бога! Бог Отец видит каждую тайную мысль и 
каждое отношение сердца, направленное к Нему. 

Каждый раз, когда кто-либо из Его дорогих детей становится нетерпеливым в 
церкви, каждый раз, когда кто-либо из них начинает скучать в Его присутствии, 
Он видит их истинное отношение и их истинные помыслы по отношению к Нему. 
Как часто наш чудесный Небесный Отец должен наблюдать за тем, как миллионы 
людей, которые называют себя Его именем, глубоко огорчены тем, что им 
приходится находиться в том здании, которое предназначено быть домом для 
присутствия Господа? 

Что мы на самом деле говорим Богу, когда произносим в своих сердцах: «У 
меня нет времени молиться!» или «Мне скучно читать Библию!» Что мы на самом 
деле показываем Богу, когда даже не благодарим Его перед тем, как есть еду? Что 
же мы говорим Богу, нашему Папе, когда мы даже не поднимаем свой голос и не 
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встаем, чтобы прославить Его, возблагодарить и превознести Его чудесное и 
славное имя? Наши сердца говорят намного больше, чем наши уста. Что же 
исходит из моего сердца, когда мои мысли полны гордости, похотей, алчности, 
эгоистических амбиций или зависти, и все это происходит в то время, когда я 
сижу на собрании, и Господь находится среди нас? Неудивительно, что Павел 
сказал, чтобы мы не огорчали Святого Духа (Еф. 4: 30). Иисус говорил: «Никто 
не может служить двум господам: ибо или одного будет ненавидеть, а другого 
любить; или одному станет усердствовать, а о другом нерадеть. Не можете 
служить Богу и маммоне» (Матф. 6: 24). 

В глубинах моего сердца я люблю либо Бога, либо мамону, что относится к 
богатствам этого мира. Эти богатства могут приходить в виде денег, имущества, 
репутации, рукоплесканий или каких-либо наград земной жизни и т.п. Если 
моему сердцу скучно с Богом, но оно восхищается фильмом, повышением на 
работе, новой работой, новым домом или чествованием со стороны людей, 
которые говорят мне, какой(ая) я чудесный(ая), тогда что же касается моего 
сердца? Ценю и дорожу ли я тем, за что меня никто не похвалит и не оценит по 
достоинству? Восхищает ли меня то, чтобы делать что-либо втайне, что может 
видеть только мой Бог, или мне нужно, чтобы люди обязательно увидели то, что я 
делаю? Возлюбленные, это очень важные вопросы, которые нужно задать самому 
себе. Никто не может служить двум господам. Миллионы людей на церковном 
собрании в воскресенье утром имеют такие сердца, которые готовят дома обед, 
думают о футболе, заняты бизнесом, присутствуют в тайном месте, где чествуется 
наше ЭГО. Иисус сказал: «Где сокровище ваше, там будет и сердце ваше» 
(Матф. 6: 21). 

То, что я действительно таю (то, что для меня дорого) в моих внутренних 
мыслях, и есть то место, где находится мое сердце! Если истина в моем сердце 
такова, что я дорожу другим господином, а не Господом Иисусом Христом, то я в 
своем сердце ненавижу и презираю Христа, хотя и говорю своими устами, что 
люблю Его! Одного господина я люблю и прилепляюсь к нему, а другого 
Господина я ненавижу и презираю. Никто не может служить двум господам в 
одно и то же время.  

Возлюбленные, какова истина внутри вашего сердца? Возлюбленные, является 
ли Иисус, «весь – Любезность», оцененным вами лишь в 30 сребреников? 
Неужели Тот, Кто «лучше десяти тысяч других», стоит в наших глазах лишь 30 
серебряных монет? В Марка 14:1-12 мы читаем историю о женщине, которая 
излила на тело Иисуса драгоценное миро, которое было очень дорогим, а затем 
мы встречаем, что религиозные вожди дали Иуде за тело Иисуса всего лишь 30 
монет серебра. Что за контраст! Презираемая женщина выражает свое признание 
и признательность ТОМУ, Кого она почитает и любит, а собственные ученики 
Иисуса говорят об этом акте любви: «К чему такая трата?» Какую печаль, 
должно быть, вызвало у Иисуса это замечание о посвящении той женщины. 
Неудивительно, что Иисус сказал о ней, что она сделала это доброе дело Ему, и 
что везде, где будет проповедоваться Евангелие, будет сказано о том, что сделала 
эта женщина, в память о ней!  

На протяжении всех веков находились такие люди, которые смотрели на все то, 
что мир предлагал им, и их ответом было: «Нет, спасибо!» Их сердца говорили 
Богу: «Дай мне Твоего Сына, чтобы Он был Моим единственным Мужем; дай мне 
Христа как единственного Господа, достойного того, чтобы любить и 
восхищаться!» О, как, должно быть, приятно сердцу Отца видеть этих 
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драгоценных поклонников Агнца, как они отдают все, чтобы найти нечто 
воистину ценное. Джим Эллиот сказал: «Вовсе не глуп тот, кто отдает то, что не 
может удержать, чтобы получить то, что не сможет потерять». Джим Эллиот был 
одним из тех немногих, кто отдал все ради Христа. Моисей посчитал поношение 
Христово большим для себя богатством, чем все сокровища Египта (Евр. 11: 26). 

Павел говорил: «Но что для меня было преимуществом, то ради Христа я 
почел тщетою. Да и все почитаю тщетою ради превосходства познания Христа 
Иисуса, Господа моего: для Него я от всего отказался, и все почитаю за сор, 
чтобы приобрести Христа» (Филип. 3:7-8). 

Давид говорил, что он желал лишь одного во всей своей жизни, а именно: 
пребывать в присутствии Господа, взирать на Его красоту и искать того, что Ему 
угодно (Пс. 26:4). Мадам Гийон писала любовные песни своему Господу, 
находясь в тюрьме за свою любовь к Христу.  

Господь жаждет того, чтобы Его последователи реально познали Его в 
глубинах Его внутреннего естества. «Бездна бездну призывает» (Пс. 41:8). 
Находясь в полном служении более 20 лет, я все больше убеждаюсь, что только те 
люди, которые прошли через реальное отвержение, трудности, страдания и боль, 
могут по-настоящему познать Бога на глубоком уровне. Одно из величайших 
благословений сокрушенности заключается в том, что оно как бы открывает 
невидимую дверь глубоко в сердце Бога: «Близок Господь к сокрушенным 
сердцем» (Пс. 33:19). 

Дорогие друзья, возможно, вы проходите через множество испытаний, 
связанных с непониманием, страданиями и проблемами, но Господь дал вам 
обетование: «И дам тебе оттуда виноградники ее и долину Ахор, как дверь 
надежды» (Осия 2:15, King James Version). Ахор означает «трудность», и для нас 
что-то кажется трудностью или проблемой, но для невидимого мира это является 
дверью надежды! Все эти трудности и неприятности открывают невидимую дверь 
надежды, чтобы привести нас глубже, чем когда-либо, в сердце Божье. 
Сокрушенность приходит многими путями и в различных формах. Наше 
отношение во времена сокрушения определят то, что сможет совершить Бог в 
моих испытаниях и страданиях.  

Два разных человека могут попасть в одну и ту же ситуацию, но результаты 
будут разными. Все зависит от отношения человека или реакции на то, через что 
человек проходит. Одни испытывают сокрушение из-за своей упрямой гордости. 
Левит 26:19 говорит: «Я сломлю гордое упорство ваше». В другое время люди 
проходят через страдание из-за гордости и зла со стороны других людей, таких 
как родители, супруг(а), дети, пастор (служитель) и т.д.  

Во времена страданий мы можем позволить Господу привести нас в силу 
искупительной любви. Это такое время, когда Сам Христос страдает через одного 
из Своих детей. Когда такой человек несет Христово поругание, его страдания 
всегда будут приносить на него больше Духа Славы, и Присутствие Христа будет 
умножаться в нем (1 Пет. 4: 13-14; Кол. 1:24). Полнота проявления Славы Божьей 
будет явлена тогда, когда завершится полнота Его страданий в Его вечном 
сердце! 

«Ныне радуюсь в страданиях моих за вас и восполняю недостаток в плоти 
моей скорбей Христовых за Тело Его, которое есть Церковь» (Колоссянам 1:24). 

«Они же пошли из синедриона, радуясь, что за имя Господа Иисуса 
удостоились принять бесчестие» (Деяния 5:41).  
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«А если дети, то и наследники, наследники Божьи, сонаследники же Христу, 
если только с Ним страдаем, чтобы с Ним и прославиться» (Римлянам 8:17). 

«В доказательство того, что будет праведный суд Божий, чтобы вам 
удостоиться Царства Божьего, для которого и страдаете» (2 
Фессалоникийцам 1:5).  

Павел говорил, что это честь – страдать за Христа: «Потому что вам дано 
ради Христа не только веровать в Него, но и страдать за Него». Возлюбленные, 
когда мы видим драгоценность того, чтобы разделять с Ним Его сердце 
ранимости и сокрушенности и несем Его поругание, тогда мы больше не смотрим 
на сокрушенное сердце как на нечто такое, что нуждается в исцелении и 
восстановлении. 

Давайте поразмышляем над такой мыслью в конце этой главы, которая 
выражена в Притчах 20:30: «Раны от побоев – врачевство против зла, и удары, 
проникающие во внутренности чрева». В другом переводе говорится: «Побои, 
причиняющие боль, очищают от зла, то же производят и удары, проникающие в 
самые глубины сердца». Еще один перевод гласит: «Удары и раны избавляют 
человека от зла, побои очищают его изнутри». Какое интересное место Писания! 
Различные надломы, которые приходят к нам со всех сторон, используются 
Суверенным Правителем, чтобы очистить зло, которое находится глубоко внутри 
нас, если мы видим свое призвание в том, чтобы являть сердце Агнца. Ничто в 
моем ветхом, эгоистичном сердце не желает проявлять сердце Агнца. Но когда я 
смотрю на внутреннюю красоту вечного Агнца, я позволяю тем ранам, которые 
появляются в моих жизненных ситуациях, очищать все области злой гордости 
глубже и глубже, пока святое и смиренное Сердце Агнца воистину не станет 
моим собственным сердцем (Рим. 8:35-39). 

Любая область, где гордость все еще проявляется в моей жизни, нуждается в 
ранениях, чтобы очистить зло, но помните: «Он трости надломленной не 
переломит». Есть такие люди, которые были ранены врагом, и они очень сильно 
надломлены. Эти драгоценные души не будут переломлены, потому что они уже 
сокрушены. Они будут перевязаны, и они глубоко прорастут в сердце Агнца и не 
позволят врагу доминировать над ними, используя фальшивое смирение, которое 
говорило им, что Господь никогда не сможет их употреблять. Дорогие 
надломленные трости, посмотрите на своего сильного Избавителя, Который также 
является Совершенной Любовью, и Он изгонит все ваши скрытые страхи!  

И последняя мысль: вы когда-нибудь серьезно задумывались о настоящей 
красоте? А в чем именно находишь красоту ты, дорогой читатель? Например, 
солдат возвращается домой с поля боя, и его лицо изранено, обожжено, покрыто 
шрамами; и его невеста видит его, целует его лицо и говорит: «Мой дорогой, я 
люблю тебя!» Она смотрит на изувеченное лицо своего возлюбленного и находит 
его красивым и дорогим. Но кто-либо другой может посмотреть на этого солдата 
и сказать, что на его лицо вообще трудно смотреть. Почему эти два мнения так 
сильно расходятся? Невеста видела сердце своего возлюбленного, которое было 
предано своей стране, она видела его жертвенное смиренное сердце, наполненное 
любовью ко всем тем, за кого он сражался, а другой человек мог видеть только то, 
что было на поверхности! Если мы увидим сердце Иисуса, полное сострадания и 
страсти, Его жертвенное сердце, проливающее кровь за человечество, и даже за 
тех, кто ненавидел Его, то мы увидим абсолютную красоту Его прекрасного лица! 
То, что находится в сердце, будет отражаться на лице! Пожалуйста, откройте свое 
сердце, чтобы узреть чрезвычайно прекрасное лицо Сына Божьего.  
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Глава 9  
 

Неохраняемое сердце – это город без 
стен 

 
 
 
 
 
«Что город разрушенный, без стен, то человек, не владеющий духом своим» 

(Притчи 25:28). 

Сердце управляет всеми частями духовного тела. Из сердца исходят 
всевозможные вещи. Сердце – это центр всего. Притчи говорят, что если человек 
опечален в сердце, его дух сокрушен: «При сердечной скорби (боли, страдании) 
дух унывает (разбит, сокрушен)» (Пр. 15:13 (King James Version)). Таким образом, 
дух человека будет подвержен влиянию того, что находится у него в сердце. Если 
у человека печаль или огорчение в сердце, то его дух будет разбит. 

Если сердце посылает злые или лживые слова, то это сломает дух: «Кроткий 
язык – древо жизни, но необузданный – сокрушение (разрушение, повреждение) 
духа» (Пр. 15:4 (King James Version)). От избытка сердца говорят уста; таким 
образом, сердце может произнести такие слова, которые могут сломить чей-то 
дух. Самый лучший способ охранять и контролировать свой дух состоит в том, 
чтобы старательно охранять свое сердце. Невозможно контролировать дух, если 
сердце не охраняется. Неохраняемое сердце – это город без стен, и враг всегда 
будет предпринимать попытки войти в этот город через пролом в ограждении: 
«Кто разрушает ограду, того ужалит змей» (Еккл. 10:8). 

Змей ждет того, чтобы ограда была разрушена, и тогда он займет территорию. 
В Ефесянах 4:27 церкви сказано, чтобы она не давала места дьяволу. Это значит, 
что верующий может дать дьяволу место в своей жизни. Сердце человека 
является его цитаделью. Кто контролирует эту цитадель, тот контролирует всю 
личность! 

«Берегитесь, чтобы не обольстилось сердце ваше, и вы не уклонились и не 
стали служить иным богам и не поклонились им» (Втор. 11:16). Бог говорит, что 
если мое сердце допускает обман, то я сверну в сторону и стану служить иным 
богам: сначала это происходит в воображении и мыслях, затем подключаются 
чувства, а потом и воля. 

Давид, наверняка, очень четко понимал важную роль сердца. Он увещал своего 
сына Соломона, чтобы тот знал Бога и «служил Ему от всего сердца и от всей 
души, ибо Господь испытует все сердца и знает все движения мыслей» (1 Пар. 
28:9). 

Давид также молился своему Богу, чтобы Он сохранял радостные, приятные, 
добрые мысли в сердцах людей, чтобы их сердца были навсегда приготовлены 
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для Бога. Если мысли и представления человеческого сердца направлены к идолу 
или греху, то этот человек уже зачал в своем сердце семена зла. Чтобы охранять 
свое сердце, человеку необходимо начать свергать всякие суетные и заносчивые 
мысленные образы и фантазии в своем разуме.  

То, что мы сеем, мы и пожнем (Гал. 6: 7). Господь всегда испытывает сердца 
всех людей (Иер. 17:9-10; Пс. 25:2; 77:8,37; Пр. 21: 2; 23: 26; Иез. 11: 21; Матф. 15: 
8 и Марк. 7: 6). Мудро прислушаться к словам Павла, обращенным к Тимофею: 
«Вникай в себя и в учение; занимайся сим постоянно: ибо, так поступая, и себя 
спасешь и слушающих тебя» (1 Тим. 4:16). Слова людей никогда не сравнятся со 
словами Самого Бога.  

Очень важно понимать некоторые основные моменты, касающиеся сердца.  

 

10 основных принципов теологии сердца 
1. Сердце состоит из четырех главных компонентов: 

•  воображение, включающее в себя внутренние мысли (Быт. 6:5); 

• эмоции (чувства) (Быт. 6:6); 

• воля или волеизъявление (Быт. 8:21); 

• совесть (Евр. 10:22; Рим. 2:15)  

2. Искушение, прежде всего, приходит в воображение и мысли 
человеческого сердца. 

3. Ответственность за сердце всегда лежит на том человеке, который 
им владеет. Оно никогда не становится совершенно новым, другим сердцем, 
которому больше не понадобится старое сердце. Новое сердце никогда не 
следует рассматривать так, как будто это то же самое, что поменять старую 
машину на новую! В Иезекииле 36:26 Господь говорит, что даст нам новое 
сердце, но в Иезекииле 18:31 Господь говорит, что мы сами должны сотворить 
в себе новое сердце! Бог и человек навечно соединены в славной 
трансформации этого наиболее важного аспекта всего нашего естества: сердца 
(Втор. 30:6; 10:16; Иез. 36:26; 18:31; 11:19; Иер. 4:4)! На еврейском языке 
слово «новое» согласно Симфонии Стронга № 2319 – это Chadash (Khaw-
dawsh'), что значит «новый, свежий, недавний; новая вещь» и происходит от 
глагола chadash (Khaw-dash') (Симфония Стронга № 2318), что значит «стать 
новым, обновить или восстановить; возобновиться». Существует множество 
мест Писания, которые постоянно подчеркивают тот факт, что речь идет о 
моем сердце (Еф. 3:17; Евр. 8:10; 10:16; Рим. 5:5; Иоан. 14:1; 16:6,22; Лук. 
12:34; Деян. 7:51; 5:3-4; 8:21; 13:22; 16:14; Рим. 6:17; 10:6,9; 2 Кор. 8:7; Евр. 
3:12; Кол. 3:15; 1 Пет. 1:22). 

4. Без Духа Божьего наше сердце никогда не изменится.  

5. Без акта смирения Дух Святой не войдет в наше сердце, так как Бог 
гордым противится!  

6. Рожденный свыше верующий может выбрать в своем сердце в 
любое время своей жизни: будет ли он позволять своему сердцу оскверняться, 
загрязняться или разделяться (Евр. 10:22; Кол. 3:22; Евр. 3:12; 4:12; Еф. 4:27; 
Иак. 4:8; Откр. 2:23). 

7. Покаяние от сердца – это единственное покаяние, на которое 
действительно смотрит Бог. Таким образом, все увещания нашего 
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воскресшего Господа Своему Телу в книге Откровения, которые состояли в 
том, чтобы покаяться, являются повелением исправить свои сердца перед 
Богом.  

8. Вся духовная война активно вовлекает в себя сердца людей, потому 
что сердце является цитаделью человека, и если другой правитель сможет 
завоевать достаточно людей в городе, то он сможет править всем городом или 
народом.  

9. Цель Божьих слов и повелений состоит в том, чтобы изменить 
сердце человека. 1 Тимофею 1:5 гласит: «Цель же увещания есть любовь от 
чистого сердца и доброй совести и нелицемерной веры». Все три 
перечисленных компонента находятся в сердце человека: любовь, совесть и 
вера. Бог преследует главную цель в ученичестве, которая состоит в том, 
чтобы изменить сердце человека.  

10. Величайшим благословением Нового Завета является то, что у Бога, 
наконец, есть народ, который находит удовольствие в угождении Ему. Это 
произошло благодаря тому факту, что Дух Святой или Перст Божий написал 
Свои законы внутри сердец Своих людей (Евр. 10:15-16; Лук. 11:20; Матф. 
12:28)! 

 

Надеюсь, что на данный момент читатель уже уяснил абсолютную 
необходимость теологии сердца. Ничего, кроме любви от сердца, не может 
удовлетворить сердца Божьего. «Если бы кто давал все богатство дома своего за 
любовь, то он был бы отвергнут с презреньем» (П.Пес. 8:7). Самое первое, что 
необходимо хранить в своей жизни, – это сердце. Если человек позволит всему, 
что попало, входить в его сердце, то его стены рухнут, и через некоторое время 
его город разрушится! Сердце необходимо очень тщательно охранять, иначе в 
саду сердца будут посеяны чужие семена, и они укоренятся и принесут свой плод. 

У церкви есть враг, чье имя противник, и он ищет тех, кого сможет поглотить: 
«Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш дьявол ходит, как 
рыкающий лев, ища, кого поглотить» (1 Пет. 5:8). Это место Писания вовсе не 
подразумевает того, что у этого льва нет зубов, – как раз наоборот. Рев льва 
обычно является знаком того, что он поймал свою добычу. Враг постоянно будет 
искать глупых верующих, которые не охраняют свои сердца, и потому позволяют 
врагу вторгаться на их территорию! 

Петр говорит христианам, что их враг ищет тех, кого ему удастся поглотить, а 
мы должны трезвиться, бодрствовать и противостоять ему. Апостол Павел 
говорил, что весь его труд в верующих в Фессалонике мог оказаться тщетным из-
за хитрого обмана и лукавства искусителя: «Посему и я, не терпя более, послал 
узнать о вере вашей, чтобы как не искусил вас искуситель и не сделался 
тщетным труд наш» (1 Фес. 3:5). 

Сердце зачинает либо слова сатаны в форме мыслей и образов, либо слова 
Божьи чрез веру. Целью сатаны является то, чтобы произвести в человеческом 
сердце высокомерный дух или гордыню, так как он знает, что как только в сердце 
появляется гордость, этот человек становится уязвимым и незащищенным. Бог не 
может сражаться за того, кому Он противостоит. А Бог противится гордым.  

Господь ищет такого человека, который изберет смирение сердца Его Сына, а 
дьявол ищет того, кто изберет его сердце гордости. Иисус говорил, что из сердца 
исходят злые помыслы, прелюбодеяния, любодеяния, убийства, кражи, алчность, 
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злоба, коварство, похотливость и т.д., – все это исходит из сердца. Если что-либо 
попадает внутрь сердца, то это обязательно проявится внешне в жизни человека. 
Сражение всегда начинается в мыслительном мире человеческого сердца.  

«Перед падением возносится сердце человека, а смирение предшествует 
славе» (Притчи 18:13). Гордость откроет ворота города «всякой нечистой и 
отвратительной птице» (Откр. 18:2,7). 

Господь усердно ищет тех, чьи сердца являются кроткими и смиренными, 
чтобы Он мог явить Свое Величие и Славу через них. Искушение должно иметь 
искусителя, а Иаков говорит, что это не Бог (Иак. 1:13). Искуситель, прежде 
всего, будет действовать через пустые (заносчивые) фантазии и мысли в попытках 
отравить наши сердца. Целью искусителя является то, чтобы отравить сердце 
гордостью.  

Первые три упоминания о сердце в Библии открывают главные свойства 
сердца. В Бытии 6:5 сказано: «И увидел Господь, что велико развращение 
человеков на земле, и что все мысли и помышления сердца их были зло во всякое 
время». В этом месте Писания открывается, что способность мыслить и 
воображать находится внутри сердца. В Бытии 6:6 сказано: «Раскаялся Господь, 
что создал человека на земле, и восскорбел в сердце Своем». Здесь открывается 
то, что чувства (сожаление, огорчение и т.д.) также расположены внутри сердца. 
Далее в Бытии 8:21 написано: «И обонял Господь приятное благоухание, и сказал 
Господь в сердце Своем: не буду больше проклинать землю». Здесь открывается, 
что власть выбирать также находится внутри сердца.  

Итак, в сердце содержатся воображение и мышление, т.е. представления, 
фантазии, мысли и рассуждения; в сердце содержатся чувства и эмоции; там же 
находится власть выбирать или волеизъявление. Существует три способа, с 
помощью которых враг стремится победить дитя Божье. Прежде всего, он 
постарается сделать так, чтобы человек позволил злому, эгоистичному 
воображению сформироваться внутри его мыслей. Далее, он будет настраивать и 
возбуждать чувства человека, и эти чувства последуют за мыслями, 
скрывающимися внутри его разума. И, наконец, воля человека изберет (исполнит) 
то, что зачали его мысли и чувства. Вот четыре основных составных сердца: 

1. Сила воображения (способность представлять и мыслить) 

2. Чувства (эмоции) 

3. Воля (выбор) 

4. Совесть 

Мозг является частью человеческого тела. Разум – это часть духа. Мозг можно 
увидеть, исследовать и просветить рентгеновскими лучами. Разум невидим, и его 
не может увидеть никто, кроме Бога. Мозг можно пощупать, а разум – нет. Мозг 
можно сравнить с гигантским компьютером. Он не способен генерировать или 
порождать какую-либо мысль. Мозг может обработать только то, что в него 
введено, точно так же как и компьютер.  

Очевидно, что разум имеет духовное измерение. Очевидно и то, что 
рассуждения, чувства, воображение, мысли и понимание также являются частью 
разума. Война происходит на поле сражения, которым является разум. И тот, кто 
победит в сражении, завоюет также цитадель сердца. Целью обеих 
противоборствующих сторон является завоевание человеческого сердца.  

Разум является тем стражем, который охраняет дверь моего сердца. Притчи 
23:7: «Как человек думает (мыслит) в своем сердце, таков и он» (King James 
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Version). Слово «думает» или «мыслит» – это еврейское слово Sha'ar, что значит 
«разделять; открывать; выполнять роль привратника, стража у ворот». Городские 
ворота были тем местом, где собирались люди для решения деловых или 
социальных вопросов. Ворота были местом контролируемого доступа к 
огражденному стеной городу. Если бы кто-либо смог обойти охрану и пробраться 
в город, то он бы властвовал внутри этого города. (Именно через воображение, 
мысли и рассуждения человека сатана получает доступ к сердцу). Мысли, 
которые входят как семена в сознание человека, становятся расцветшими 
растениями внутри подсознательных частей разума или сердца. Одна жена Божья 
сказала, что слово «подсознание» можно использовать в любом месте, где 
употреблено слово «сердце», и оно будет к месту: похоже, Давид осознавал, что 
его подсознание было той областью, которая требовала испытующего Божьего 
света (Пс. 138:23-24). 

Разум очень тесно связан с сердцем, и если разум не будет верным и 
эффективным стражем, то сердце будет заражено плохими (дурными, злыми) 
мыслями. Вот почему Павел призывал верующих мыслить только таким образом: 
«Наконец, братия мои, что только истинно, что честно, что справедливо, что 
чисто, что любезно, что достославно, что только добродетель и похвала, о том 
помышляйте» (Филип. 4:8). 

Разум действует по следующему принципу: то, во что верит сознание, 
подсознание воспринимает как факт. Если женщина думает, что ветка во дворе 
на лужайке – змея, то она не пойдет туда, где находится эта «змея», или она 
закричит при виде той ветки. Если ложь воспринимается как истина или правда, 
то более глубокие части разума воспринимают эту ложь как факт. Поэтому мы 
должны прилагать осознанное усилие, чтобы думать о том, что говорит Павел в 
Филиппийцах 4:8, а также нам необходимо прилагать осознанные усилия 
превозносить Царя царей во время регулярной и постоянной хвалы Его величия.  

Способность воображать и мыслить, по-видимому, является первым 
завоеванием сатаны. Ева вообразила, как это будет, если она съест плод от дерева 
познания добра и зла. Все люди, за исключением Ноя, постоянно мыслили зло 
(Быт. 6:5). Человечество должно охранять свое сердце, чтобы его город не 
оказался без стен. Вся война сосредоточена в разуме и сердце людей.  

Павел сказал в Ефесянах 6:10-17, что верующие не воюют против плоти и 
крови. Наши враги не человеческого происхождения, тем не менее они реальны и 
мощны, так как необходимы сила и могущество Самого Господа, а также целое 
всеоружие Божье, чтобы устоять против этого злого врага (Еф. 6:10-13)! В стихе 
16 апостол сказал, что мы должны использовать щит веры, чтобы угасить все 
раскаленные стрелы лукавого. Этот отрывок из Писания совершено ясно 
показывает, что верующий не сможет устоять против своего врага, если он 
пассивно проводит свой день, не облачившись во всеоружие Божье!  

 

«Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. Оружия воинствования 
нашего не плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: ими 
ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, восстающее против познания 
Божья, и пленяем всякое помышление в послушание Христу, и готовы наказать 
всякое непослушание, когда ваше послушание исполнится» (2 Коринфянам 10:3-
6).  
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Это место Писания говорит о войне (ст. 3-4)! Война подразумевает 
противостоящую армию, и эта армия является армией сатаны или силами тьмы. 
Стих 6 описывает готовность наказать всякое непослушание, как только «ваше 
послушание исполнится». Если тело Христово будет послушным в этой области 
ума, то оно полностью разрушит тактику лукавого, направленную на то, чтобы 
производить бунт в рядах Божьей армии (ст. 6). 

Помните о том, что весь этот отрывок из Писания говорит о войне с оружием 
воинствования. Совершенно очевидно, что полем битвы, где ведется война, 
является разум. Стих 4 говорит о замыслах (рассуждениях, умозаключениях), о 
горделивом, надменном воображении, которое имеет духовную силу, чтобы 
превозносить себя в мыслях. Все это является демоническими попытками вызвать 
гордость в сердце человека через его разум. Луки 1:51 говорит, что гордость 
начинается в мыслях или замыслах сердца, т.е. в воображении. Поэтому 
изначальной стратегией сатаны является то, чтобы инфицировать гордостью 
воображение и мышление человека. Воображение обычно формируется в виде 
образа в разуме. Мысль – это картина (образ) внутри рамки. Воображение – это 
рамка, а мысль – это картина (образ), которая входит в эту рамку.  

Сначала я принимаю какой-то образ (представление), который начинает 
формироваться в моем разуме. Я начинаю представлять, как это будет, если я 
сделаю что-то или буду иметь что-либо. Далее, на сцене появляется мысль, и 
когда я вижу эту мысль, я либо принимаю, либо отвергаю ее. Если я ее отвергаю, 
то буду свободен от дальнейшего соблазна или искушения. Если я принимаю ее, 
то она доставит мне чувство удовлетворения. Я начинаю предвкушать 
удовольствие от того, что это мне принесет. Наконец, я совершаю действие. 
Сатана пытается превознести человека через мысль в его воображении, ибо как 
только ему уедается насадить в сердце гордость, за ней следует разрушение (Пр. 
18:12). 

Давайте рассмотрим некоторые библейские примеры использования этого 
трехступенчатого метода по завоеванию человеческого сердца: 

 
Ева: 

1. Ева представляет, как она ест запретный плод. 

2. Она испытывает радость и удовольствие оттого, что она станет 
умной (Быт. 3:6). 

3. Она берет плод и ест его. 

Каин: 
1. Каин вообразил, что Бог не отнесся с уважением к его дару, и начал 

рассуждать, почему это произошло (Быт. 4:5). 

2. Каин ощутил гнев, который принесло ему отвержение (ст. 5) . 

3. Он убил Авеля (ст. 8). 

Анания и Сапфира: 
1. Анания и Сапфира представили себе, как это будет выглядеть, когда 

они получат такое же признание, как и Варнава, за принесение всех денег, 
вырученных за продажу дома (Деян. 5:4). 

2. Им льстила мысль о почитании со стороны церкви. 

3. Они избрали то, чтобы солгать и обмануть (ст. 4). 

Петр: 
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1. Петр представил себе, как он будет стоять рядом с Христом, когда 
все остальные отрекутся от Него (Лук. 22:33). 

2. Петр ощутил удовольствие оттого, что он будет стоять с Христом, 
когда все остальные упадут (ст. 33). 

3. Петр трижды отрекся от Христа (Лук. 22:60). 

 

Во всех этих случаях лукавый буквально входил в каждого из них и вкладывал 
свою ядовитую природу гордости в их сердца.  

• Адам и Ева (Быт. 5:3; Рим. 5:12; 1 Кор. 15:47-49; Иак. 3:15; Еф. 2:1-2). 

• Каин (1 Иоан. 3:12). 

• Анания и Сапфира (Деян. 5:3). 

• Петр (Матф. 16:23). 

Нам сказано, чтобы мы ниспровергали замыслы в этой ВОЙНЕ. Под ними 
подразумевается все то воображение, которое превозносит эго или имеет дух 
гордости, пытаясь войти в сердце человека. Нам сказано пленять всякую мысль, 
чтобы она служила истинному Правителю и Господу – Иисусу Христу. В этой 
войне нам дано мощное оружие, чтобы побеждать. Сюда относятся ум Христов, 
Слово Христа или истина, путь Христов, которым является путь креста или 
смирения, а также власть Агнца. Это Божественное всеоружие разрушит 
демонические твердыни в разуме верующего человека, которые попали туда через 
окружающую культуру или были переданы из других поколений.  

Неохраняемый разум открыт для того, чтобы позволить гордости войти в 
сердце человека или людей, или общества, или целого народа. Если я позволю 
своему разуму усадить меня на трон, то у меня появятся такие мысли: 

• «Смотри, что он сказал тебе».  

• «Ты видишь, как все не замечают тебя?» 

• «Никому до тебя нет дела». 

• «Ты слишком толстый(ая), или страшный(ая)». 

• «Бог никогда не сможет тебя использовать». 

• «Ты никогда не выйдешь замуж (не женишься)».  

• «Посмотри на все эти счета, которые надо оплатить». 

• «Скоро ты ослепнешь».  

• «У тебя рак, и ты умрешь» 

• «Что о тебе подумают, если ты скажешь это?» 

Во всех этих помыслах разума НА ТРОНЕ ВОССЕДАЕТ МОЕ «Я», и если что-
либо из этих мыслей будет принято, то проявятся чувства страха, озабоченности, 
огорчения, гнева, отчаяния, неверия, боязни людей и отверженности. После того 
как эти мысленные восприятия и рассуждения сформируются в разуме, это 
настроит наши чувства, и тогда город откроет свои ворота для всевозможных 
проявлений тьмы, и в сердце и разум человека войдут негативные мысли, тяжесть, 
давление и депрессия.  

Народ Божий должен начать жить так, чтобы в каждый момент времени в 
разуме была лишь одна мысль. Это то, что подразумевает Господь, когда говорит, 
что мы должны пленять всякую мысль. Мы должны жить только на таком уровне, 
чтобы иметь одну мысль за раз. Мы должны брать каждую мысль, или то, что в 
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нашем воображении, и решать, несет ли эта мысль присутствие зла или она несет 
в себе святое, чистое, любезное присутствие. 

То же греческое слово, которое Павел употребил для обозначения умыслов 
сатаны во 2 Коринфянам 2:11, во 2 Коринфянам 10:5 он использует его для 
обозначения помышлений (мыслей). Таким образом, эти места Писания являются 
взаимозаменяемыми. Мы не остаемся в неведении относительно мыслей сатаны, 
чтобы пленять все его умыслы. Очевидно, Павел говорит о том, что большинство 
демонических происков и умыслов сатаны приходит в виде мыслей! Может ли 
быть так, что мысль озабоченности может нести в себе дух СТРАХА? Может ли 
быть так, что гневная мысль может содержать в себе дух горечи или 
ожесточения? Или мысль о том, кому-то нет дела до моих нужд, может 
сопровождаться духом жалости к самому себе?  

Путь нашего Царя – это всегда путь Совершенной Любви. Каждый раз когда в 
сердце человека приходит мысль ненависти, гнева, непрощения, зависти и т.д., эта 
мысль несет в себе частицу другого царства. 

«А кого вы в чем прощаете, того и я; ибо и я, если в чем простил кого, простил 
для вас от лица Христова, чтобы не сделал нам ущерба сатана, ибо нам не 
безызвестны его умыслы» (2 Кор. 2:10-11). Дух Святой говорит верующим, что 
сатана может нанести им ущерб, если они не прощают. Всякое непрощение 
открывает дверь для мучителей. Иисус говорил: «И, разгневавшись, государь его 
отдал его истязателям, пока не отдаст ему всего долга. Так и Отец Мой 
Небесный поступит с вами, если не простит каждый из вас от сердца своего 
брату своему согрешений его» (Матф. 18:34-35). 

Возлюбленные братья и сестры, я лично очень много раз был свидетелем тому, 
что верующим нужно было освободиться от серьезных «истязателей», так как 
они простили только на уровне своего сознания, но на более глубоком и более 
важном уровне сердца все еще оставалось непрощение. Появляется ли у меня 
тяжелое чувство, когда я думаю о ком-либо? Есть ли у тебя, дорогой читатель, 
тайное желание, чтобы тот человек, который ранил тебя (мать, отец, 
супруг/супруга, друг, брат и т.д.), почувствовал хотя бы частицу той боли, 
которую он(а) причинил(а) тебе? Все это называется местью, а всякая месть 
исходит из горького корня осуждения другого человека.  

Если меня ОСКОРБИЛИ, ОСТАВИЛИ, если мной ЗЛОУПОТРЕБИЛИ, 
ПРЕНЕБРЕГЛИ и т.д., гордость будет использовать огорчение, чтобы оно 
шептало в мой разум, какой плохой этот человек. В моих ушах будет звучать, что 
я этого не заслуживаю, а Бог не заботится обо мне и т.д. В тот момент, когда я 
желаю другому человеку пострадать за свои грехи, на самом деле в своем сердце 
я требую того, чтобы он не получил никакой милости или благодати. К 
сожалению, тот человек, который отказывается помиловать другого, теперь сам 
лишает себя возможности получить милость для себя. То, что я отдаю, будет дано 
мне в ответ! Из-за моего осуждения другого человека теперь я сам подвергаюсь 
суду (Матф. 7: 1-2; Рим. 2: 1-2; Иез. 7:27).  

Наконец, два последних момента относительно тщательной охраны нашего 
сердца: 

 

Во-первых, беспокойные (озабоченные) мысли часто говорят о наличии 
каких-то глубоких внутренних корней страха в сердце человека. 
Филиппийцам 4: 6-7 говорит: «Не заботьтесь ни о чем, но всегда в 
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молитве и прошении с благодарением открывайте свои желания пред 
Богом, и мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет (сохранит) 
сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе». 

Верующий человек в каждый момент своей жизни должен находиться в 
полном мире Божьем в своем сердце и разуме (Ис. 26:3; Фил. 4:7; Кол. 
3:15). Божий мир был дан верующему с определенной целью, у которой 
есть глубокий смысл: чтобы верующий мог знать, угождает ли он Богу. 
Божий мир будет как охранять мое сердце, так и судить его, т.е. быть ему 
арбитром или судьей (Кол. 3:15). Арбитр (судья) принимает окончательное 
решение относительно того, в игре ли, т.е. БЕЗОПАСЕН (СОХРАНЕН), 
или вне игры человек. Мир Божий позволяет человеку узнать, находится 
ли он в сохранности (безопасности) с Богом. Если человек не охраняет свое 
сердце, то Бог не высвободит Свой мир в его сердце. Одна из главных 
причин того, что Господь удерживает Свой мир от меня, состоит в том, что 
я избираю оставаться в гордости, а Он гордым противится (1 Пет. 5:5). 
Если мы неправедно судим в своем сердце другого человека, это означает, 
что мы ходим в гордости в этом случае. 

Во-вторых, Павел говорил церкви в Фессалонике, чтобы верующие 
облеклись в броню веры и любви (1 Фес. 5:8). Броня защищает область 
сердца, а вера, действующая любовью, является превосходным защитным 
ограждением вокруг сердца человека. В следующей главе мы больше 
поговорим о том, как узнать, отравлено ли сердце раскаленной стрелой 
лукавого. 

 

Господь Иисус, научи нас ежедневно охранять свое сердце, чтобы наш 
огражденный город не стал бы городом без стен! Аминь! 
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Глава 10 
 

Плотяное сердце и внутренности 
 

 

 

 

 

«И дам вам сердце новое, и дух новый дам вам; и возьму из плоти вашей сердце 
каменное, и дам вам сердце плотяное» (Иезекииль 36:26). 

«Я, Господь, проникаю сердце и испытываю внутренности, чтобы воздать 
каждому по пути его и по плодам дел его» (Иеремия 17:10). 

«И детей ее поражу смертью, и уразумеют все церкви, что Я есмь 
испытующий сердца и внутренности» (Откровение 2:23). 

Во многих местах Библии Господь заявляет о том, что Он испытывает сердца и 
внутренности всех людей. Если Господа так интересуют наши внутренности, то 
для нас будет очень полезно узнать, что же такое внутренности? Как в еврейском, 
так и в греческом языке слово «внутренности» является переводом слова, по сути 
обозначающего почки. Внутренности – это почки. Для чего Господу исследовать 
наши почки? 

Еще одно значение «внутренностей» – это внутренние мысли или чувства. 
Господь открыл мне, что как сердце в Библии – это духовное сердце, так и почки 
(внутренности) – это духовные почки. Итак, под почками или внутренностями 
подразумевается духовный аспект. 

Есть тело физическое, и есть тело духовное (1 Кор. 15:44-45). Духовное тело 
имеет духовные органы чувств, духовное сердце, духовные почки и т.д. 
Физическое тело имеет пять физических органов чувств, и духовное тело имеет 
свои духовные органы чувств. Физические почки главным образом выполняют 
функцию вывода из тела токсинов и ядов. Внутренности также имеют основную 
функцию, которая заключается в выводе токсинов и ядов из сердца человека. 
Самым разрушительным и даже смертельным ядом, который только враг может 
вложить в духовное сердце, является яд гордости. Ему нравится осквернять 
драгоценные сердца Божьих детей этим демоническим ядом, который Господь 
ненавидит. Гордость имеет силу обманывать того, кто поражен ею, – как Самсон 
даже не знал, что Дух Божий отошел от него.  

Господь всегда испытывает внутренности, чтобы увидеть, отравлены ли они 
ядом. Внутренности регистрируют ощущение ожесточения всякий раз, когда они 
отравляются гордостью. Иисус дал Иезавели время покаяться, но она осталась 
жесткой и упрямой. Бог давал время фараону изменить свое сердце, но Господь 
знал, что он не изменится, потому что его сердце было ожесточено, а его 
внутренности были очень сильно отравлены.  

Каждый раз, когда гордость будет входить в мое сердце, мои внутренности 
будут фиксировать внутреннее чувство ожесточенности. Я буду ощущать холод, 
раздражение, отчаяние, гнев (независимо от того, проявляю ли я это, или нет). Я 
стану бесчувственным к переживаниям и нуждам других людей, и мое сердце или 
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нутро сострадания закроется (1 Иоан. 3:17). Что-то на самом деле закрывается 
внутри нас, после того как лукавый отравляет сердце.  

Иисус сказал, что в последние дни любовь большинства людей остынет (Матф. 
24:12)! Поразительное откровение об этом утверждении нашего Господа состоит 
в том, что для слова «любовь» Он использовал такое слово, которое означало 
Божью жертвенную любовь, святую любовь, и это слово – «агапе»! Насколько я 
знаю, этот вид любви можно увидеть только в жизни верующего человека. Таким 
образом, Иисус утверждает, что большинство людей, называющих себя 
христианами, в последние дни позволят Божественной любви, огненной страсти 
Божьей любви, в своем сердце охладеть, и это непременно будет означать, что их 
внутренности будут очень сильно отравлены! 

Братья и сестры, охладела ли наша любовь? Позволили ли мы закрыться 
нашим каналам сострадания? Разрешили ли мы нашим внутренностям принять 
яд? Является ли наше сердце жестким и тепловатым? Или наше сердце горит 
пламенной любовью Господина?  

Как только мы поймем, что наши внутренности даны нам для того, чтобы наши 
сердца могли оставаться в чистоте от всяких ядов и были плотяными, полными 
милости и любви, мы захотим слушать немедленно всякий раз, когда наши 
внутренности будут сигнализировать об отравлении ядом! Каким чудесным 
благословением являются внутренности для того, чтобы помогать поддерживать 
здоровое, чистое и неразделенное сердце в детях Божьих!  

Сердце дьявола твердое, как камень (Иов 41:16). Когда он впрыснул свой яд в 
человека в саду, человеческое сердце начало становиться каменным, подобно 
дьявольскому (Иез. 36:26; 11:19-21). И это единственное, что вызывает у Бога 
гнев, – человек с ожесточенным сердцем.  

«Доколе говорится: "ныне, когда услышите глас Его, не ожесточите сердец 
ваших, как во время ропота"» (Евреям 3:15).  

«И, воззрев на них с гневом, скорбя об ожесточении сердец их, говорит тому 
человеку: протяни руку твою. Он протянул, и стала рука его здорова, как другая» 
(Марка 3:5). 

Ожесточенное сердце бесчувственно, равнодушно и лишено сострадания. 
Фактическое значение слова «сострадание» состоит в том, чтобы «страдать 
вместе с кем-либо». Господь страдает вместе с народом. Он буквально ощущает 
те глубинные внутренние боли, волнения и печали, которые носят люди глубоко 
внутри себя и которые никому не видны. В Екклесиаста мы читаем о том, что 
угнетенные плачут, но не имеют утешения, и на стороне их угнетателей есть сила 
и власть (Еккл. 4:1). Господь ожидает, чтобы пришли Его утешители, полные 
сострадания и имеющие Его сердце, чтобы утешить угнетенных.  

Я не верю, что человек получает плотяное сердце в тот же момент, когда 
спасается. Это является процессом, во время которого старое каменное сердце 
трансформируется в сердце плотяное. Таким образом, когда внутренности 
регистрируют ожесточение во внутренних чувствах сердца, человек должен 
покаяться и смириться перед истиной о том, что его сердце ожесточено, и тогда 
кровь Христа очистит его от всякого яда (1 Иоан. 1:7,9). 

В духовном мире многое происходит таким же образом, как и в физическом. В 
физическом мире большое количество воды может произвести очищающий 
эффект на почки. В духовном мире существует три уровня очищения:  

1. Очищение кровью Христа (1 Иоан. 1:7; Евр. 10:22). 
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2. Очищение водой через помазанное Слово (Иоан. 15:3; Еф. 5:26). 

3. Очищение огнем явленного Божьего Присутствия (Ис. 4:4; Мал. 3:2-3; 
Евр. 12:29; Деян. 15:9; Матф. 3:11-12). 

Когда мы смиряемся перед истиной о том, что мы охладели (Матф. 24:12), 
стали теплыми (Откр. 3:16-20) и безразличными (1 Иоан. 3:16-18), тогда Господь 
начнет очищать нас все глубже и глубже, и мы получим плотяное сердце.  

Павел увещал церковь в том, что, так как Христос есть все во всем внутри 
церкви, верующие должны «облечься, как избранные Божьи, святые и 
возлюбленные, в нутро (сердце) милосердия, благости, смиренномудрия, 
кротости, долготерпения, снисходя друг другу и прощая взаимно, если кто на 
кого имеет жалобу: как Христос простил вас, так и вы. Более же всего 
облекитесь в любовь, которая есть совокупность совершенства» (Кол. 3:12-14, 
King James Version). Павел призывает верующего буквально облачиться в сердце 
Иисуса: принять нутро (внутренность) милости, доброты, долготерпения, 
снисхождения, прощения и любви. 

Иоанн сказал: «Если кто, видя брата своего в нужде, затворяет от него 
сердце свое, – как пребывает в том любовь Божья?» (1 Иоан. 3:17). Божья 
любовь течет через канал сердца милости и сострадания. Когда верующий 
затворяет свою внутренность сострадания, он буквально закрывает канал Божьей 
любви, текущей через него. Так как любви Божьей нужен канал сострадания, она 
прекращает течь до тех пор, пока верующий не смирится и не покается в своем 
ожесточении, вновь открыв свой канал: нутро сострадания. Когда Божья любовь 
прекращает течь, тогда верх берет человеческая любовь. Божья любовь чиста и не 
содержит никаких нечистых мотивов. Человеческая любовь часто сопровождается 
скрытыми мотивами присвоить себе славу и признание людей. Божья любовь не 
имеет в себе страха, поэтому если я боюсь, значит, я не люблю с Божьим сердцем 
любви. 

Павел говорил верующим в Колоссах, что он слышал об их любви в Духе (Кол. 
1:8). Любовь в Духе отлична от любви в плоти. В церквях так много любви, 
которая не является любовью Божьей, но любовью человеческой, которая выдает 
себя за любовь Божью. Человеческая любовь будет любить кого-то до тех пор, 
пока этот человек не разочарует, не отвергнет или не ранит гордость. 
Божественная любовь является безусловной и никогда не ищет своего. Она всегда 
будет уступать место другому. Послание Иуды говорит нам, чтобы мы сохраняли 
себя в любви Божьей (ст. 21). 

Могучий поток Божьей любви течет в трех направлениях. Хотя весь этот поток 
имеет один источник – сердце сострадания к человеку, – он течет в трех 
направлениях: 

1) к человеку для него самого: это должно привести к покаянию того, 
кто получает эту любовь; 

2) к человеку для других людей: это должно привести к ходатайству и 
добрым делам по отношению к окружающим; 

3) к человеку для Бога: результатом принятия такой любви должно 
быть сердце поклонения с любовью Божьей к Самому Богу. 

Божья любовь совершенна и чиста, и если пребывать в ней, исчезнут все 
страхи, так как совершенная любовь изгоняет всякий СТРАХ (1 Иоан. 4:18). 
Дорогие друзья, многие из вас были ранены людьми, особенно другими 
верующими, и из-за боли в своем сердце вы позволили закрыться своим 
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внутренним чувствам сострадания. Пришел страх, потому что совершенная 
любовь вытекла из вас. Настало время еще раз открыть свою внутренность 
сострадания к людям, особенно к священному Телу Христову по всей земле! 

Часто демонические духи используют уста людей и говорят через них какие-то 
вещи, а человек даже не осознает, что через него говорит злой дух. Целью сатаны 
является то, чтобы вызвать обиду в Теле Христовом, возбудить соперничество, 
зависть и ненависть среди членов этого Тела. Иакова 3 говорит, что язык – это 
ОГОНЬ, мир беззакония, который возжигается от ада, что это неуправляемое зло, 
полное смертельного яда. Возлюбленные, это было написано христианам: «И 
язык – огонь, мир беззакония; язык в таком положении находится между 
членами нашими, что оскверняет все тело и воспаляет круг жизни, будучи сам 
воспаляем от ада. А язык укротить никто из людей не может: это – 
неудержимое зло; он исполнен смертоносного яда» (Иак. 3:6,8, King James 
Version). 

Дорогие братья и сестры, миллионы детей Божьих очень сильно оскверняются 
некоторыми невежественными верующими, которые позволяют дьяволу 
использовать свои уста. Если вы посвятили себя тому, чтобы прославлять Бога, то 
ваш язык принадлежит Богу, мои братья и сестры (Пс. 11:5; Еф. 4:29-30; Рим. 
6:13; 1 Кор. 6: 19-20). Этот маленький член нашего тела является главным 
инструментом, который использует духовный мир, чтобы прикоснуться к этому 
физическому миру, поэтому мудро задавать себе тот вопрос, который Иов задал 
своим друзьям: «Кому ты говорил эти слова, и чей дух исходил из тебя?» (Иов 
26:4). Духи могут использовать любой бесконтрольный член нашего тела для 
своего царя и своего царства. Возлюбленные, давайте больше не защищать себя 
каждый раз, когда мы огорчаем Духа Святого: «Никакое гнилое слово да не 
исходит из уст ваших, а только доброе для назидания в вере, дабы оно 
доставляло благодать слушающим. И не оскорбляйте Святого Духа Божьего, 
Которым вы запечатлены в день искупления» (Еф. 4:29-30).  

Больше всего мы можем огорчить Духа Святого тогда, когда с наших уст 
слетают горечь, злость, гнев, злословие, клевета, ненависть, сплетни, гнилая речь, 
зависть, критиканство и т.д. Мы должны смирить себя и попросить Духа Святого 
простить нас за то, что мы были такими бесчувственными по отношению к Нему, 
а иногда наши смирение и мудрость должны проявиться в том, что мы пойдем к 
тому человеку, о котором говорили. Если я произнес такие слова, которые оказали 
влияние на все Тело верующих, то я должен со смирением исповедаться перед 
всем Телом верующих и попросить у них прощения, чтобы и они, и я могли 
получить исцеление (1 Иоан. 1:9; Иак. 5:16; 1 Пет. 5:5). 

В сердцах Божьих людей смирение должно стать сегодня реальностью, а не 
просто теоретическим пониманием! Вот как Дух Святой говорил через Петра: 
«Все же, подчиняясь друг другу, облекитесь смиренномудрием, потому что Бог 
гордым противится, а смиренным дает благодать» (1 Пет. 5:5). Настало время 
для каждого пастора начать почитать Бога и смиряться не только перед Богом, но 
и перед людьми! Наше смирение, прежде всего, должно проявляться перед Богом, 
т.е. по отношению к Нему, но во вторую очередь оно должно быть направлено на 
тех людей, над которыми мы превозносились в гордости. Каждый пастор, 
который плохо обращался со своей женой, должен пойти прямо к своей 
драгоценной жене и умолять ее о прощении. Любая гадость с уст Божьих лидеров 
оскорбляет Духа Святого.  
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Однажды Христос воспитывал одного из Своих главных руководителей и 
прямо перед всеми учениками обратился к дьяволу в Петре и сказал: «Отойди от 
Меня, сатана!» Петр открыл свои уста для дьявола, и тот воспользовался ими, но 
Иисус сразу же отреагировал на того духа, который использовал Петра! Каждый 
пастор или служитель, который позволил лукавому использовать свои уста 
против своей супруги, должен попросить у нее прощения! Настало время Телу 
Христову смириться под крепкую руку Божью! Каждый, кто произнес злые слова 
по отношению к своему супругу или своей супруге, должен умолять о прощении 
и прекратить позволять духу сатаны, которым является гордость, использовать 
свои уста! Каждый член церкви, который сплетничал о своем пасторе 
(руководителе), должен смирить свое гордое сердце и попросить прощения у 
него! Бог говорит: «Достаточно защищать себя!» Настало время прославить 
одного лишь Бога в своем сердце и в своей жизни! Иоанн говорил: «Не любящий 
брата своего, которого видит, как может любить Бога, Которого не видит?» (1 
Иоан. 4:20). Каждый грамм ожесточения, которую мы впустили в свое сердце, 
должен быть сокрушен.  

«Ибо так говорит Господь к мужам Иуды и Иерусалима: распашите себе 
новые нивы и не сейте между тернами. Обрежьте себя для Господа, и снимите 
крайнюю плоть с сердца вашего, мужи Иуды и жители Иерусалима, чтобы гнев 
Мой не открылся, как огонь, и не воспылал неугасимо по причине злых 
наклонностей ваших» (Иеремия 4:3-4). 

«Итак, обрежьте крайнюю плоть сердца вашего и не будьте впредь 
жестоковыйны» (Второзаконие 10:16).  

«Тогда покорится необрезанное сердце их, и тогда потерпят они за 
беззакония свои» (Левит 26:41). 

Крайняя плоть нашего сердца – это твердый, жесткий и неподатливый слой 
гордости, покрывающий сердце человека. Мы должны обрезать свою упрямую 
гордость через смирение перед лицом Божьим. Бог говорит о человеке с 
необрезанным сердцем как о самоуверенном, непокорном, твердолобом и гордом. 
Таким образом, единственный человек, который может обрезать крайнюю плоть 
моего сердца, – это я сам! Смирение и покаяние открывают путь для Всемогущего 
Бога, чтобы Он мог войти в центр моего естества и тщательно очистить каждую 
сторону моего сердца в полном обрезании сердца (Рим. 2:29).  

Пророки древности всегда призывали народ Божий вернуться к своему Творцу, 
возвратиться к сердцу преданности своему Мужу и опять воцарить Его на троне 
своего сердца! Пророки сегодняшнего дня также имеют мандат от Бога призывать 
людей к возвращению к их первой любви, к смиренному хождению перед Богом и 
к полному восстановлению внутри их сердец общения с Тем, Кто навсегда 
обручился со Своим народом.  

2 Коринфянам 11:2-3 гласит:  

«Ибо я ревную о вас рвением Божьим и Божественной ревностью; потому 
что я обручил вас единому мужу, чтобы представить Христу непорочною девою. 
Но боюсь, чтобы, как змей хитростью своею прельстил Еву, так и ваши умы не 
повредились и не совратились, уклонившись от чистосердечной, искренней и 
чистой преданности Христу» (Расширенный перевод Библии). 

Необходимо разобраться со всяким демоническим ядом гордости и 
ожесточения во внутренностях, чтобы Царь Святой Любви мог прийти в полноте 
и наполнить Свои избранные сосуды (2 Тим. 2: 20-21)! Возлюбленные, Бог 
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испытывает наши внутренности, найдет ли он там яд гордости или нежное 
милостивое сердце Своего Сына? «Смой злое с сердца твоего, Иерусалим, чтобы 
спастись тебе: доколе будут гнездиться в тебе злочестивые мысли?» (Иер. 
4:14).  

Настало время для того, чтобы смирение стало реальностью в церкви, которая 
является самим Телом Христовым, а мы облеклись в смирение по отношению 
друг ко другу (1 Пет. 5:5). Если в сердце человека есть твердая почва целины, то 
это заглушит Слово, и оно не сможет укорениться в сердце человека. Иакова 1:21 
говорит о том, что кротость является такой почвой, в которую насаждается Слово. 
В Евангелиях Иисус рассказывает самую важную притчу о Слове, в которой Он 
описывает четыре вида почвы. Три из них твердые, и только одна является мягкой 
и взрыхленной, и именно об этой мягкой почве Он говорит как о доброй почве! 
Какими бы стали наши дома, если бы ожесточение внутри сердец мам, пап, 
сыновей и дочерей убиралось сразу же, как только появлялось? Какими бы стали 
отношения между поместными общинами, если бы ожесточение удалялось сразу 
же, как только возникало? Каким бы стало наше общество, если бы там вообще не 
мирились с ожесточением?  

Именно через канал смирения человек обретает благодать, чтобы взрыхлить 
свою целину – жесткие внутренние чувства в своем сердце! «И смирится народ 
Мой, который именуется именем Моим, и будут молиться, и взыщут лица 
Моего, и обратятся от худых путей своих, то Я услышу с неба и прощу грехи их 
и исцелю землю их» (2 Пар. 7:14). Это пришло из Самого Слова, а Он Тот же 
вчера, сегодня и во веки веков (Евр. 13:8)! Он не изменяется, и это слово 
настолько же важно сегодня, как и когда-либо! Бог ожидает, что Его народ 
смирится!  

Часто лукавый использует верующего, особенно его уста, но намерением 
лукавого является то, чтобы привести верующих к ненависти друг к другу. 
Господь сказал мне, что я НЕ должен ненавидеть того, кто меня обидел. Господь 
сказал мне, что я должен ненавидеть одежду, оскверненную его плотью, но не 
самого человека (Иуды 23)! Буду ли я ненавидеть мусорный бак только потому, 
что от него идет ужасная вонь? Конечно же, нет, так как в нем находилось что-то, 
имеющее плохой запах. Мне может не нравиться сама вонь, которая исходит из 
этого бака, но было бы просто глупо направлять свою ненависть на него самого. 
Это один и тот же путь – ходить в любви и ходить в Духе. Когда мы с помощью 
Духа Святого различаем зло, действующее в другом человеке, мы должны 
противостать злу, но не тому брату, через которого оно действует. «Сохраняйте 
себя в любви Божьей, ожидая милости от Господа нашего Иисуса Христа, для 
вечной жизни» (Иуды 21). 

Язык является таким важным членом, что он может осквернить все тело. 
Поэтому, если я непристойно выражаюсь, отпускаю грубые шутки или говорю 
какое-либо гнилое, критиканское слово злобы или клеветы, то это сильно 
оскверняет меня. Тем самым я оскорбляю Духа Святого. Те люди, которые 
слышали мою речь, оскверняются точно так же, как и мое собственное тело. 
Какой большой огонь возжигается таким маленьким членом!  

Если я не буду разбираться со своим осквернением, то мои внутренности 
останутся отравленными, и мое сердце ожесточится. Ничто не поможет мне до 
тех пор, пока я не смирюсь перед истиной о том, что моя гордость выражается 
через мою речь. Господь настолько заботится о том, чтобы Его Тело не имело 
ожесточения в своем сердце, что говорит нам: «Наставляйте друг друга каждый 
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день, доколе можно говорить: «ныне», чтобы кто из вас не ожесточился, 
обольстившись грехом» (Евр. 3:13). Грех имеет силу обмана, которую он 
получает через влияние гордости. Остаток последнего времени захочет, чтобы 
братья и сестры ежедневно наставляли друг друга, чтобы их сердца не 
ожесточились, обольстившись грехом. Исповедание является жизненно важным 
инструментом, дарованным нам Господом, чтобы содержать нас в чистоте перед 
Его лицом, и чтобы мы были честными и настоящими друг перед другом (1 Иоан. 
1:9). 

Мы не должны желать быть чем-то большим, чем мы действительно являемся в 
глазах Божьих. В этот час Господь обращает каменные сердца в сердца плотяные! 
Единственным реальным ответом на ожесточение и холод в наших сердцах 
является проявление присутствия Христа среди нас.  

«Что с тобою, море, что ты побежало, и с тобою, Иордан, что ты 
обратился назад? Что вы прыгаете, горы, как овны, и вы, холмы, как агнцы? 
Пред лицом Господа трепещи, земля, пред лицом Бога Иаковлева, превращающего 
скалу в озеро воды и камень в источник вод» (Пс. 113:5-8). Его смиренное, 
сладкое и прекрасное Святое Присутствие превратит каменное сердце в озеро 
воды. «Скала» является твердой, бесчувственной и равнодушной. Она не 
считается с чувствами других людей, а «озеро воды» волнуется от малейшего 
воздействия, даже от крошечного камешка. ПЛОТЯНОЕ сердце очень ЧУТКО к 
чувствам и ранам других людей. Оно особенно чувствительно к ТОМУ, КОГО 
оно любит больше всех. Как сильно огорчается сердце Божье из-за тех мерзостей, 
которые имеются в Его народе и в этом мире! 

Возлюбленные, Господь ожидает, что мы придем к Нему со своей огромной 
нуждой в чистом, смиренном и сострадательном сердце из плоти. Он Сам изменит 
сердца людей и сделает их новыми, имеющими новые желания, новые цели и 
амбиции, а также новые внутренние чувства любви и сострадания и нежной 
милости. Тогда верующие будут жить жизнью, исходящей из новой природы, 
которая воистину захочет угождать Богу! 
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Глава 11 
 

Сердце Агнца или  
Присутствие Христа, наполняющее сердце 

 
 
 
 
 
«Верою вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы были укорененными и 

утвержденными в любви» (Ефесянам 3:17-18). 

 

Когда Воскресший Царь, Сам Господь Иисус действительно будет обитать в 
наших сердцах, тогда Его Собственное сердце полностью проявится в нашей 
смертной плоти (Гал. 2:20).  

Иисус сказал, что Он кроток и смирен внутри Своего сердца, поэтому Его Тело 
должно стать кротким и смиренным внутри своего сердца: «Возьмите иго Мое на 
себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем, и найдете покой 
душам вашим» (Матф. 11:29). 

Сердце Иисуса кроткое и смиренное, оно наполнено кротостью. А кротость по 
отношению к Богу является таким расположением духа, при котором мы 
воспринимаем Его разбирательства с нами как приносящие нам добро, поэтому 
мы принимаем их без споров и сопротивления. Быть кротким и смиренным 
внутри своего сердца – это больше, чем просто быть мягким снаружи. Быть 
кротким и смиренным означает иметь невидимое отношение сердца, которое 
контролирует наше мышление и управляет им в наших мыслях о самих себе, о 
других людях и о Боге. Иисус Христос был кротким не потому, что был слишком 
слаб, чтобы помочь Самому Себе, но потому, что имел в Своем распоряжении 
бесконечные ресурсы Бога. Иисус знал, что Он всегда мог воспользоваться силой, 
поэтому Он мог жить с внутренним отношением полной зависимости (Иоан. 
5:19,30). Он осознавал, что Его абсолютная зависимость давала Ему доступ к 
абсолютно бесконечному источнику обеспечения.  

Как никто другой, когда-либо живший на земле, Господь Иисус в Своем 
глубоком смирении мог контролировать все, что Его окружало. Он никогда не 
подчинялся другому духу, который пытался надавить на Него и заставить Его 
говорить. Он никогда не поддавался другому духу, пытавшемуся принудить Его 
отвечать на каверзный вопрос. Он никогда не подчинялся критическому или 
осуждающему замечанию, направленному в Его сторону, которое вынуждало Его 
защищаться. Иисус в Своем глубоком смирении всегда полностью контролировал 
Свое окружение. Он всегда мог различить, когда в одном из Его детей проявлялся 
противник, лжец, обольститель и губитель. 

Когда верующий ходит в смирении Христа, никакая ситуация и никакие 
жизненные испытания не возьмут над ним верх. Вместо этого он будет 
контролировать ситуацию, управлять ею и царствовать с Царем Любви. Подобно 
апостолу Павлу, не имея ничего, этот человек, который ходит в смирении сердца, 
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на самом деле будет «обладать всем» (2 Кор. 6:10). Те, кто ходят в смирении, 
царствуют с Агнцем, и противящиеся силы вынуждены признавать победу Агнца 
в этих людях. Они побеждают с большим превосходством через Того, Кто любит 
их (Рим. 8:35-38). Те, кто ходят в соперничестве, горечи, злости и эгоистичных 
амбициях съедают других и сами съедаемы (Гал. 5:15).  

От начала времен Сын был восхищением Сердца Отца (Пр. 8:30), и Отец всегда 
желал иметь человека по образу Его Сына. Отец так сильно возлюбил Сына, что 
захотел показать Его всем, чтобы они смогли увидеть Его величественную 
красоту (Рим. 8:29). На сердце Отца всегда было желание иметь Тело, которое 
было бы наполнено Его образом (Быт. 1:26). Сын Божий является самим 
выражением образа Бога Отца (Евр. 1:3). Полная слава Божья ясно видна в лице 
Иисуса Христа (2 Кор. 4:6). Господь Иисус является настолько точным 
отображением самого образа Бога, что дьявол ослепляет умы людей, чтобы они не 
увидели, кто такой Иисус, и чтобы они не смогли воистину познать Бога (2 Кор. 
4:4).  

Отец отдал Своего Сына, чтобы мир мог познать Бога Отца, увидев Его в 
личности Иисуса Христа (Иоан. 1:18). Дух пришел, чтобы явить Славу Сына, 
чтобы еще раз люди, увидев Сына, ясно увидели бы Отца (Иоан. 14: 9-10; Иоан. 
16: 14-15). 

Писание ясно говорит, что Церковь – это не здание, Церковь – это не 
организация или собрание людей. Слово Божье провозглашает, что Церковь – это 
духовное Тело, которое наполнено самой личностью и присутствием его Главы: 
Христом! «Но все и во всем Христос» (Кол. 3:11). Бог желает наполнить Тело 
Своего Сына Духом Святым. Именно в личности Духа Святого проявляется и 
прославляется Христос. Иисус сказал: «Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния 
благие давать детям вашим, тем более Отец Небесный даст Духа Святого 
просящим у Него» (Лук. 11:13).  

Сердце верующего может быть озабоченным (Иоан. 14:1), оскверненным (Евр. 
10:22; 2 Кор. 7:1), оно может иметь двоящиеся мысли или раздвоиться (Иак. 4:8), 
оно может быть нечистым (Иак. 4:8), ожесточенным (Евр. 3: 13-15), 
необрезанным (Деян. 7:51), сердце может обмануться (Иак. 1:26) и может иметь 
зависть и распри (Иак. 3:14). Божьей целью является то, чтобы сама личность 
Иисуса наполнила наши сердца. Дух Святой приходит, чтобы укреплять 
верующих в их внутреннем человеке и чтобы РЕАЛЬНОЕ ПРИСУТСТВИЕ 
САМОГО ИИСУСА НАПОЛНИЛО ИХ СЕРДЦА.  

«Да даст вам, по богатству славы Своей, крепко утвердиться Духом Его во 
внутреннем человеке, верою вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы, 
укорененные и утвержденные в любви, могли постигнуть со всеми святыми, что 
широта и долгота, и глубина и высота, и уразуметь превосходящую разумение 
любовь Христову, дабы вам исполниться всею полнотой Божьей» (Ефесянам 
3:16-19).  

Любовь не делает зла другому человеку. Дух Святой входит в человека, чтобы 
сформировать Христа внутри его сердца. Когда Христос приходит жить и обитать 
в мое сердце, тогда все то, что содержится в сердце Самого Христа, входит в мое 
сердце, так как Христос реально живет внутри моего сердца.  

Самой великой особенностью сердца Христа является сама природа Агнца. 
Именно Агнец будет освещать весь небесный город Своей славой (Откр. 21:23). 
Именно Агнец сидит на престоле (Откр. 22:1). Именно Агнец заключит брак с 
Невестой, и именно Он будет судить землю в самом конце времен, а затем мир 
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увидит гнев Агнца (Откр. 21:23). Я верю, что гнев Агнца – это полное и 
окончательное наказание всех тех, кто избрал путь гордости, что прямо 
противоположно сердцу Агнца, отличающемуся кротостью и смирением! Когда 
новая земля наполнится познанием Господа, как воды наполняют море, тогда не 
будет совершаться зло и причиняться боль на всей Его святой горе (Ис. 11:9)! 
Петр говорит христианам, чтобы они почитали Христа как Господа внутри своего 
сердца (1 Пет. 3:15). Мир Христов должен править в сердце верующего (Кол. 
3:15). Личность Христа должна наполнять его сердце (Еф. 3:17). А закон Христов 
должен быть написан на его сердце (Евр. 8:10; 10:16; Гал. 6:1-2). 

Христос желает всецело обладать сердцем человека! Присутствие Христа – это 
то, благодаря чему сердце человека становится новым. Оно приносит новые 
мотивы, новые желания, новый закон и новые чувства. Иисус Христос буквально 
приносит с Собой Свои мысли, чувства, симпатию и антипатию, представления, 
любовь и ненависть. Да, даже ненависть, так как любой человек с гордым сердцем 
является мерзостью для Бога, и то, что высоко почитается людьми, Бог ненавидит 
(Пр. 16:5; Лук. 16:15). Более, чем что-либо другое, Христос принесет Свое сердце 
смирения, покорности и кротости в сердце верующего. Любовь Христова лишена 
фаворизма или предрассудков, а исполнена неэгоистичного отношения 
смиренного слуги! Действительно ли мы хотим быть наполненными Иисусом? 

Христос, царствующий в моем сердце, сможет проявить через мое сердце 
мысли, представления, рассуждения, чувства и волю, угодные Отцу! Он 
«усовершит вас во всяком добром деле, к исполнению воли Его, производя в вас 
благоугодное Ему через Иисуса Христа. Ему слава во веки веков!» (Евр. 13:21). 
Дух Святой напишет на сердце верующего саму личность и природу Христа (2 
Кор. 3:3). Когда христианин оказывается в присутствии другого человека, тот 
должен прочитать в нем письмо любви от Иисуса, просто посмотрев в глаза 
верующему. Мы призваны быть живыми письмами Христа ко всем, кого мы 
встречаем (2 Кор. 3:3). 

Дух Святой – это Перст Божий, а Бог пишет Своим Перстом. Он пишет Свои 
законы в наших сердцах и умах Духом Святым. Святой Дух прославит Христа в 
сердце и жизни верующего. Есть четыре главные особенности сердца, 
наполненного Христом:  

 

1. Полное отсутствие гордости 
Так как у Христа кроткое и смиренное сердце и так как Его Отец ненавидит 

гордость и рассматривает ее как абсолютную мерзость, то Христос ни в коем 
случае не будет мириться с гордостью (Матф. 11:29; Пр. 16:5). «Ибо не послал Бог 
Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен был чрез Него» 
(Иоан. 3:17). Иисус не пришел для того, чтобы кого-либо осудить, но чтобы 
спасти человечество. Гордость всегда приходит, чтобы осуждать. Гордость – это 
завышенный взгляд на самого себя (слишком высокое мнение о себе), и в этом 
состоянии легко смотреть на людей сверху вниз и судить, презирать и осуждать 
их, особенно если они упали.  

Гордость заставит христианина чувствовать себя более духовным, если он 
будет осуждать кого-либо в грехе, но Слово гласит: «Братия! Если и впадет 
человек в какое согрешение, вы, духовные, восстанавливайте такового в духе 
кротости, наблюдая каждый за собою, чтобы не быть искушенным» (Гал. 6:1-2). 
Действительно духовные люди будут ходить в духе кротости, а не в духе 
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гордости. Когда человек судит другого брата, тогда он приносит суд и осуждение 
на себя и свою семью. Римлянам 2:1 гласит: «Итак, неизвинителен ты, всякий 
человек, судящий другого, ибо тем же судом, каким судишь другого, осуждаешь 
себя».  

Если я нахожусь в гордости, то я буду презирать упавшего брата, и вместо того 
чтобы восстанавливать его в кротости, я буду судить его в гордости. В этот 
момент я сам попадаю под осуждение. Например, если я сужу брата, который 
прелюбодействует, а его семья разваливается и дети бунтуют, то мой 
собственный горький корень осуждения, питающийся гордостью, вынудит Бога 
забрать Свою благодать в тех же областях моей собственной жизни. В этом 
случае мое осуждение прелюбодеяния того брата, развала его семьи и бунта его 
детей откроет дверь для того, чтобы и в моей семье начались проблемы между 
мной и моей женой, а наши дети начали бунтовать! Я стою только благодаря 
благодати Божьей (1 Кор. 15:10). Когда я осуждаю другого человека, тем самым я 
заявляю в невидимый мир, что мое сердце убеждено в том, что мои благословения 
на мне и моей семье являются результатом моей собственной благости, а не 
благодати Божьей! Таким образом, Бог забирает свою благодать из той области 
моей жизни, и так как я стою только благодаря благодати, теперь падение 
неизбежно! Гордость всегда предшествует падению (Пр. 16:18). 

 

2. Сердце, которое чувствует сострадание и 
демонстрирует любовь 

Иисус был движим состраданием, и это открывало канал для жертвенной 
любви, которая изливалась через Него постоянно. Иисус был воплощением 
ЛЮБВИ! 13 глава 1 Коринфянам описывает любовь, но на самом деле она 
описывает сердце Бога. Любовь долготерпит, и Иисус, наполняющий сердце, 
проявит терпение тогда, когда люди движутся медленно. Любовь добра, и Иисус, 
наполняющий сердце, будет проявлять доброту. Жесткий, резкий или грубый тон 
в голосе и доброта несовместимы. Любовь не завидует, и сердце, наполненное 
Иисусом, никогда не проявит зависти из-за того, что кто-то что-то имеет или 
может делать. ЗАВИСТЬ – это яд, который попадает в сердце и приносит 
помрачение и всевозможные злые дела (Иак. 3:16). 

Любовь не выставляет напоказ свои отличительные особенности или 
способности. Сердце, наполненное Иисусом, никогда не будет отражать свой 
образ и привлекать внимание к себе. Любовь не превозносится. Иисус, 
наполняющий сердце, не позволит человеку быть напыщенным и презирать 
других людей. Если мы презираем других, то это происходит потому, что внутри 
нашего сердца мы слишком высокого мнения о себе, т.е. имеем завышенную 
самооценку. Любовь не бесчинствует, не ведет себя неподобающим образом. 
Иисус, наполняющий сердце, сделает это сердце чувствительным к нуждам 
людей.  

Неподобающее поведение коренится в том, что человек думает только о самом 
себе и не думает о других! Любовь не позволяет человеку искать себе репутации 
или славы, удовлетворять личные нужды или преследовать свои интересы, 
развивать свои взгляды или позицию, реализовывать собственные планы, но он 
всегда будет искать того, чтобы быть просто сосудом для Бога, через который Он 
может изливаться. Всякий раз, когда я «ищу своего», я тут же закрываю канал 
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сострадания, так как сострадание означает страдать вместе с кем-то. Я не могу 
страдать вместе с кем-либо, если я думаю только о себе, а не о других.  

Любовь не раздражается. Если Иисус наполняет сердце, то такое сердце не 
позволит словам или поведению других людей провоцировать его на реакцию 
обиды, отвержения и вражды. Если Иисус наполняет сердце, то у этого человека 
не будет уязвленной гордости. Любовь не мыслит зла. Если Иисус наполняет 
сердце, то такое сердце будет искать решения ситуации и не будет зацикливаться 
на проблеме. Оно будет сосредотачивать свое внимание на Христе Избавителе, а 
не на нужде в избавлении.  

Есть множество способов мыслить зло, и такие мысли дадут больше власти 
лукавому. Чем больше Христос наполняет сердце, тем больше такой человек 
будет изобиловать любовью и утверждаться в святости (1 Фес. 3:12-13; Еф. 3:17-
20). Один из способов мыслить зло состоит в том, чтобы часто говорить о своих 
неудачах и падениях. Это только представит меня в негативном свете перед 
моими слушателями. Я могу чудесно говорить о себе, или я могу ужасно говорить 
о себе. И то, и другое происходит потому, что человек обычно думает о самом 
себе, а не возвеличивает ХРИСТА, Который должен обитать внутри его сердца! 
Мы должны постоянно смотреть на Иисуса, и это событие должно происходить 
каждый момент в жизни верующего (Евр. 12:2). 

 

3. Сердце, которое живет в реальности Нагорной 
проповеди  

«Всякий, преступающий учение Христово и не пребывающий в нем, не имеет 
Бога; пребывающий в учении Христовом имеет и Отца и Сына. Кто приходит к 
вам и не приносит сего учения, того не принимайте в дом и не приветствуйте 
его» (2 Иоанна 1:9-10). 

Учение Христово лучше всего суммировано в наилучшей проповеди всех 
времен и народов – Нагорной проповеди! В Матфея 7:28 мы читаем: «И когда 
Иисус окончил слова сии, народ дивился учению Его». «Когда Иисус окончил 
слова сии» относится к тому времени, когда Иисус окончил Свою Нагорную 
проповедь. Эта проповедь передана в Матфея главы 5, 6 и 7. В конце этих трех 
глав написано, что люди удивлялись Его учению. 

Пожалуй, самым точным описанием того, как выглядит Божье сердце, 
являются эти три главы: Матфея 5, 6 и 7. Эта проповедь не представляет собой 
описание Иисусом своим слушателям того, что они должны делать, если хотят 
быть благословенными. Нет, эта проповедь является определенным 
провозглашением о БЛАГОСЛОВЕННОЙ ЖИЗНИ! «Блаженны (благословенны) 
кроткие, ибо они наследуют землю»: Иисус попросту говорит, что КРОТКИЕ 
являются благословенными. «Блаженны милостивые»: Иисус попросту говорит, 
что милостивые являются благословенными. Он не говорит, что если мы 
постараемся быть милостивыми, то найдем благословенную жизнь. Нет, Он 
говорит, что такое сердце обладает БЛАГОСЛОВЕННОЙ ЖИЗНЬЮ. Это такая 
жизнь, которая является нищей в духе, такая жизнь, где люди скорбят и плачут, 
жизнь кротости, жизнь жажды и голода по праведности, жизнь милости и 
чистоты, жизнь миротворцев, страдающих за правду! 

Эти три главы в Матфея описывают Благословенную Жизнь, и эта жизнь 
проистекает из сердца Иисуса. Если человек избирает то, чтобы позволить Иисусу 
Христу жить Своей Жизнью внутри него, то такой человек будет испытывать 
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БЛАГОСЛОВЕННУЮ ЖИЗНЬ! Религиозная плотская имитация сердца Иисуса 
никогда не заменит настоящего сердца СЫНА БОЖЬЕГО! Если человек живет 
внутри сердца Божьего, то он войдет в сердце Агнца, и тем самым Нагорная 
проповедь будет жить через сердце Иисуса, живущего внутри этого земного 
храма, которым является наше человеческое тело (1 Кор. 6:19-20). Нагорная 
проповедь актуальна и сегодня, но существует лишь один Человек, способный 
жить этой проповедью, и Его имя – ИИСУС ХРИСТОС.  

Христос, наполняющий сердце, наполнит и все пространство благоуханием 
Христовым (Марк. 14:1-9). Тело Христово призвано быть сладким ароматом Его 
благоухания, куда бы оно ни шло (2 Кор. 2:14). 

 

4. Сердце, полное радости 
Ранняя церковь была наполнена Духом своего Господа, и верующие в ней были 

полны радости (Деян. 13:52; Пс. 44:8). Сердце, наполненное присутствием 
Христа, будет таким сердцем, которое исполнено радости. Христос дает человеку 
чистую и глубокую радость за то, что он берет на себя Его драгоценный крест и 
отождествляется с Его поношением посреди тех, кто Его ненавидит. Эту радость 
невозможно найти в этом мире, потому что она принадлежит миру иному! Быть 
наполненным Духом Христовым означает иметь сердце, наполненное мелодиями 
и песнопениями Богу (Еф. 5: 16-20). 

Сейчас такие дни, когда Дух Божий призывает Невесту явить Жениха на этой 
земле! Секрет того, что Христос наполняет сердце, заключается в полной отдаче и 
вере. Отдача означает то, что я признаю, что не могу жить христианской жизнью, 
не могу угодить Богу и не могу изменить свое сердце точно так же, как барс не 
может изменить своих пятен. Как только я осознаю, что не могу сделать того, что 
от меня требуется, я могу отдать Себя в руки Господа и верить, что Он может 
сделать несравненно больше и превыше того, о чем мы просим или помышляем 
(Еф. 3:20). 

Вера – это следующий шаг, который в реальности принимает Воскресшего 
Прославленного Христа, чтобы Он жил внутри Человеческого Сердца! 
Присутствие Христа в этом Сердце обеспечит каждую нужду! Необходимо 
вкушать Агнца целиком и ежедневно! МЫ также должны жить в Сердце Агнца 
абсолютно каждый день. Когда человек начинает видеть, каковы на самом деле 
Божьи требования, тогда этот человек постигнет один ошеломляющий факт: он 
нуждается в СПАСИТЕЛЕ каждый день своей жизни! Наше призвание может 
быть исполнено только в том случае, если мы будем жить через Жизнь ДРУГОГО 
каждый миг и каждый час (1 Иоан. 4:9; Рим. 5:10)! 
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Глава 12 
 

Сердце Давида или  
Поколение последнего времени 

 

 

 

 

 

«В тот день Я восстановлю скинию Давидову падшую, заделаю трещины в ней 
и разрушенное восстановлю, и устрою ее, как в дни древние» (Амос 9:11). 

«Отринув его, поставил им царем Давида, о котором и сказал, 
свидетельствуя: нашел Я мужа по сердцу Моему, Давида, сына Иессеева, 
который исполнит все хотения Мои» (Деяния 13:22). 

«Потом обращусь и воссоздам скинию Давидову падшую, и то, что в ней 
разрушено, воссоздам, и исправлю ее, чтобы взыскали Господа прочие человеки и 
все народы, между которыми возвестится имя Мое, говорит Господь, творящий 
все сие» (Деяния 15:16-17). 

«Кто взойдет на гору Господню, или кто станет на святом месте Его? Тот, 
у которого руки неповинны и сердце чисто, кто не клялся душою своею напрасно 
и не божился ложно, – тот получит благословение от Господа и милость от 
Бога, Спасителя своего. Таков род ищущих Его, ищущих лица Твоего, Боже 
Иакова!» (Псалом 23:3-6). 

«Ибо очи Господа обозревают всю землю, чтобы поддерживать тех, чье 
сердце вполне предано Ему» (2 Паралипоменон 16:9). 

Испытующие и всевидящие очи Всемогущего Бога нашли того, чье сердце 
было вполне предано Ему, и этого человека звали Давид. Сам Бог Всемогущий 
сказал, что Он нашел Давида – человека по Своему сердцу (Деян. 13:22). Какой 
мощный комплимент Всемогущего Бога услышал человек! Все выглядит так, как 
будто Господь желал, чтобы все Его творение знало о том, что Давид очень 
сильно угодил Ему. Когда чье-либо сердце подобным образом угождает Богу, 
тогда желанием Бога, видимо, является то, чтобы другие узнали об этом.  

Однажды Бог хвалился перед дьяволом Своим слугой Иовом. В другой раз Бог 
трижды посылал Своего ангела, чтобы известить Даниила о том, что он высоко 
оценен небесами. Кажется, что весь невидимый мир осознает истинную 
реальность, которая исходит из сердца человека, так что даже демоническое 
царство свидетельствует об истинном состоянии жизни этого человека: «Даже 
некоторые из скитающихся Иудейских заклинателей стали употреблять над 
имеющими злых духов имя Господа Иисуса, говоря: заклинаем вас Иисусом, 
Которого Павел проповедует. Это делали какие-то семь сынов Иудейского 
первосвященника Скевы. Но злой дух сказал в ответ: „ Иисуса знаю, и Павел мне 
известен, а вы кто?”»  (Деян. 19:13-15). «Трезвитесь, бодрствуйте, потому что 
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противник ваш дьявол ходит, как рыкающий лев, ища, кого поглотить» (1 Пет. 5: 
8). Дьявол знает, что есть такие люди, которых он может поглотить, и такие, 
которых он поглотить не может! 

Очевидно, что Бог не делает ничего, чтобы помешать человеку увидеть 
истинное состояние своего сердца; ведь как правильно понимал Давид: «Господь 
желает ИСТИНЫ ВО ВНУТРЕННИХ ЧАСТЯХ человека» (Пс. 50:8). Честный 
человек захочет узнать, что находится внутри его сердца, в его тайных местах 
(Пс. 138:23-24). Неискренний, лживый человек не захочет видеть того, что 
скрывается глубоко в его сердце.  

Бог возвещает всему миру о двух вещах, относящихся к Его слуге Давиду: 

1) у него было такое сердце, которое было чрезвычайно угодно Богу, и  

2) Бог восставит или восстановит Скинию Давидову падшую. 

Обратите внимание на то, что Бог не сказал, что у Него было хоть какое-либо 
намерение восстановить первоначальную СКИНИЮ МОИСЕЯ, которая являлась 
Его единственным жилищем в пустыне и после нее. У Бога также нет никакого 
желания восстанавливать чрезвычайно роскошную и богатую СКИНИЮ 
СОЛОМОНА! Нет, единственной скинией, восстановление которой задумал Бог, 
является Скиния Его Поклонника Давида!  

Итак, что же представляла собой скиния Давида, которую Бог желает 
восстановить? Это был простой шатер небольшого размера, который приготовил 
Давид как место пребывания Ковчега Завета. Полезно заметить, что Давид 
получил наставления от Бога (2 Цар. 6; 1 Пар. 13-16 и 2 Пар. 29:25-26). 

Совершенно очевидно, что то, что Бог заинтересован восстановить, не является 
внешней видимой реальностью. Это внутренняя духовная реальность, которую 
заключал в себе и представлял собой шатер Давида, и которую Бог намеревается 
вновь восстановить на земле. Итак, Господь заинтересован в том, чтобы увидеть 
внутри людей реальность Сердца Давида.  

В Скинии Давида можно найти хвалу, радость и благодарение, исходящие из 
сердца, наполненного восхищением и истинным поклонением. Там также можно 
найти восхищенного Бога, который был настолько тронут сердцем Своего слуги, 
что Его явное присутствие и Слава наполняли ШАТЕР! В Песне Песней 
Соломона Возлюбленный говорит Своей любимой поклоннице: «Прекрасна ты, 
возлюбленная моя, как Фирца, любезна, как Иерусалим, грозна, как полки со 
знаменами. Уклони очи твои от меня, потому что они волнуют меня» (П.Пес. 
6:4-5). «Голубица моя, чистая моя» (П.Пес. 6:9). Есть всего лишь немного 
истинных возлюбленных Агнца!  

Внутри этого шатра находилось три основных элемента: 

1) две личности, всем сердцем страстно влюбленные друг в друга; 

2) видимая и ощутимая Слава Божьего Присутствия; 

3) великолепная хвала, звучащая посредством таких инструментов, 
использовать которые дал повеление Бог. 

Когда Господь говорит о восстановлении Скинии Давида, главное ударение Он 
делает на сердце Своего слуги Давида. В Деяниях описана главная причина 
восстановления этой Скинии: чтобы люди могли искать Его (Деян. 15:17). Только 
голодное, жаждущее сердце побудит человека искать Бога. И опять мы видим, что 
в центре внимания находится повеление: «Раздирайте сердца ваши, а не одежды 
ваши» (Иоиль 2:12-13). Господь всегда желал обладать сердцем человека. Если я 
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отдам тело мое на сожжение и продам все мое имение, чтобы накормить нищих, а 
не делаю этого из сердца, преданного Богу, нет мне в том никакой пользы (1 Кор. 
13:3)! 

Так как сердце Давида чрезвычайно благословило Божье сердце, возникает 
естественный вопрос: что же было внутри сердца этого человека? Последним 
поколением будут такие люди, которые являются воинами, но их величайшим 
желанием будет поклонение Царю. Они будут поколением истинных 
поклонников сердца Агнца!  

Сердце поклонения Давида обладает следующими качествами, которые делают 
его угодным Богу:  

1. Огромная нужда в том, чтобы Дух Божий привлекал это сердце и 
давал ему способность искать и любить Бога (Пс. 50:12; 64:5). В Псалме 64 
Давид говорил, что Бог приближает к Себе благословенного человека. Дух 
Божий должен производить жажду и вкладывать желание в это ищущее 
сердце. Внутри сердца истинного поклонника всегда будет желание 
приклониться к своему Возлюбленному (П.Пес. 8:5).  

2. Наряду с отчаянной нуждой в наделении силой от Духа Святого 
будет также жажда по явному Присутствию Божьему каждый день своей 
жизни. Таким образом, вторым качеством поклоняющегося сердца Давида 
является огромная жажда по реальному Присутствию Божьему с 
единственным желанием видеть Его красоту и слышать Его шепот: 
«Одного просил я у Господа, того только ищу, чтобы пребывать мне в 
доме Господнем во все дни жизни моей, созерцать красоту Господню и 
посещать храм Его» (Пс. 26:4). Такое сердце стремится жить в 
Присутствии Божьем с ежедневным осознанием Его Красоты и Величия. 
Такое сердце не может удовлетворяться лишь временным ощущением 
близости Бога! Помните о том, что мы рассматриваем сердце, которое 
очень сильно угождает Богу, и это, возможно, является ВЕЛИЧАЙШЕЙ 
ЦЕЛЬЮ ЛЮБОГО ЧЕЛОВЕКА, К КОТОРОЙ СЛЕДУЕТ СТРЕМИТЬСЯ 
В НАШЕМ ЗЕМНОМ СТРАНСТВОВАНИИ! 

3. Наибольшей заповедью всегда было то, чтобы любить Господа Бога 
ВСЕМ своим СЕРДЦЕМ! Посреди армии, которая окружила царя Давида с 
целью уничтожить его, у него было лишь одно желание: находиться в 
Присутствии Божьем, чтобы видеть Его Красоту (Пс. 26:3-5). Давид не 
только желал одного, но он и усердно искал этого. Многие люди 
проживают всю свою жизнь, желая иметь многое, но в конце своей жизни 
они не имеют того, чего желали. Давид говорил: «Одного просил я у 
Господа, того только ИЩУ…» (Пс. 26:4).  

Мы должны усердно искать того, чтобы стремится к удовлетворению желания 
нашего сердца, иначе желание нашего сердца так и останется желанием и никогда 
не станет реальностью. Как печально желать многого, но так никогда и не увидеть 
эти желания исполненными! Сколько тысяч желаний народ Божий так никогда и 
не увидит исполненными в своей жизни? Псалом 62 показывает пять 
практических вещей, которые делал Давид, чтобы его желание найти Бога 
исполнилось в его жизни: 

1. Он вставал рано утром, и его первой встречей дня была его встреча 
с Богом (ст. 1). 
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2. Его уста славили Бога за Его милость завета и любовь, которую Бог 
имел по отношению к нему (ст. 3). 

3. Он поднимал руки к своему Царю (ст. 4). 

4. Ночью, лежа в постели, он размышлял о природе своего Бога (ст. 6). 

5. Давид много радовался в непосредственном присутствии своего 
Бога (ст. 7). 

Давид доказал, что он желал лишь одного от Господа, и это стало реальным 
переживанием и главной частью всей его жизни. Однажды Господь явился 
одному из сыновей Давида. Бог пришел к Соломону во сне. Господь спросил 
Соломона о том, чего он желал (2 Пар. 1:7). Бог как будто проверял сердце Своего 
следующего царя Соломона: «Твой отец просил Меня об одном, а чего одного 
желаешь ты?» Вот ответ Соломона: «Ныне дай мне премудрость и знание, чтобы 
я умел выходить пред народом сим и входить…» (2 Пар. 1:10). 

Что касается сердца Соломона, есть несколько нюансов, которые скрываются в 
Писании. Во-первых, Бог сказал, что Соломон просил о том, что было хорошо и 
угодно Ему. Звучит так, как будто все отлично, и Соломон находится на пути 
исполнения потрясающего плана для его жизни. Но так ли в действительности 
обстоит дело с Соломоном? Да, Соломон попросил у Бога то, что было довольно 
хорошим, но было ли это самым лучшим? Слово гласит, что целью Соломона 
было исполнение великой обязанности в качестве царя, чтобы входить и 
выходить перед людьми. Могло ли быть так, что глубоко внутри в сердце 
Соломона находились скрытые вещи? Была ли просьба Соломона самой лучшей в 
глазах Бога? Просьба Давида состояла в том, чтобы взирать на красоту Господа, и 
это принесло ему способность царствовать в качестве великого царя, это сделало 
его истинным поклонником и сохраняло его сердце на протяжении всей его 
жизни. Он умер наполненным Духом Божьим (2 Цар. 23:1-2). 

Человек может очень хорошо исполнять свою работу, и это будет угодно Богу, 
но является ли моя очень хорошая исполнительность наивысшей целью моей 
жизни? Наивысшей целью должна быть жизнь, прожитая во славу Божью. Если 
мы поставим главное на первое место в своей жизни, то и все остальное станет на 
свои места. Если бы Соломон пожелал видеть красоту Господню и ежедневно 
пребывать в Его храме, как это делал его отец, то был ли бы он эффективным 
благочестивым царем над народом?  

Сам Давид говорил своему сыну: «Знай Бога отца твоего и служи Ему от 
всего сердца и от всей души, ибо Господь испытует все сердца и знает все 
движения мыслей. Если будешь искать Его, то найдешь Его, а если оставишь 
Его, Он оставит тебя навсегда» (1 Пар. 28:9). Сердце Давида страстно желало 
того, чтобы сердце его сына было глубоко предано Богу. В стихе 9 фраза «от всей 
души» означает испытывать радость и удовольствие в душе, когда дело касается 
Бога. Сам Давид говорил: «Полнота радостей в присутствии Твоем» (Пс. 15:11, 
King James Version). Давид желал того, чтобы Соломон имел сердце, наполненное 
чистыми, святыми мыслями и представлениями, и душу, наполненную страстью и 
радостью в служении Богу. Он просто хотел, чтобы его сын был истинным 
поклонником его великого Царя!  

Единственное желание Соломона привело к тому, что он получил огромные 
материальные благословения, которых было больше, чем у любого другого царя; 
величайший дар и помазание мудрости и разумения, когда-либо вложенный в 
человеческое существо; великое служение в качестве царя; и, наконец, 
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идолопоклонническое сердце, которое не желало следовать за Богом, но вместо 
этого очень сильно Его огорчало! Человек не может вынести успеха, если только 
Господь не приготовил этот земной сосуд использовать свой успех к славе 
Божьей, а не к своей собственной славе (1 Кор. 10:31)! 

Насколько разными оказались результаты тех прошений, которые каждый из 
них обратил к Богу, и насколько по-разному это отразилось на их сердцах! Сердце 
первого было наполнено любовью к Богу, а сердце второго наполнилось 
идолослужением. Иисус сказал Марфе: «Мария избрала то единственное, что 
было нужно». Что же избрала Мария? Сидеть у ног Иисуса, восхищаться Им и 
слушать то, как Он обращается к ней (Лук. 10:41-42)! 

Есть еще один очень важный фактор в жизни Соломона, который нельзя 
игнорировать: «И пошли Соломон и все собрание с ним на высоту, что в Гаваоне, 
ибо там была Божья скиния собрания, которую устроил Моисей, раб Господень, 
в пустыне. Но Ковчег Божий принес Давид из Кириаф-Иарима на место, которое 
приготовил для него Давид, устроив для него скинию в Иерусалиме» (2 Пар. 1:3-4). 
Соломон выбрал то, чтобы пойти в Скинию Моисея и поклониться в Гаваоне, 
вместо того чтобы пойти в Скинию его отца Давида, которая была установлена в 
Иерусалиме! Могло ли быть так, что более отлаженная, ориентированная на 
аудиторию форма хвалы и поклонения означала для сердца царя Соломона 
больше, чем тот шатер в Иерусалиме, где находилось само присутствие Бога 
рядом с ковчегом? С самого начала очевидно, что внутри сердца Соломона была 
огромная нужда, и, наверняка, его отец Давид чувствовал эту острую нужду 
внутри сердца своего сына, потому что он молился Богу и просил Его дать его 
сыну Соломону сердце с правильным отношением и умолял своего сына служить 
Господу всем сердцем и всей душей (1Пар. 28:9; 29:19)! По всей видимости, 
сердце Соломона было направлено к исполнению внешних обязанностей 
(строительство храма и управление людьми), а не к состоянию сердца. 

Дорогие братья и сестры, разве это не страшная правда, что у многих 
посвященных Богу служителей есть дети, которые не любят Господа по-
настоящему? Библейских примеров предостаточно:  

1. Давид и его сыновья. 

2. Самуил и его сыновья. 

3. Илий и его сыновья. 

4. Аарон и его сыновья. 

Дорогие мои, как же это возможно? Разве Библия не говорит: «Наставь юношу 
при начале пути его: он не уклонится от него, когда и состарится» (Пр. 22:6)? 
Возлюбленные, ни один человек не может изменить гордого, эгоистичного и 
лукавого сердца (Иер. 17:9) другого человека. Только Бог может изменить сердце. 
Путь – не то же самое, что и сердце. Дети не отойдут от того пути, которому 
научили и наставили их родители, как прямо, так и косвенно, как сознательно, так 
и подсознательно, как в вере, так и вне ее. Они не отойдут от того пути, на 
который были наставлены. Но вопрос не в том, по какому пути они будут идти, 
вопрос в сердце, которое должно идти правильным путем. ТОЛЬКО Бог может 
трудиться на уровне сердца каждого человека в отдельности. Каждый человек 
должен позволить Богу произвести в себе изумительный, сверхъестественный 
шедевр внутри своего естества, который называется НОВЫМ СЕРДЦЕМ. 
Величайшее чудо, величайший дар и величайшее благословение, которым Бог 
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может наделить человека, – это новое сердце, которое любит Его ВСЕМ СВОИМ 
ЕСТЕСТВОМ! 

Давид так ясно понимал огромную важность сердца человека! Он говорил: 
«Сердце чистое сотвори во мне» (Пс. 50:12). Он знал, что только Творец может 
совершить это, особенно в области человеческого сердца. Когда Бог сказал ему, 
чтобы он искал Его лицо, Давид ответил Ему, говоря, что его сердце произносило 
эти слова: «Я буду искать лица Твоего» (Пс. 26:8). Давид знал, что для Бога было 
важно лишь то, что поистине исходило из его сердца. Давид говорил: «Искуси 
меня, Господи, и испытай меня; расплавь внутренности мои и сердце мое» (Пс. 
25:2). Давид просил Господа позволить ему, чтобы помыслы его сердца были 
угодными в Его глазах (Пс. 18:15). Давид также говорил Богу испытать его и 
узнать его сердце, а также посмотреть, нет ли в нем злого, лукавого пути (Пс. 
138:23-24). 

Давид действительно хотел того, чтобы Бог исследовал его сердце, так как он 
осознавал, что для Бога имеет значение только сердце человека, и всякое 
истинное поклонение должно исходить из сердца любви! Дорогие родители, вы не 
можете изменить сердце своего ребенка, но вы можете молиться о том, чтобы 
Господь изменил его сердце. Я верю, что самая благоприятная атмосфера для 
изменения сердца производится тогда, когда Господь проявляет Свое присутствие 
в доме (семье), человеку лично или на собрании Божьего народа. Только Божье 
присутствие может сокрушить затверделые, жесткие, строптивые слои упорного 
бунта и гордости, которые окружают сердце человека! Дагон все еще падает 
перед присутствием МОГУЩЕСТВЕННОГО Бога (1 Цар. 5: 1-5)! 

Все дело в сердце, мои дорогие братья и сестры, и только Присутствие Господа 
может изменить сердце человека. Давайте сделаем все, что в наших силах, чтобы 
НЕ огорчать Святого Духа в наших жизнях, в наших домах и на собраниях нашей 
церкви (Еф. 4:30). Крайне важно, чтобы теология сердца была восстановлена в 
нынешнем поколении. Человеческие сердца будут очень сильно обмануты и 
обольщены, если будут верить, что все хорошо и в порядке только потому, что все 
выглядит хорошо и правильно снаружи (внешне)! 

Еще одной характерной чертой сердца Давида является понимание того, что 
Господь всегда будет испытывать сердце Своего слуги, особенно той похвалой, 
какую он получает от других людей: «Что плавильня – для серебра, горнило – для 
золота, то для человека уста, которые хвалят его» (Пр. 27:21). То, как я отвечаю 
на похвалу людей, откроет истинное состояние моего сердца. Например, если кто-
то говорит мне о том, что я так чудесно исполнил(а) песню, и эта хвальба (слава) 
льстит моему сердцу, то в своем сердце я забираю признание и хвалу у Бога, 
Который сделал это через мои голосовые связки (Деян. 12:21-23). Давид говорил, 
что вся его слава будет восхвалять Господа. Все то, чем мог Давид радоваться и 
гордиться в своем сердце, отдавалось Богу через прославление, восхваление, 
почитание и признание Его одного. Он не ставил себе в заслугу то, что делало его 
хорошим в глазах других людей, потому что нет никого хорошего, кроме Бога! 

Еще одной характеристикой сердца Давида является глубокое откровение о 
грехах против Бога, выражающихся в присвоении Его славы или осквернении Его 
святости. Все это один и тот же грех, когда сердце человека имеет неуважение к 
Богу и относится к Нему так, как к обычному человеку, и мало считается или 
вовсе не считается с величественной славой Царя царей. Обычно то сердце, 
которое грешит против Бога, имеет невысокое мнение о Нем, но очень высокое 
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мнение о людях! Божьи пути, власть и сила, а также Божье величие 
рассматриваются как что-то несущественное.  

По всей видимости, у Давида было ясное понимание в вопросе грехов против 
Самого Бога. Одна фраза, которую часто использовал Давид, звучит так: 
«Воздайте Господу славу (достойную) имени Его» (Пс. 28:2). Сердце Давида 
пылало страстью по славе Божьей. В этом сердце не было никакого желания 
касаться этой Славы. Остаток последних дней будет состоять из священников 
Богу, и, являясь священниками, они не обратят в формальность то, что Свято.  

«Надав и Авиуд, сыны Аароновы, взяли каждый свою кадильницу, и положили в 
них огня, и вложили в него курений, и принесли пред Господа огонь чуждый, 
которого Он не велел им; и вышел огонь от Господа и сжег их, и умерли они пред 
лицом Господним. И сказал Моисей Аарону: вот о чем говорил Господь, когда 
сказал: в приближающихся ко Мне освящусь и пред всем народом прославлюсь. 
Аарон молчал» (Левит 10:1-3). Священники должны были почитать Бога и 
должны были быть отделенными для Него. Затем, в послушании заповедям 
Господа, они должны были приготавливать жертвенник и приносить на нем 
жертвы. Тогда Господь должен был посылать ОГОНЬ, так как Он есть Бог, 
Который отвечает посредством огня (3 Цар. 18:24). Эти два священника положили 
под жертву свой собственный плотской, земной огонь. Огонь пришел от земли, 
символизировавшей труд оскверненных рук, преподнесших Богу чуждый огонь, о 
котором Он не просил. Они осквернили СВЯТОЕ! Всякий гордый сердцем 
является мерзостью для Господа (Пр. 16:5).  

Сегодня восстает такое священство, которое будет почитать и высоко ценить 
великое имя Великого Царя Вселенной!  

«Сын чтит отца и раб – господина своего; если Я отец, то где почтение ко 
Мне? И если Я Господь, то где благоговение предо Мною? говорит Господь 
Саваоф вам, священники, бесславящие имя Мое. Вы говорите: "чем мы бесславим 
имя Твое?" Вы приносите на жертвенник Мой нечистый хлеб, и говорите: "чем 
мы бесславим Тебя?" – Тем, что говорите: "трапеза Господня не стоит 
уважения". И когда приносите в жертву слепое, не худо ли это? или когда 
приносите хромое и больное, не худо ли это? Поднеси это твоему князю; будет 
ли он доволен тобою и благосклонно ли примет тебя? говорит Господь Саваоф» 
(Малахия 1:6-8). 

Поколение Давида воздаст Богу славу, ДОСТОЙНУЮ Его великому и 
страшному Имени. Эти люди не будут приносить жертвы хвалы, благодарения и 
поклонения в расслабленном, ленивом и пассивном состоянии. ВСЕ ИХ СЕРДЦЕ 
БУДЕТ ПРЕДАНО ЕМУ И БУДЕТ ГОРЯЧО И СТРАСТНО ЖЕЛАТЬ ЛИШЬ 
ТОГО, ЧТОБЫ БЛАГОСЛОВЛЯТЬ И ВОЗВЕЛИЧИВАТЬ ГОСПОДА! Вся их 
душа, ум и сила также будут вовлечены в это жертвоприношение, достойное 
такого Великого Царя! Когда человек приходит на служение церкви и поет на 
20% от своей силы, в то время как может делать это на 100%, тогда он является 
обманщиком, и его сердце говорит, что трапеза Господня – это тяжелое бремя 
(Мал. 1:12-14). 

Давид очень ясно осознавал важность того, чтобы сердце было полностью 
задействовано в принесение НАИЛУЧШЕЙ ЖЕРТВЫ СВОЕМУ ВЕЛИКОМУ 
ЦАРЮ И ГОСПОДУ! Это святое священство, находящееся на земле сегодня, 
обладает таким сердцем и сознанием, которые научены тому, чтобы по-
настоящему благоговеть, любить и глубоко уважать величие и власть своего 
Отца, Бога Всемогущего, Кто есть Царь царей и Господь господствующих!  
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Давид должен был узнать природу величайшего Царя во вселенной: «Когда 
дошли до гумна Хидона, Оза простер руку свою, чтобы придержать ковчег, ибо 
волы наклонили его. Но Господь разгневался на Озу, и поразил его за то, что он 
простер руку свою к ковчегу; и он умер тут же пред лицом Божьим» (1 Пар. 
13:9-10). Бог видел отношение сердца Озы, и там оказалось глубокое непочитание 
Святости МОГУЩЕСТВЕННОГО Присутствия Божьего в КОВЧЕГЕ. Плотское 
человеческое рассуждение Озы говорило ему, что не было ничего страшного в 
том, чтобы поддержать ковчег. Это даже казалось хорошей мыслью. Но истина 
состояла в том, что в своем сердце он низводил святое и делал обыденным 
священное. Так легко принимать как должное то, что является исключительно 
особенным: явное Присутствие Бога ВСЕМОГУЩЕГО!  

В другой раз это была семейная пара по имени Анания и Сапфира. Эти люди 
пожертвовали большую часть своей прибыли от продажи их собственности, но 
они были поражены Богом насмерть (Деян. 5). Все не выглядело настолько уж 
плохим. Они попросту не отдали все свои деньги, но вели себя так, как будто дали 
все. Опять-таки, они согласились солгать напрямую ЖИВОМУ БОГУ, 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ ПРАВЛЕНИЯ ХРИСТА в Его Царстве на земле – 
ДУХУ СВЯТОМУ! Это был откровенный плевок в лицо чистого Суверенного 
Всемогущего Святого БОГА! 

Однажды царь по имени Ирод произносил речь, а люди говорили: «Это голос 
Бога, а не человека». Совершенно очевидно, что Ирод не посчитал неправильным 
то, чтобы называться богом, но Бог как раз посчитал это тяжким оскорблением 
Его Суверенной Власти и Величия, поэтому Он тут же поразил царя смертью 
(Деян. 12:21-23).  

Еще одно отношение сердца, которое не всегда волнует совесть верующего – 
это НЕВЕРИЕ. Бог называет это ЛУКАВЫМ (ЗЛЫМ) СЕРДЦЕМ, и это тот же 
самый дух, который находился в саду и ставил под сомнение слова Бога (Быт. 3:4-
7; Пс. 77:8-22; Евр. 3:12; 17-19; 11:6). Гордость – это еще одно отношение сердца, 
которое бы свергло Бога с престола, если бы это было возможно. Бог называет 
гордость мерзостью. Гордость никогда не воздаст Богу той чести и славы, которая 
принадлежит только Ему. Вместо этого гордость хочет получить свою часть 
славы и чести за свои многочисленные достижения и заслуги. Гордость никогда 
не поблагодарит и не попросит благословения перед едой, потому что она 
чувствует, что она тяжело трудилась и сама заработала все деньги для того, чтобы 
поставить еду на стол. Ей никогда и в голову не придет, что без Божьей благодати 
она бы не проснулась завтра утром! Гордость будет ублажать (чествовать) саму 
себя за свои добродетели, свершения и процветание, и она будет ругать или 
проклинать Бога за свои беды и неудачи в таких областях, как грех, бедность и 
тяжелые обстоятельства. 

Давид говорил, что гордые прокляты (Пс. 118:21), и что всякая благость 
человека принадлежит Богу. «Я говорю Господу: Ты – Господь мой: нет ничего 
доброго у меня кроме или вне Тебя» (Пс. 15:2, Расширенный перевод Библии). 
Отношение Господа ко всему тому, чем может хвалиться человек, описано в 
Исаии 23:9: «Господь Саваоф определил это, чтобы посрамить надменность 
всякой славы, чтобы унизить все знаменитости земли».  

Еще одним примером осквернения святыни является Исав: «Старайтесь 
иметь мир со всеми и святость, без которой никто не увидит Господа. 
Наблюдайте, чтобы кто не лишился благодати Божьей; чтобы какой горький 
корень, возникнув, не причинил вреда, и чтобы им не осквернились многие; чтобы 
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не было между вами какого блудника, или нечестивца, который бы, как Исав, за 
одну снедь отказался от своего первородства» (Евр. 12:14-16). Бог сказал, что 
Исав был нечестивцем, потому что он продал свою священную, святую 
привилегию, называемую первородством, за одну тарелку еды, и то, почему он 
это сделал, состояло в пренебрежении его сердца вещами Божьими! Он презрел 
свое первородство внутри своего сердца (Быт. 25:34). 

Исав не мог получить свое первородство или свое благословение из-за своего 
гордого сердца. Гордость его сердца обольстила его к тому, чтобы он думал, что 
это Иаков украл его первородство (Авд. 1). Исав продал свое первородство. Иаков 
не воровал его. Гордость назовет добро злом, а зло добром. Бог говорил, что Исав 
искал благословения со слезами, но он не нашел места для покаяния. Он нашел 
место в своем сердце для жалости к самому себе, алчности и огорчения, но места 
для покаяния в своем сердце он не нашел. Исав не искал покаяния со слезами, 
вместо этого он искал благословения со слезами, и так как он не нашел в своем 
сердце никакого места для покаяния, он не мог обрести благословения, которого 
искал (Евр. 12:15-17)! В своем сердце Исав затаил горечь по отношению к своему 
брату. Это явствовало из того, что Исав говорил об убийстве своего брата. 
Каждый раз, когда человек замышляет зло против другого человека, за этими 
мыслями стоит дух убийства (Быт. 27:41; 1 Иоан. 3:12,15)! Мариам была 
поражена проказой, потому что говорила против одного из Божьих избранных 
вождей: ее собственного брата Моисея. Сыновья Корея говорили против Моисея 
и Аарона и поплатились за это жизнью.  

Сердце Давида имело страстное желание познать Бога во всей Его Славе. 
Когда Давид согрешил, взяв Вирсавию к себе в постель, его слова к Богу 
относительно его греха были такими: «Тебе, Тебе единому согрешил я». Давид 
настолько остро ощущал, что он опозорил и огорчил своего Бога, что это 
оскорбление по отношению к его Богу разрывало его сердце на части. Это такое 
сердце, которое настроено на Бога и обладает большой чувствительностью к 
сердцу и чувствам Духовного Жениха. Люди с такими сердцами являются 
служителями Бога (Иез. 44:15). Такие люди постоянно видят перед собой Господа 
(Пс. 15:8). Они избирают жизнь в Его Присутствии и делают все для Бога, а не 
для людей: «Рабы, во всем повинуйтесь господам вашим по плоти, не в глазах 
только служа им, как человекоугодники, но в простоте сердца, боясь Бога. И все, 
что делаете, делайте от души, как для Господа, а не для человеков» (Кол. 3:22-
23). 

Это поколение Давида имеет такую страсть по имени Бога и Его чести, что в 
глазах людей они могут выглядеть несколько грубыми. Истинное сердце Давида в 
человеке будет иметь внешнюю смелость делать то, что требует от него Господь, 
но внутри они будут ощущать сердечное сострадание к Божьему творению. 
Некоторые неправильно осудят сердца этих людей, но та война, которая ведется 
против них, обычно настолько яростна, что они сосредоточены на ближайшей 
цели для установления Царства их Господина.  

В Евангелиях описано, что Иисус послал некоторых Своих учеников с 
определенным поручением и сказал им даже не останавливаться, чтобы 
поздороваться с кем-либо, кого они повстречают на своем пути (Лук. 10:4). Для 
многих людей это может показаться очень грубым. Много раз «приятные» 
религиозные люди задавали вопросы нашему Господу, но если бы Он ответил на 
их вопросы, то Он бы поддался тому духу, который действовал через них, 
поэтому Он не отвечал на их вопросы. Когда люди пытались увести Его с того 
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пути, по которому сказал Ему идти Отец, Иисус оставался сфокусированным на 
том, чтобы исполнять только волю Своего Отца.  

Помните, что Дух Святой сказал о Давиде, что он исполнит всю волю Его 
(Деян. 13:22). Это поколение Давида с сердцем поклонников имеет единое око, и 
все тело таких людей наполнено СВЕТОМ Его Личности, СВЕТОМ Его Разума, и 
путь их светится все ярче и ярче с каждым новым днем. ЕДИНОЕ ОКО – это 
сердце, наполненное одной целью: ПРОСЛАВИТЬ БОГА! Часто такие люди, 
которые выглядят прилично, на самом деле имеют раздвоенное сердце и живут в 
страхе перед людьми, и в своем сердце боятся сказать «нет» человеку, для того 
чтобы сказать «да» Богу! Иисус ясно говорил о том, что если человек воистину 
ищет в своей жизни только одобрения Божьего, то он будет искать похвалы 
только от Бога, а не от людей (Иоан. 12:43). Павел также говорил, что если бы он 
искал угождения людям, то не смог бы быть рабом Иисуса Христа (Гал. 1:10). 

Пожалуйста, не поймите меня неправильно в том, что я стараюсь донести. 
Праведник смел как лев, когда дело касается того, чтобы угождать и повиноваться 
Богу, как в случае с Даниилом. Необходимо обладать сверхъестественной силой, 
чтобы исполнить волю Божью в своей жизни. Плоть со всей своей гордостью, 
упрямством и страхами будет пытаться помешать человеку исполнить волю 
Божью, поэтому истинный поклонник научен Духом Святым совершенной 
необходимости НЕ позволять находиться разделенным интересам в своем разуме 
и сердце! Мне говорили, что у голубей бывает только одна пара. У каждого 
голубя только один любимый или одна любимая, поэтому глаза голубя говорят о 
безраздельном посвящении своему партнеру (П.Пес. 1:15). 

Всегда будет вестись война из-за чистого единого стремления сердца к одному: 
прославить только Бога. Одним из плодов истинного поклонника являются 
победы во многих сражениях, как у Давида. Давид говорил, что он преследовал 
своих врагов до тех пор, пока не поражал их полностью: «Я преследую врагов 
моих и настигаю их, и не возвращаюсь, доколе не истреблю их» (Пс. 17:38). 
Единое око – это здоровое око, а разделенное око – это больное око.  

Невозможно переоценить того, что Господь всегда требует мягкости и 
кротости в сердце человека! Все вращается вокруг сердца, и Всемогущий Бог 
постоянно исследует сердце и внутренности человека. Это не то, что мы видим 
снаружи. Некоторые люди могут выглядеть абсолютно правыми внешне, но 
внутри в них бушует война. На их устах мир, но в их сердце – война (Пс. 54:22). 
Давид осознавал необходимость в том, чтобы Бог испытывал его Своим светом 
внутри его сердца. Мы можем выглядеть хорошими снаружи, но быть 
ожесточенными и абсолютно неправыми внутри. Или мы можем выглядеть 
равнодушными и жесткими внешне, и все же абсолютно правыми и мягкими 
внутри! Искренняя молитва из сердца Давида звучит так: «От тайных моих 
очисти меня. Да будут слова уст моих и помышление сердца моего благоугодны 
пред Тобою, Господи, твердыня моя и Избавитель мой!» (Пс. 18:13,15). 

Еще одной особенностью сердца Давида является откровение о том, что 
именно смирение, кротость и мягкость Бога в Его разбирательствах со Своими 
слугами делает их преуспевающими и великими: «Мягкость Твоя соделала меня 
великим» (Пс. 17:36, King James Version). В этом месте Писания слово «мягкость» 
обозначает доброта, кротость и смирение. Слово «великим» обозначает 
преуспевание. Единственный путь, по которому человек может действительно 
войти в план и цель Божью для своей жизни, а также стать великим и 
преуспевающим человеком, лежит через мягкость, кротость и смирение Господа. 
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Духовным руководителям необходимо позволить Господу смягчить их и излить 
Свое нежное сердце через них к тем, кого Бог доверил им. Именно Божья 
мягкость делает ЧЕЛОВЕКА ВЕЛИКИМ! Я признаю, что многие годы был груб и 
строг в своих взаимоотношениях с другими людьми, и особенно в своих мыслях 
по отношению к Телу Христову! Я славлю Бога за то, что мы изменяемся от 
славы в славу через Господня Духа (2 Кор. 3:18)! Он желает быть в нас ВСЕМ 
ТЕМ, чем мы не являемся! Благодарю Тебя, Господь Иисус, за Твою 
снисходительную любовь! 

Посреди своих перипетий и неудач Давиду нужно было знать, что Бог нежно 
обличит его, и это оказывало очень благотворное влияние на его сердце. Грубое 
слово, которое исходит из внутренней раны или разочарования, может ужалить, 
оскорбить и произвести смерть в духе человека (Пр. 18:4). Одним из ключевых 
моментов при восстановлении брата или сестры является дух кротости (Гал. 6:1). 

Воображение и размышление, чувства и решения – все это главные пути для 
того, чтобы что-то вошло в цитадель человеческого сердца. Воображение и 
размышления жизненно важны, чтобы Христос наполнил сердце. Бог сказал 
Иисусу Навину, чтобы тот размышлял над книгой закона день и ночь, и это 
должно было принести в его жизнь добрый успех и процветание (И.Нав. 1:8). 

Сердце Давида возвратило явное Присутствие (Ковчег Завета) обратно в шатер, 
где оно и должно было находиться. Сегодня Бог обещает восстановить Скинию 
Давида на земле, но на этот раз это не будет физический шатер. Явное 
Присутствие Божье войдет в сердца Его народа, который любит Его: «Кто любит 
Меня, тот соблюдет слово Мое; и Отец Мой возлюбит его, и Мы придем к нему 
и обитель у него сотворим» (Иоан. 14:23). Опять появятся неизвестные 
священники, несущие Ковчег Его Присутствия в различные города (2 Цар. 6:13).  

«И я, Иоанн, увидел святой город Иерусалим, новый, сходящий от Бога с неба, 
приготовленный как невеста, украшенная для мужа своего. И услышал я громкий 
голос с неба, говорящий: се, скиния Бога с человеками, и Он будет обитать с 
ними; они будут Его народом, и Сам Бог с ними будет Богом их» (Откровение 
21:2-3). 

Эти возлюбленные Агнца составят Скинию Давида, и вновь внутри этой 
обители будет пребывать колоссальная Слава. Там будет два сердца, глубоко и 
нежно любящие друг друга, и много музыки, особенно проистекающей из сердца 
радости, хвалы, благодарения и поклонения. 

  

Еще две важные черты сердца Давида 
1. Его сердце было настроено Духом Святым, чтобы петь хвалу его Богу 

независимо от обстоятельств. Его сердце также было настроено Духом Святым, 
чтобы иметь сладкие и приятные размышления о его прекрасном Господе. И еще 
его сердце было настроено на то, чтобы радоваться в Господе независимо ни от 
чего: «Буду петь Господу во всю жизнь мою, буду петь Богу моему, доколе есмь. 
Да будет благоприятна Ему песнь моя; буду веселиться в Господе» (Пс. 103:33-
34). 

Давид не разрешал, чтобы в его сердце оставались тяжесть или подавленность 
(депрессия), страхи или сомнения. Его сердце было направлено на его 
возлюбленного Господа, и любая тяжесть разрушалась Силой Хвалы! Бог крепко 
утвердил сердце Давида (Пс. 56:8). Сердце должно поддерживаться приятными 
мелодиями и напевами для Господа (Еф. 5:19). Как только сердце теряет свою 
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мелодию, его размышления о Христе переходят от сладких к горьким, значит, 
настало время, чтобы немедленно смириться и обратиться к Господу всем своим 
сердцем для очищения и восстановления с помощью небесных мелодий, 
наполненных сладостью и чистотой!  

2. Еще одно важное качество сердца Давида встречается в Псалме 140:5: 
«Пусть наказывает (дисциплинирует, бьет, побивает) меня праведник: это 
милость; пусть обличает меня: это лучший елей, который не повредит голове 
моей; но мольбы мои – против злодейств их» (King James Version). Давид 
обращает свою просьбу к праведному, а не к ожесточенному верующему. «Пусть 
наказывает меня праведник: это милость!» Гордое и эгоистичное сердце обычно 
обижается и раздражается, когда кто-то его обличает. Многие из драгоценных 
Божьих детей подвергаются сильному влиянию через слово исправления или 
обличения. Так много верующих, будучи детьми, дисциплинировались в грубом и 
злом тоне, и это оставило эмоциональный отпечаток глубоко внутри их сердца. 
Настало время позволить Господу исцелить этот след, чтобы мы, как и Давид, 
могли принимать обличение и исправление как милость! 

Если сегодня кому-то на что-либо указывают или кого-то исправляют, это 
может вызвать страх у человека, что это исправление говорит о том, что он 
неудачник. Такой человек думает не о том, что он совершил ошибку, но древний 
обвиняющий внутренний голос говорит ему, что он сам есть ошибка! Реакция 
естественного человека на «наказание» («побивание») или обличение выражается 
в гневе, злости, обиде или критиканстве. Естественному человеку кажется, что 
получить обличение подразумевает то, что он кому-то не нравится, или он ничего 
не может сделать правильно, или что исправляющий его человек относится к 
нему завистливо или негативно.  

«На разумного сильнее действует выговор (обличение, замечание), нежели на 
глупого сто ударов» (Пр. 17:10 (King James Version)). Одно обличение или 
замечание совершит больше в мудром человеке, чем сотня ударов для глупца. 
Награды от принятия обличения и исправления очень велики! Книга Притчей 
отделяет мудрого человека от глупца. Одним из главных отличий между ними 
является реакция каждого из них на обличение.  

«Глупый пренебрегает наставлением отца своего; а кто внимает обличениям, 
тот благоразумен» (Притчи 15:5). 

«Злое наказание (исправление) – уклоняющемуся от пути, и ненавидящий 
обличение погибнет» (Притчи 15:10 (King James Version)). 

«Не любит распутный (презритель, насмешник) обличающих его, и к мудрым 
не пойдет» (Притчи 15:12 (King James Version)). 

Бог дал два обетования тому человеку, который будет внимать обличениям: 

1. Он изольет на него Духа Своего. 

2. Он сделает Свои слова известными ему: «Обратитесь к моему 
обличению: вот, я изолью на вас дух мой, возвещу вам слова мои» (Пр. 
1:23). 

Без обличения сердце человека неизбежно ожесточится. Сердце Давида 
говорит, что когда праведник «бьет» его, – это милость. Какое прекрасное 
отношение к обличению и критике со стороны праведного брата или сестры. 
Такое отношение отражает сердце Бога, которое знает о нашей огромной нужде в 
обличении. Нам необходимо исправление, так как наши сердца нуждаются в том, 
чтобы измениться из эгоистичных, обманутых, гордых сердец в плотяные 
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смиренные сердца, направленные на Христа, наполненные состраданием и 
любовью к истине. То, что кто-то любит меня достаточно сильно, чтобы пойти на 
риск непонимания, отвержения и даже ненависти с моей стороны, является 
верным признаком Божьей любви в этом человеке. Сердце Давида будет 
принимать обличения и обличать в кротости и надежде, рискуя тем, что другой 
человек может на него разгневаться и неправильно понять! Давид распознавал 
добрые намерения, демонстрируемые праведным человеком через обличение. 
Давид сравнил это с замечательным дорогим елеем и любезностью (милостью). 
Если сердце действительно смотрит на «побивание» или обличение (исправление) 
как на что-то прекрасное и полезное, то такой человек по-настоящему понимает 
истину о том, что «удары» изгоняют зло из внутренних частей сердца человека 
(Пр. 20:30). Такое отношение к «побоям» и обличениям или исправлениям также 
выявляет понимание Давида в его нужде иметь других людей вокруг себя в 
качестве тела. Давид проявил это понимание и тогда, когда заключил завет с 
Ионафаном (1 Цар. 18: 3-4). 

Церковь последних дней увидит свою огромную нужду в том, чтобы просто 
быть частью воскресшего Тела Христова. Личность, презентирующая собственное 
«мощное» служение, всякий раз будет ставить под угрозу ту славу и честь, 
которые принадлежат Богу. Такой человек может быть легко вознесен на 
пьедестал многими людьми, и тогда та слава, которая принадлежит одному лишь 
Богу, проявляющаяся через этого человека, может начать рассматриваться им как 
то, что это «он» один трудится (служит) для Бога! Вместо того чтобы смотреть на 
себя просто как на сосуд, через который действует Бог, такой человек может 
начать видеть себя как ОДНО ЦЕЛОЕ с помазанием, служением и силой Бога, т.е. 
видеть себя ПОМАЗАННИКОМ, который имеет особое помазание, особое 
служение и особую силу Божью! Слава Божья сохраняется в Теле, если каждый из 
нас будет смотреть на себя только как на часть целого. МЫ должны видеть, что 
есть только одно Тело, и все Его члены являются частью ЕГО Тела. Мы должны 
видеть Славу сердца АГНЦА. То, что содержится в этом прекрасном смиренном 
сердце, является самым драгоценным сокровищем во всей вселенной! 

Это прекрасное кроткое сердце не имеет никакого желания выставлять себя, 
поэтому, подобно Моисею, оно будет залито сияющей Славой и Присутствием, 
которые даже не будет осознавать на себе! Сердце Давида будет смотреть на себя 
как на часть Тела Христова последнего времени, через которое действует Глава, и 
люди с такими сердцами потеряют свою индивидуалистическую эгоистичную 
зацикленность на своем собственном служении. Вместо этого они будут являть 
Самого Христа, живущего и действующего через все Тело, и ни один член не 
посмеет сказать другому: «Ты мне не нужен!» Каждый член Тела будет всецело 
зависеть от других членов, чтобы каждый исполнял свою часть, и чтобы Христос 
мог проявить Себя через каждую клеточку Его Духовного Тела. Божья слава, 
Божье признание будут в безопасности до тех пор, пока это будет целое Тело, а не 
разрозненные части, привлекающие внимание к самим себе. Сердце Давида – это 
такое сердце, которое ищет Бог для проявления истинного поклонения и для 
брака Его Сына! 
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Глава 13 
 

Итог и заключение 
 

 

 

 

 

Есть ли какая-либо другая тема, которая была бы настолько важна, как 
духовное сердце? В САМОМ начале Бог сотворил человека и поместил внутри 
него невидимую личность, и каким-то образом эта невидимая личность должна 
была управлять всеми сторонами как внутренних частей человека, так и внешним 
человеком в целом. В зависимости от того выбора, который должно было сделать 
человечество в саду, творение Божье должно было либо войти в свою вечную 
судьбу, либо отвернуться от своей истинной жизни и вместо этого служить 
другой цели, которая называется смертью (Быт. 2:17; Рим. 5:12; Еф. 4:18; Иоан. 
10:10; 2 Тим. 2:26). То, что проявляют многие люди во время своего земного 
существования, на самом деле является смертью, а не вечной святой ЖИЗНЬЮ 
Божьей, которую они должны были демонстрировать через свои физические тела 
(Рим. 5:15,17)! 

Сущность под названием гордость принесла с собой силу смерти и с момента 
грехопадения человека в саду отравила его сердце своей ядовитой, злой природой. 
Человеческое сердце отделилось от Сердца своего Творца и присоединилось к 
другому сердцу, которое было наполнено злыми желаниями. Иисус сказал: «Без 
Меня не можете делать ничего» (Иоан. 15:5). Для нас никогда не 
предназначалось хождение своими путями (Ис. 53:6). Нам предназначалось, 
подобно цветам, раскрывающимся под СОЛНЦЕМ ЛЮБВИ, во всем своем 
естестве быть раскрытыми и открытыми перед Богом. Сама глубина нашего 
естества была задумана с тем, чтобы просто открываться и принимать Его любовь 
к нам, ко всему Его творению и к Нему Самому. Иисус говорил: «Отче 
праведный! И мир Тебя не познал; а Я познал Тебя, и сии познали, что Ты послал 
Меня. И Я открыл им имя Твое и открою, да любовь, которою Ты возлюбил Меня, 
в них будет, и Я в них» (Иоан. 17: 25-26). 

Отец очень сильно желает, чтобы Его творение познало Его сердце, и 
откровение о Его сердце приходит тогда, когда открывается Бог Агнец. Агнец 
Божий представляет Собой самое глубокое откровение сердца Бога Отца. Когда 
мы познаем природу Отца, мы обнаружим Его сердце любви. Божьим намерением 
для Его творения всегда было то, чтобы оно выражало из своего сердца Его 
любовь друг к другу. 

Когда человек возвращается к Богу, его внутренний человек 
восстанавливается, и он получает Его сердце смиренной и Святой Любви! 
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Новорожденный человек становится теперь выражением сердца Агнца, а самым 
большим желанием Агнца является то, чтобы полностью явить Отца (Иоан. 17:6). 
В Исаии 11:9 написано: «Не будут делать зла и вреда на всей святой горе Моей, 
ибо земля будет наполнена ведением Господа, как воды наполняют море». Грядет 
такой день, когда ни у одного человека не будет никакого желания причинять 
какой-либо вред другим, так как вся земля наполнится познанием Господа! 
Знание Господа – это откровение о сердце АГНЦА, и в этом сердце нет никакого 
желания причинять боль или вред другим! 

Сердце человека должно измениться с помощью Духа Христова, когда Сам 
Христос приходит, чтобы жить и пребывать внутри сердца этого человека (Еф. 
3:17). Человеку нужно новое сердце – сердце смирения вместо сердца гордости, 
сердце любви вместо сердца ненависти, сердце сострадания вместо сердца 
эгоизма. Именно сердце Агнца изменяет человека изнутри. Иисус говорил, чтобы 
мы вначале очищали внутренность чаши, перед тем как думать о ее внешности.  

Дух Святой приходит, чтобы жить внутри нашего человеческого тела, и когда 
Он делает это, Он вкладывает в нас сердце Агнца, и наше сердце становится 
одним с Богом – двое становятся одним целым. Мы непостижимым образом 
присоединились к сердцу Агнца, и когда мы подчиняемся Его Духу, через нас 
начинает проявляться Его сердце и природа для каждого, кого мы встречаем!  

Ни один человек не может изменить свое собственное сердце, и ни один 
человек не может укротить свой собственный язык. Мы нуждаемся в Спасителе, 
чтобы Он жил Своей жизнью внутри нашего тела: мы нуждаемся в 
трансплантации сердца. Мы должны быть привиты на истинную Лозу (Рим. 
11:16-17). Пусть наша огромная нужда никогда не приведет нас к мысли о том, 
что наш ВЕЛИКИЙ СПАСИТЕЛЬ является для нас НЕДОСТАТОЧНЫМ!!! 
Возлюбленные, Он спасает нас до основания (Евр. 7:25)! 

Вот одна история: 

Жили-были два хороших друга: мистер Агнец и мистер Свинья. М-р Агнец и м-
р Свинья очень много времени проводили вместе, потому что они очень сильно 
любили друг друга. Единственное, чего они не могли делать вместе, так это 
играть в грязи вдвоем. Когда бы м-р Свинья ни находил огромную грязную лужу, 
он просто не мог не залезть в нее и не начать барахтаться в грязи. М-р Агнец 
просто позволял ему наслаждаться грязью в одиночестве, так как для м-ра 
Агнца было очень важно хранить себя в чистоте. Он просто не мог выносить 
грязи. Можно было сказать, что м-р Агнец настолько любил воду и мыло, 
насколько м-р Свинья обожал грязь! 

И вот однажды один из друзей м-ра Агнца подошел к нему и сказал: «Мы ведь 
будем очень скучать за м-ром Свиньей, правда же?» 

«А что, он собирается надолго уехать куда-то в отпуск?», – спросил м-р 
Агнец. С озадаченным видом тот друг спросил: «Ты хочешь сказать, что 
действительно ничего не знаешь?»  

М-р Агнец воскликнул: «Не знаю чего?»  

«Ну, это, о м-ре Свинье» – сказал друг. М-р Агнец недоумевал: «О чем ты 
говоришь?»  

«Я имею в виду, ну, как это сказать, что м-р Свинья скоро умрет!»  

«Что ты говоришь?!» – воскликнул м-р Агнец.  
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«Два месяца назад м-р Свинья пошел к своему доктору, и тот сказал, что ему 
осталось жить всего лишь несколько месяцев, потому что у него очень больное 
сердце», – отвечал друг. 

«Ты уверен?» – спросил м-р Агнец. И вдруг м-р Агнец подумал: «Вот почему 
мой дорогой друг м-р Свинья так странно ведет себя последние несколько недель. 
Он узнал, что у него больное сердце и что он скоро умрет, и он просто не хотел 
огорчать меня, поэтому ни о чем не сказал».  

Итак, после такой информации о своем лучшем друге м-р Агнец идет к себе 
домой, и никто не видит его в течение целых трех дней! Все начинают 
волноваться: «Куда подевался м-р Агнец?» 

М-р Белка, один из их ближайших друзей, видит м-ра Агнца, идущего в 
кабинет врача, и решает пойти за ним. Пока м-р Агнец разговаривает с врачом, 
м-р Белка хитро прячется за дверью и слушает внимательно долгий разговор 
врача с м-ром Агнцем. И тут он слышит: «Вы уверены, что это именно то, что 
вы действительно хотите сделать?» «Да, я молился и размышлял об этом 
последние три дня, и я абсолютно уверен». «Ну, хорошо, думаю, я не смогу вам 
отказать, поэтому я сделаю это». 

На следующий день м-р Белка слышит, как м-р Свинья говорит м-ру Кролику, 
что его врач только что позвонил ему и сказал, что произошло что-то чудесное. 
М-р Свинья спросил: «Что же это, доктор?» – «Мы нашли донора, который 
хочет отдать вам свое сердце. Я провел все необходимые исследования и увидел, 
что его сердце вполне подходит к вашему телу, поэтому мы проведем 
трансплантацию сердца, которую мы назначили для вас через шесть дней».  

«Какая чудесная новость, м-р Свинья, – говорит м-р Кролик. – Я так рад за 
тебя».  

«О, я тоже, – отвечает м-р Свинья. – Но врач сказал, что есть только одно 
условие: донор не хочет, чтобы кто-то узнал его имя».  

Наступает день операции, и она проходит с большим успехом. М-р Свинья 
выходит из палаты, и первое, что он говорит: «Я хочу рассказать об этом 
моему лучшему другу, м-ру Агнцу». Как раз в это время по коридору идет м-р 
Белка и говорит: «М-р Свинья, я хочу вам что-то сказать. Когда ваш лучший 
друг, м-р Агнец узнал о вашем больном сердце, он пошел к доктору и очень долго с 
ним разговаривал. Он решил отдать вам свое здоровое сердце, чтобы вы могли 
жить и наслаждаться жизнью еще много лет». После этих слов наступила 
полная тишина, и м-р Свинья сказал: «Я бы хотел остаться один, м-р Белка, если 
вы не возражаете».  

Время шло, и м-р Свинья часто думал о своем дорогом друге, м-ре Агнце, и 
просто благодарил Бога за своего самого лучшего и драгоценного друга. Другие 
же начали замечать, что м-р Свинья уже больше не играет в грязных лужах. 
Казалось, будто у него пропало всякое желание валяться в грязи, и они могли 
почти видеть, что м-р Агнец как будто живет внутри дорогого м-ра Свиньи.  

Вот что происходит, когда человек получает духовную трансплантацию 
сердца. Новая природа входит в его тело с новыми желаниями, новыми мыслям, 
новыми симпатиями и новыми антипатиями! 

«Возлюбленные, сокровище сие мы носим в глиняных сосудах, чтобы 
преизбыточная сила была приписываема Богу, а не нам» (2 Кор. 4:7). Попросите 
Агнца вложить Себя в ваше сердце и наполнить вас Собой полностью. 
Возлюбленные, любите Агнца всем своим естеством и стремитесь к тому, чтобы 
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Его смиренная и святая природа поглотила вас в каждой мысли, в каждом слове и 
в каждом деле! Смерть Агнца Божьего примирила нас с Отцом, а Жизнь Агнца 
Божьего спасла нас (Рим. 5:10)! «Но Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за 
беззакония наши; наказание мира нашего было на Нем, и ранами Его мы 
исцелились» (Ис. 53:5). Возлюбленные, примите полное и окончательное 
исцеление: Тело, Душу и Дух, которые Агнец приобрел для вас на КРЕСТЕ. 
Ранами Его вы исцелились! Он приносит полное спасение всем, кто примет это.  

Когда человечество отступило от сердца Божьего, оно потеряло саму ЖИЗНЬ, 
и когда человечество возвращается к сердцу Божьему, оно снова находит свою 
жизнь. Давайте в смирении припадем к тому, чтобы быть истинными 
поклонниками в смиренной жизни Агнца!  

Иисус сказал, что когда человек дает бедному и нуждающемуся из глубины 
своего сердца милости, доброты и любви, и это проявляется видимым образом, 
тогда все внутри такого человека чисто. Это буквальное значение Луки 11:41. 
Когда сердце верующего занимает правильное положение и оно наполнено самой 
природой Самого Агнца, тогда все становится чистым! «Блаженны чистые 
сердцем, ибо они Бога узрят» (Матф. 5:8). 

Возлюбленные, только области гордости и ненависти внутри нас омрачают 
наш путь, чтобы мы не смогли найти Бога. Есть такие преграды в нашем сердце, 
которые мешают нам видеть то, каким является Бог на самом деле. В конце 
концов настанет такой день, когда Агнец придет в Своем гневе, чтобы совершить 
Свой суд над всеми, кто избрал путь змея, который является путем гордости (Ис. 
2; 2 Пет.3:1-18; Откр.19; Мал. 3; 1-4; 4: 1-3). 

Господь провозглашает Свой суд не потому, что он необратим, но потому, что 
он обратим. Он провозглашает суд, чтобы Ему не пришлось судить. Есть много 
примеров тому в Писании. Покайтесь и смиритесь, и позвольте сердцу Агнца 
наполнить ваше тело и очистить его от всякой грязи и скверны, которые породила 
гордость. Его кровь сильна очистить нас от всякого осквернения, а Его свет имеет 
силу очистить нас от всякой тьмы неправедности (1 Иоан. 1:7-9).  

Возлюбленные, Жена Агнца ПРИГОТАВЛИВАЕТ СЕБЯ СЕЙЧАС! АГНЕЦ 
ПРЕВОЗНЕСЕН ВО ВСЕ ВРЕМЕНА!  

 

 

Ваш брат по узам Голгофы, 

Грег Виоли 
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Приложение 
 

Сияющая слава остатка последнего 
времени и сияющий блеск, который 
погубил сатану 

 
 
 
 
 
 
Чрезвычайно важно понимать, что блеск и сияние Люцифера явились той 

причиной, по которой он упал: «Ты находился в Эдеме, в саду Божьем; твои 
одежды были украшены всякими драгоценными камнями; рубин, топаз и алмаз, 
хризолит, оникс, яспис, сапфир, карбункул и изумруд и золото, искусство твоих 
тамбуринов и труб приготовлено было в день сотворения твоего. Ты был 
помазанным херувимом, чтобы осенять, и Я поставил тебя на то; ты был на 
святой горе Божьей, ходил среди огнистых камней. От красоты твоей 
возгордилось сердце твое, от сияния твоего ты погубил мудрость твою; за то Я 
повергну тебя на землю, перед царями отдам тебя на позор» (Иез. 28:13-14,17).  

Каждый драгоценный камень находился на одеянии Люцифера. Он был 
буквально покрыт различными драгоценностями. Бог сотворил его прекрасным по 
виду, так как его тело сверкало от сияния драгоценных камней, и из всего его 
естества струилась прекрасная музыка (ст. 13). Бог считал его венцом красоты (ст. 
12). Ему разрешалось ходить по святой горе Божьей, и Слава Божьего 
Присутствия отражалась в сиянии бриллиантов Люцифера, в его совершенной 
ангельской фигуре, и то сияние, которое исходило от СВЕТА Божьей Славы, 
было величественно прекрасным и СИЯЮЩИМ! Бог сказал, что мудрость 
Люцифера была погублена по причине его сияния, а его красота привела к тому, 
что его сердце надмилось в гордыне (Иез. 28:17).  

Люцифер видел сияющий свет, которым светилось его тело, и он думал, что 
это была его собственная красота и слава. Но это была Слава Божья, которая 
сияла на нем. Когда свет падает на бриллиант, он усиливает красоту и блеск этого 
света. Я представляю себе, что те камни, которыми Господь украсил Люцифера, 
были совершенными по форме и размеру, поэтому они идеально отражали и 
умножали сияние этого СВЕТА! В Иезекииле 16 мы читаем о народе Божьем, 
который был украшен самой красотой Божьей. Но он растратил эту красоту, 
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блудодействуя с миром и своими любовниками, так как не знал, что его красота 
принадлежит ДРУГОМУ! 

• «Сын человеческий! Выскажи Иерусалиму мерзости его» 
(Иезекииль 16:2). 

• Стих 8: «И проходил Я мимо тебя, и увидел тебя, и вот, это было 
время твое, время любви; и простер Я воскрилия риз Моих на тебя, и 
покрыл наготу твою; и поклялся тебе и вступил в союз с тобою, говорит 
Господь Бог, – и ты стала Моею». 

• Стих 9: «Омыл Я тебя водою и смыл с тебя кровь твою и помазал 
тебя елеем». 

• Стих 10: «И надел на тебя узорчатое платье, и обул тебя в 
сафьянные сандалии, и опоясал тебя виссоном, и покрыл тебя шелковым 
покрывалом». 

• Стих 11: «И нарядил тебя в наряды, и положил на руки твои 
запястья и на шею твою ожерелье». 

• Стих 12: «И дал тебе кольцо на твой нос и серьги к ушам твоим и 
на голову твою прекрасный венец». 

• Стих 13: «Так украшалась ты золотом и серебром, и одежда твоя 
была виссон и шелк и узорчатые ткани; питалась ты хлебом из лучшей 
пшеничной муки, медом и елеем, и была чрезвычайно красива, и достигла 
царственного величия». 

• Стих 14: «И пронеслась по народам слава твоя ради красоты 
твоей, потому что она была вполне совершенна при том великолепном 
наряде, который Я возложил на тебя, говорит Господь Бог». 

• Стих 15: «Но ты понадеялась на красоту твою, и, пользуясь славою 
твоею, стала блудить и расточала блудодейство твое на всякого 
мимоходящего, отдаваясь ему». 

• Стих 17: «И взяла нарядные твои вещи из Моего золота и из Моего 
серебра, которые Я дал тебе, и сделала себе мужские изображения, и 
блудодействовала с ними». 

Слава Божья приходит на тех людей, которые приготовлены Богом, и она 
откроет все великолепие и величие Божьего естества! Должен быть 
приготовленный народ в качестве сосуда, который будет вмещать в себя всю меру 
Славы без задней мысли о том, что сам является ее источником! Сатана думал, 
что он является источником Славы и сияния, которое излучало его тело, но он 
был всего-навсего отражателем! 

2 Корифянам 3:18: «Мы же все открытым лицом, как в зеркале, взирая на 
славу Господню, преображаемся в тот же образ от славы в славу, как от 
Господня Духа». В этом месте Писания мы видим, что когда верующий взирает на 
Славу Господню, он отражает тот же образ или славу, которая сияет на лице 
Иисуса Христа. Римлянам 8 описывает такой народ, который всецело проявит 
славу Сына Божьего, и это сияние, которое будет видно на лицах и в жизнях 
верующих, должно быть признано как Слава Всемогущего, а не их собственная 
слава. Именно то, что Отец желает возложить на Своих детей, когда-то 
развратило сердце дьявола. В конце времен цари придут к сиянию и свету остатка 
последнего времени, поэтому гордость должна быть навсегда смыта с сердца Его 
смиренного святого остатка: 
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«Восстань, светись, ибо пришел свет твой, и слава Господня взошла над 
тобою. Ибо вот, тьма покроет землю, и мрак – народы; а над тобою воссияет 
Господь, и слава Его явится над тобою. И придут народы к свету твоему, и цари 
– к восходящему над тобою сиянию» (Исаия 60:1-3). 

 

 

 
Грег Виоли родился в Кливленде, штат Огайо (США), и в 

возрасте 19 лет пережил радикальное обращение ко Христу. На 
протяжении 30 лет он испытывал в своем доме Присутствие 
Божье, и для него является большой радостью воспитывать 
четырех дочерей. И Грег, и Мари (его жена) пережили на себе 
исцеляющее Присутствие Иисуса в своей жизни. Они оба 
воспитывались в неблагополучных семьях, пораженных 
алкоголизмом, умственными заболеваниями, бедностью и 
постоянными скандалами, но Господь, по Своей великой милости, 
даровал Грегу и его семье 25 лет огромной любви, мира и Своего 
невероятного Присутствия!  

Сегодня он совершает международное служение исцеления и учителя, направленное на 
то, чтобы Христос проявлял Себя посреди Его народа. Для него очевидно, что через 
учение о Божьем характере исцеляются браки, восстанавливаются взаимоотношения и 
преобразуются жизни людей. 

 
 

Контактная информация: 
A Place for His Glory 

Greg Violi 

711 Arch Street 

Salem, OH 44460, USA 

 

E-mail: violis@sbcglobal.net                   gmvioli@earthlink.net  
Веб-страница: www.aplaceforhisglory.com 

 

 

 

О служении «Рука об руку» 

 

В качестве служения учения и помощи мы, Хартвиг и Эльке Хенкель, вместе с 
некоторыми друзьями желаем содействовать текущему процессу восстановления 
Церкви и подготовки к пробуждению. У нас есть видение зрелой, единой в Духе и 
исполненной власти Церкви последнего времени, которая произведет великую 
жатву.  

Наше служение предлагает нынешним и будущим лидерам семинары, конфе-
ренции и учебные материалы, чтобы ободрить их найти и войти в свое призвание. 

 

Internet: www.hand-in-hand.narod.ru                       E-mail: handinhand@mail.ru 


